
3%o o SiLUanes ¿Emo 0% 20%f, 

Bucaramanga, 2 de enero de 2024 aL Ú : y 
O 1 

CESA 

Señores 

MESA DIRECTIVA CONCEJO DE BUCARAMANGA 

Estimados señores, 

De conformidad con el reglamento interno del Concejo de Bucaramanga, solicitamos sea 
convocada elección de mesa directiva para el periodo de sesiones del año 2024.) de en Essmiday 
con elarktio le 2 dl A Srercandea Two leemos ale, y e 
Cordialmente, Ghabla . 
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PROPOSICION : 

De conformidad con el acuerdo número 031 del 09 de octubre de 2018, por medio 

del cual se estableció el reglamento interno del Concejo Municipal de 

Bucaramanga, presentó ante la Plenaria de la Corporación la siguiente 

proposición: 

y” De conformidad con la resolución número 148 del 2023, “POR MEDIO DE 
LA CUAL SE CONVOCA A CONCURSO PÚBLICO Y ABIERTO DE 

MÉRITOS PARA LA SELECCIÓN DE PERSONERO MUNICIPAL DE 

BUCARAMANGA 2024 — 2028, expedida por el concejo municipal de 

Bucaramanga. 

Y Que la resolución número 163 del 2023 contiene el cronograma del 
mediante el cual se convoca concurso pública y abierto de méritos para la 
selección de personero municipal de Bucaramanga 2024 — 2028. 

Con fundamento en lo anterior realizo las siguientes proposiciones: 

1. Citar al concejo de Bucaramanga para el día 07 de enero del 2024 para 
conformar la lista de elegibles al interior del concurso publico y abierto de 
méritos para la elección del personero(a) del municipio de Bucaramanga 

para el periodo 2024-2028 de conformidad con la resolución 148 del 2023, 

modificada por la resolución 151 y 163 del 2023 

2. Citar a la plenaria del Concejo de Bucaramanga para el día 10 de enero del 
2024 para la elección del Personero municipal de Bucaramanga para el 

periodo constitucional 2024-2028, de conformidad con el cronograma 

contenido en la resolución número 163 del 2023. 
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ELKIN YESID BELLO PEÑA 

Presidente del Concejal de Bucaramanga 
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OSCAR MA ARENAS VALDIVIESO 

Segunda Yi esidente 

APROBADA: 47 NO APROBADA: O 

En Sesión Plenaria Ordinaria 8) día: 00 de enero de 2024 
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En virtud de la Ley 128 de Febrero 23 de 1994, "Por la cual se expide la Ley orgánica de las 

Áreas Metropolitanas" en su Articulo 8” determina lo siguiente: 

Artículo 8. Junta Metropolitana, Numeral 3. Un Representante del Concejo del Municipio 

que constituya el núcleo principal. 

Igualmente los estatutos del Área Metropolitana de Bucaramanga contenidos en el 

Acuerdo Metropolitano No. 053 de noviembre 15 de 1994, contempla lo siguiente: 

Artículo 8". Junta Metropolitana. Un Representante del Concejo de Bucaramanga 

Por lo tanto con base en el precitado marco jurídico se hace necesario convocar al 

Concejo de Bucaramanga a sesión plenaria para que se ocupe de elegir el representante 

de la Corporación ante la Junta Directiva del Área Metropolitana de Bucaramanga, en 

congruencia con el Artículo 176 del Reglamento Interno del Concejo o Acuerdo 031 de 

2018. 

LUIS EBUARDO AVILA CASTELBLANCO 
oncejal de Bucaramanga 

», OS 

JOSE/DAVID CAVANZO ORÍI 
Concejal de Bucaramanga 

APROBADA: xX NO APROBADA: [7] 

En la Segión Plenaria del f) de fic: del 2.024. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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Honorables concejales de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de 

la corporación, me permito solicitar se sirva citar al Secretario del Interior, Coronel 

(R) Gildardo Rayo Rincón con el objeto de dar respuesta al cuestionario de 

acuerdo a sus facultades, funciones y competencias, relacionado con la 

“Operación Candado” a desarrollar como una de las principales acciones durante 

los primeros 100 días de gobierno, anunciada por el Sr. Alcalde de Bucaramanga, 

Jaime Andrés Beltrán Martinez. 

Las preguntas formuladas son las siguientes: 

1. ¿Cómo cerró la vigencia 2023 vs 2022 frente a los principales delitos que 

afectan la seguridad ciudadana? 

2. ¿Cuáles fueron los principales comportamientos contrarios a la convivencia 

que dieron objeto a la imposición de medidas correctivas durante la 

vigencia 20237 

3. ¿En qué consiste la “Operación Candado”, qué acciones concretas se 

desarrollarán durante los primeros 100 días de ejecución y cómo se 
evaluará su efectividad? 

4. ¿Cuáles son las metas en reducción de indicadores delictivos y de 

comportamientos contrarios a la convivencia en el marco de la “Operación 

Candado”? 

¿Cuáles barrios de la ciudad se intervendrán en la “Operación Candado”? 

6. ¿Cuáles son las entidades y dependencias del orden municipal, 

departamental y nacional que se involucrarán en la “Operación Candado” y 
cúales serán sus roles y acciones? 

7. ¿Cuál es la estrategia y qué acciones se desarrollarán para dar 
cumplimiento al decreto municipal 007 de 2024 sobre la restricción del 
porte, consumo, comercialización, facilitación y distribución de sustancias 

psicoactivas en parques, escenarios deportivos y centros educativos? 

8. ¿Cómo desarrollará alianzas y articulaciones con la seguridad privada con 

el fin de lograr mayor respuesta operativa ante la criminalidad? 

9, ¿Se encuentra formulada la estrategia de pago de recompensas?, de ser 
así, ¿Cómo implementará dicha estrategia y dentro de cuánto tiempo? 

10.¿Cómo será la creación y operación del grupo de asuntos internos para 
combatir el flagelo de corrupción al interior de las instituciones”? 

11. ¿Cuáles serán las acciones concretas para el restablecimiento de derechos 
de los Niños, Niñas y Adolescentes que se encuentren en condición de 

mendicidad”? 

a 
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Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la 

plenaria del concejo y realizar una presentación ejecutiva en la misma con el fin de 

que sea de público conocimiento. 

APROBADA: Xx 

En la Sesión Plenaria del día 06 de enero del 2.024 

Secretario General, 

KN 

su 
JOSÉ DAVID CAVANZO ORTÍZ 
Congejal de Bucaramanga 

Carrera 11 No. 34-52 Fase !l Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

NO APROBADA: |] 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
www.concejodebucaramanga.gov.ca 
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Bucaramanga, 2 de enero de 2024 

Señores 
MESA DIRECTIVA 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

Ciudad 

ASUNTO: Convenios del Ministerio de las TIC 

Una de las asignaturas pendientes de la anterior administración, es la del ejercicio pleno de 

derechos de los niños y niñas de la ciudad, teniendo en cuenta de que son sujetos especiales 

de protección constitucional, en el 2023, según los informes gestión, ningún colegio de la 

ciudad tuvo conexión de internet, los niños y las niñas de Bucaramanga, tuvieron las mimas 

herramientas educativas de las década pasada. 

En consecuencia cítese a la SECRETARIA DE INFRAESTRUCTURA, EDUACION Y 

MINISTERIO DE LAS TICS de Bucaramanga con la finalidad de que se resuelvan las 

siguientes preguntas: 

1. ¿Qué acuerdos se han realizado para tener infraestructura de internet en las 

instituciones educativas públicas del municipio? 

2. ¿Cuál es el avance de los convenios realizados para garantizar la conectividad en las 

instituciones? 

3. ¿Cuál es la proyección para el mejoramiento de la infraestructura en las instituciones 

rurales del municipio? 

Presentada por: 

JORGE EDGAR FLOREZ HERRERA 
Concejal de Bucaramanga 

PrerWasta 

APROBADA: NO TR APROBADA: O 

En Sesión Plenaria Ordinaria el día: de Enero de 2024 

Secretario General, 
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Bucaramanga, 8 de enero de 2024 

Señores 
MESA DIRECTIVA 
CONCEJO DE BUCARAMANGA 

Ciudad 

ASUNTO: Situación plazas de Mercado San Francisco y Guarín 

La situación de la Plaza de Mercado de San Francisco, ha dejado muy 

preocupada a esta corporación, obras en las cocinas de esta plaza de mercado 

que aún no han sido entregadas, adicionalmente el siniestro ocurrido el pasado 
10 de diciembre del 2023, en el que 5 locales de esta plaza fueron víctimas de 

un incendio que acabó con los emprendimientos de comerciantes, y que a la 

fecha se desconoce el avance de las investigaciones, así como la reparación y 

aclaración de las causas del mismo. De igual manera se adelanta un contrato de 
obra en la plaza de mercado Guarín, donde las bases sociales afectadas por la 

demora injustificadas de las obras, exigen se haga el correspondiente control 

político, toda vez que a la fecha tienen el parq ueadero ocupado, se ha colocado 

un nuevo puesto de manera irregular y se abrió una nueva puerta de acceso, 

En consecuencia, citese a la SECRETARIA DE INFRAESTRUCTURA Y DEL 

INTERIOR de Bucaramanga con la finalidad de que se resuelvan las siguientes 

preguntas: 

1- ¿En qué va la investigación del incendio de los 5 locales de la Plaza de 

Mercado San Francisco? 
2- ¿Qué reparación y apoyo se les ha realizado a las víctimas del incendio de 

la Plaza San Francisco? 

3- ¿En qué va la ejecución de los contratos y las obras de las plazas de 

mercado, San Francisco y Guarín? 
4- ¿Qué información se obtuvo en los empalmes que se hicieron en el mes 

de diciembre, con las secretarias de Infraestructura y del Interior. 

5- ¿En qué fecha serán entregadas las obras que se están realizando en las 

plazas San Francisco y Guarín? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
www.concejodebucaramanga.gov.co 
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ANDRES. FELIPE AREVALO 
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APROBADA: ES NO APROBADA: O] 

En Sesión Plenaria Ordinaria el día: 1 de enero de 2024 

Secretario General, 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 
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Bucaramanga, 10 de enero de 2024 _ eN 9 --007 
Honorables concejales de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de 

la corporación, me permito solicitar se sirva citar al Secretario de Infraestructura, 

Jorge Alejandro García, con el objeto de dar respuesta al cuestionario de acuerdo 

a sus facultades, funciones y competencias, relacionado con las obras de 
infraestructura pendientes a entregar de la administración anterior, así como la 

deficiencia en el alumbrado público de la ciudad, teniendo en cuenta el plan de 
acción que se liderará desde esta dependencia. 

Las preguntas formuladas son las siguientes: 

1. ¿Qué obras de infraestructura para mejoramiento, equipamiento o 
repotenciación adelantadas por la administración anterior se encuentran 
aún en ejecución o aún no han sido entregadas a satisfacción? 

2. ¿Qué obras de infraestructura para mejoramiento, equipamiento o 

repotenciación adelantadas por la administración anterior presentan 

inconsistencias alertadas por las comunidades? 

3. ¿Cuál es el estado de avance de las remodelaciones o adecuación de los 
distintos parques de la ciudad, dejando claro su fecha de terminación 

proyectada y las razones del no cumplimiento del cronograma contractual? 

4. ¿Cuál es el estado actual de la repotenciación o remodelación de la 

Institución Educativa Técnico Dámaso Zapata, así como el estado de los 

pendientes de dicha obra? 

5. ¿Cuál es el estado actual de la repotenciación o remodelación de ta Plaza 

cívica Luis Carlos Galán Sarmiento, así como el estado de los pendientes 

de dicha obra? 

6. ¿Cuál es el estado actual de la repotenciación o remodelación del Parque 
Custodio García Rovira, así como el estado de los pendientes de dicha 
obra? 

7. ¿Cuál es la vigencia de las pólizas de las obras de infraestructura para 

mejoramiento, equipamiento o repotenciación adelantadas por la 

administración anterior, que cuentan con pendientes en etapa contractual y 

post contractual? 
8. ¿De qué obras de infraestructura para mejoramiento, equipamiento o 

repotenciación adelantadas por la administración anterior, la administración 

ha recibido comunicación de necesidad de adición presupuestal o prórroga? 

9. ¿Cuál es el estado actual del inventario de luminarias del sistema de 

alumbrado público de la ciudad? 

10. ¿Cuántas luminarias han sido cambiadas, cuantas están pendiente de 

cambio a través del proceso de garantía ante la firma contratista CELSA? 
11. ¿Cuál es la proyección presupuestal que requiere en inversión el sistema 

de alumbrado público de la ciudad para su correcto funcionamiento? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldia de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 
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12. ¿Cuál es el estado actual de las vías terciarias “vías rurales y placa huellas 

en los tres corregimientos del municipio de Bucaramanga? ¿Cuántos km de 

placa huella se construyeron y cuantos están en ejecución en el sector rural 

del municipio de Bucaramanga? 
13. ¿Cuántas instituciones educativas rurales se construyeron y cuantas se 

repotenciaron? 

14. ¿Cuánto fue la inversión en la construcción de pozos sépticos y cuantos se 

construyeron en el periodo 2020-2023? 

15. ¿Cuántos y que monto fue la inversión en mejoramientos de vivienda en el 

sector urbano y los tres corregimientos del municipio de Bucaramanga? 

MbUna vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase 

comparecer a la plenaria del concejo y realizar una presentación ejecutiva 
en la misma con el fin de que sea de público conocimiento. 

APROBADA: XÚ NO APROBADA: [7] 

En la Sesión Plenaria 

Secretario General, 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 
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Señores 
MESA DIRECTIVA 

Concejo de Bucaramanga 
4 

Envhacón 
Asunto: Proposición — gitsión a la Contralora Municipal 

Cordial saludo, 

De conformidad con el Acuerdo No. 031 de 2018, regla gnto interno del Concejo 
de Bucaramanga, de manera atenta solcito se sirva Point la Contralora Municipal, 
Dra. Viviana Marcela Blanco Morales, en el marco de la presentación del informe 
de gestión entregado a la corporación el 10 de enero de 2024, para que informe 
sobre las obras inconclusas dejadas por la administración anterior, según lo 
anunciado el día de hoy por el medio de comunicación Vanguardia Liberal. 

”n 

Autor: DANIELA TORRES ZARATE 

APROBADA: SL NO APROBADA: O] 

En la Sesión Plenaria del día 12 de enero del 2.024 

Secretario AS 

LA ? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 
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q 

Señores 

MESA DIRECTIVA 
CONCEJO DE BUCARAMANGA 

Ciudad 

Mediante la presente proposición de conformidad con el articulo 07 (De 

conformidad con el Art. 32 da la ley 136 de 1994 y modificado por el Art. 18 de la 

ley 1551 de 2012): y 120 del Acuerdo No 031 de 09 de octubre 2018, artículo 313 

de la Constitución Nacional, y en ejercicio de nuestros deberes y 

responsabilidades en materia de control político como Concejales de 

Bucaramanga, nos permitimos solicitar la realización de un debate a la Dirección 

de Tránsito de Bucaramanga, con el fin de que resuelva el siguiente cuestionario 

de acuerdo a sus competencias. 

1. Se informe cuantitativamente los cursos sobre normas de tránsito 

impartidos por la Dirección de Tránsito de Bucaramanga en vigencia del 

año inmediatamente anterior, para que los infractores accedieran al 

porcentaje de reducción del valor de la multa dentro de los cinco (5) o 

veinte (20) días siguientes a la orden de comparendo. 

2. ¿Cuáles estrategias o incentivos han establecido la Dirección de 

Tránsito de Bucaramanga para que las personas realicen el curso sobre 

normas de tránsito en la entidad, y no en un Centro de Enseñanza 

Automovilística o en un Centro integral de atención? 

3. Se informe cuantitativamente los excedentes de pagos recibidos por la 

Dirección de Tránsito de Bucaramanga como organismo de tránsito de 

la jurisdicción donde se cometió la infracción, por parte de los Centros 

de Enseñanza Automovilística o de los Centros integrales de atención 

debidamente registrados ante el RUNT, en vigencia del año 

inmediatamente anterior. 

4, ¿Cuál es el planteamiento de la Dirección de Tránsito de Bucaramanga 

con relación al programa impartido en el curso sobre normas de 

tránsito, para que este genere un impacto positivo en la persona que lo 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 
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10. 

11. 

realiza, de concientización, aprendizaje y generación de cultura en 

normatividad de tránsito y transporte y no sea percibido como un simple 
requisito para la obtención de un descuento por parte del ciudadano 
infractor? 

Teniendo en cuenta las investigaciones y denuncias presentadas por la 
desaparición de vehículos en los patios de la Dirección de Tránsito de 

Bucaramanga, informe ¿qué medidas fueron adoptadas con el fin de 
garantizar y salvaguardar que los vehículos ingresados no se extravien 

en su totalidad o en sus partes, es decir que lo registrado o inventariado 
coincida con la realidad? 

¿Qué medidas o alivios económicos se les está brindando a los 
propietarios de los vehículos inmovilizados con el fin de retirarlos? 

¿Cuál es el plazo establecido para determinar la chatarrización de los 
vehículos que continúan inmovilizados? 

¿Existe un sistema tecnológico que permita hacer control e inventario 

en tiempo real a la cantidad de vehículos inmovilizados en los 

parqueaderos de la Dirección de Tránsito, al igual que su estado o 
situación administrativa? 

¿La Dirección de Tránsito de Bucaramanga ha determinado la viabilidad 
de instalar zonas de estacionamiento reguladas en las vías públicas 
(Zonas azules)? 

¿La Dirección de Tránsito de Bucaramanga ha determinado la viabilidad 
de la instalación de herramientas físicas o sistemas tecnológicos de 
control vial establecidos en la normatividad de tránsito vigente para la 

detección de infracciones en la ciudad? 

¿Cuáles han sido las acciones tomadas por la Dirección de Tránsito de 

Bucaramanga para que se dé cumplimiento a la reglamentación de 
tránsito, cargue y/o descargue de vehículos de carga en las vías del 
municipio de Bucaramanga, con el fin de evitar la afectación de la 
movilidad? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase l| Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co
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12. 

13. 

14. 

15. 

16. 

17. 

18. 

19. 

¿Cuál es el número de agentes de tránsito destinado para el 2024 en el 
municipio de Bucaramanga?, ¿habrá un incremento con respecto al año 
anterior? 

¿Cuál es la proyección de la Dirección de Tránsito de Bucaramanga 
para la contratación de personal de apoyo a la regulación de tránsito en 

los periodos donde se produce mayor congestión vehicular o 

denominadas hora pico, con el fin de abarcar más espacios de la 
ciudad? 

Frente al incremento de vehículos matriculados en otros lugares del 

territorio nacional y que se movilizan en la ciudad ¿qué medidas se 

están realizando para que esto no suceda, existe algún alivio 
económico para tal fin? Lo anterior con el objetivo que los vehículos que 
transiten en Bucaramanga sean matriculados en esta ciudad y, por 

consiguiente, los impuestos se recauden en este municipio. 

¿Qué estrategia pedagógica planea implementar con el fin de recuperar 
la conciencia ciudadana frente al respeto al peatón y las normas de 
tránsito? 

¿Con relación al tema abanderado por esta nueva administración de 

Jaime Andrés Beltrán respecto a la recuperación de la seguridad en ta 

ciudad, la dirección de tránsito y transporte qué medidas planea 
implementar para cumplir con la recuperación de la seguridad vial? 

¿Cuál es el estado de la red de semáforos en la ciudad, toda vez que 
se evidencia incremento de fallas en su funcionamiento, lo que ha 

generado caos vehiculares, accidentes de tránsito e incentivos para que 
los conductores cada vez más irrespeten las normas de tránsito? 

¿Es posible adelantar un convenio interadministrativo con la Policía 

Nacional para que la Seccional de Tránsito y Transporte de esa 

institución cuente con funciones de tránsito en Bucaramanga y así se 

actúe integralmente para hacer más y mejores controles viales? 

¿Cuál es la planta de personal operativo para el municipio de 
Bucaramanga que desarrolla funciones de regulación, control y 

educación vial? Así mismo, ¿considera que esta cantidad de 

funcionarios es suficiente para garantizar una movilidad sostenible, ágil 

y segura? 
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20. 

21. 

22. 

23. 

¿Durante la vigencia 2023 cuantos comparendos se impusieron por 

conducir bajo el efecto de sustancias psicoactivas? 

¿Cuál es el procedimiento para imponer un comparendo por conducir 
bajo los efectos de sustancias psicoactivas? 

¿Cuenta la dirección de Tránsito y transporte de Bucaramanga con los 

medios idóneos para imponer un comparendo por conducir bajo los 

efectos de sustancias psicoactivas? 

¿Cuáles son los programas o estrategias establecidas por la DTB para 

el abordaje de las problemáticas en cultura vial, cuáles son sus 

objetivos y metas y de qué manera se están ejecutando? 

Proposición presentada por: 

HALUZA GkvABO0A NO 
HENRY GAMBOA VARGAS 
Concejal 

y a» Clte 

JOBE DAVID 23 
Concejal De Bucaramanga De Bucaramanga 

AAA A Y 

GUSTAN 
Concejal 

O ADOLFO ARDILA 
e Bucaramanga 
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Bucaramanga, enero 14 de 2024 

Señores 
MESA DIRECTIVA 
Concejo de Bucaramanga 

Asunto: Proposición - Citación Secretario del Interior - vigilancia respecto al trámite que adelantan 

las Comisarias de Familia. 

Cordial saludo, 

De conformidad con el Acuerdo No. 031 de 2018, reglamento interno del Concejo de Bucaramanga 

de manera atenta solicito se sirva citar al Secretario del Interior, para que en el marco de sus 

facultades, competencias y funciones establecidas en la Ley y en el Manual de Funciones y de 

Competencias Laborales de la alcaldía de Bucaramanga, de respuesta al siguiente cuestionario 

respecto al funcionamiento de las Comisarias de Familia: 

1. 

2. 

10. 

¿Con qué personal cuentan las Comisarias de Familia y cuál es el tipo de vinculación? 

¿Cuántas Comisaría de Familia hay en la ciudad, dónde están ubicadas y cuáles son sus 

canales de atención y el horario de funcionamiento? 

Cuando llega un caso por violencia intrafamiliar ¿cuál es el trámite que adelantan las 

Comisarías de Familia, cuáles son los términos legales y etapas que deben aplicarse dentro 

de todo el proceso.? 

¿Cómo se desarrollan las audiencias dentro de los procesos de violencia intrafamiliar y qué 

medios se utilizan para realizarias? 

¿Cuál es la media de tiempo que dura o tarda un proceso para llegar a fallo en la Comisaría 

de Familia? 

¿En la actualidad existe un contrato con empresas de mensajería para realizar 

notificaciones, especialmente notificaciones en las zonas rurales? Si la respuesta es no, 

¿cómo se están realizando las notificaciones de audiencias y medidas de protección? 

¿Cuáles son las medidas de protección que más se imponen ante una denuncia de violencia 

intrafamiliar y violencia basada en género? 

¿Cómo se realiza la notificación a las entidades de protección sobre la interposición de una 

medida de protección? 

¿Qué acciones realizan las Comisarías de Familia para cumplir con el principio de 

coordinación con otras entidades como el ICBF, FISCALIA o Policia? 

¿Cómo están realizando el seguimiento a las medidas de protección que interponen las 

Comisarías de Familia, especialmente a las del acompañamiento policial? 
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11. ¿Las notificaciones que se realizan a presuntos(as) victimarios(as) realmente cumplen con e — 0 0 9 
el derecho a la no confrontación de la víctima? ¿Qué acciones realizan para cumplir con el 
derecho a la no confrontación de la víctima en las audiencias y diversas diligencias en su 

entidad? 

12. ¿La administración ha realizado ajustes necesarios en planta fisica y a nivel de capacitación 
del personal para atender casos de violencia intrafamiliar o VBG de personas con 
discapacidad? 

13. ¿En la actualidad, existe un contrato vigente para cumplir con medidas de atención como 
casa refugio, hospedaje? Si la respuesta es no, o si existe un proyecto ¿Cuáles son las 
condiciones que se proponen para el contratista? Y ¿Cuál es el rubro que se propone 

diariamente por persona? 

14. ¿En la actualidad existe articulación con entidades como el SENA, IMEBU, CAMARA DE 
COMERCIO, para ejecutar medidas de estabilización que realmente propicien atmosferas 

seguras para salir de los ciclos de violencia? 

15. ¿En la actualidad existe una caracterización de los casos de violencia intrafamiliar?, de ser 

así, ¿en qué comuna y barrios de la ciudad se presentan la mayor cantidad de casos de 
violencia? 

16. ¿Qué acciones y estrategias se han desarrollado e implementado para la identificación, 
denuncia y atención a casos de violencias? 

17. ¿Cuáles son los retos más grandes que existen en este momento en la Comisaria de 
Familia? 

Por último, cordialmente solicito que cuando se responda este cuestionario ante la plenaria 
acompañe al Secretario del Interior las y los funcionarios que fungen como Comisarios o Comisarias 
de Familia. 

Atentamente, 

DANIELA TORRES ZARATE 

APROBADA: NO APROBADA: UN 
A] 

En la Sesión Plenaria del día 14 de enero del 20) 

Secretario General, 
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Mediante la presente proposición de conformidad al artículo 120 del Acuerdo 031 

de octubre 2018, me permito que se sirva CITAR a la Secretaria de Hacienda de 
Bucaramanga para que en sesión plenaria desarrolle un cuestionario de control 

político, ya que es de conocimiento público que el presupuesto de rentas y gastos 

del 2024 a ejecutar por la Alcaldía Municipal y sus entendidas descentralizadas, 
no fue aprobado por el Concejo Municipal en el año 2023; por ello, es 

indispensable que esta corporación pública tenga conocimiento del detalle de los 
ingresos y gastos que hacen parte de dicho documento de planeación 

presupuestal. 

Las preguntas formuladas son las siguientes: 

1. Sírvase presentar y explicar cada ingreso y gasto que hace parte del 

presupuesto en vigencia del 2024, el cual se va ejecutar por la administración así 

como sus entidades descentralizadas y cuáles son los fondos que lo integran. 

2. Sírvase presentar y explicar el actual marco fiscal de mediano plazo a cargo de 
la Alcaldía municipal de Bucaramanga, a su vez demostrar la consistencia de este 
documento con el plan operativo anual de inversiones y el plan anual usado 

mensualmente en caja tanto de ingresos como de gastos. 

3. Sírvase presentar y explicar la actual situación financiera de la tesorería 

municipal, incluyendo dentro de ellas el monto en pesos de las cuentas por pagar 

en la vigencia 2023, así como la proyección de reservas presupuestales de dicha 

vigencia, adicionalmente presentar la fuente presupuestal que respaldará dichas 
obligaciones. 

4. Sírvase presentar y explicar cada una de las obligaciones contingentes 

asumidas y reconocidas a la fecha por la Alcaldía municipal de Bucaramanga, a su 

vez señalar el nivel de riegos de cada una de ellas para las finanzas municipales, 
adicionalmente responder si estas obligaciones contingentes cuentan si o no con 
el respaldo financiero en el evento que sean exigibles por sus acreedores. 

5. Sírvase presentar y explicar el monto total en pesos que a la fecha la Alcaldía 
municipal de Bucaramanga tiene depositado en: cuentas corrientes, cuentas de 
ahorro, CDTS, u otros mecanismo de inversión. A su vez, señalar el monto de 
ellas que están bajo la responsabilidad de: bancos, cooperativas, fiduciarias y 

acciones de empresas que cotizan en la bolsa de valores. Adicionalmente se 
solicita señalar cuánto dinero de esta información corresponde a fondos comunes 

de disponibilidad inmediata y a dineros de destinación especifica que estén 

comprometidos. 

6. Si la actual actualización catastral que se va a poner en vigencia en el año 

2024, su procedimiento administrativo, ¿está incluido en el actual estatuto 
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7. Sírvase explicar el mapa de procesos adoptado por la tesorería Municipal de 
Bucaramanga, para darle trámite administrativo a la actualización catastral que se 

pondrá en vigencia en el año 2024. 

8. Sírvase explicar el monto total a recaudar por impuesto predial producto de la 

actualización catastral vigencia 2024, acorde al número de predios que están 

afectados por dicha decisión administrativas. 

APROBADA: << NO APROBADA: 
SS 

En la Sesión Plenaria del día 16 de enero de 2024 

Secretario General, 

Presentada por: 

Concejal de Bucaramanga 
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=U 
En virtud de lo establecido en el acuerdo municipal No, 031 de fecha 9 de octubre de 
2018, solicito se designe la comisión especial, para darle cumplimiento a su artículo 214 

que dice: 

“ARTÍCULO 214. EJECUCIÓN DE LOS ACUERDOS. El Concejo Municipal 
hará seguimiento a la ejecución de los acuerdos vigentes, y solicitará a la 

Administración su cumplimiento. Para el efecto, la Presidencia de la Corporación 

designará una Comisión Especial al inicio de cada periodo Constitucional, la cual 

podrá citar a las autoridades encargadas de su ejecución, y rendirá informes 

anuales a la plenaria sobre el estado de los acuerdos originados en la 

Corporación. (De conformidad con el Acuerdo Municipal N* 027 del 9 de Agosto 
de 2001).” 

Por lo dispendioso de la tarea, solicito integrar en la comisión especial todos los 

secretarios de cada una de las comisiones para que realicen un inventario de acuerdos 
vigentes para realizar su seguimiento. 

Presentada por, 

fre
nan
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Bucaramanga, 17 de enero de 2024 - 

Honorables concejales de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de 

la corporación, me permito solicitar se sirva invitar al Director del Área 
Metropolitana de Bucaramanga (E), con el objeto de dar respuesta al cuestionario 
de acuerdo a sus facultades, funciones y competencias, relacionado la 

implementación de la Actualización Catastral del 2018, así como el plan de acción 

a las eventuales solicitudes de revisión de avalúos, en razón a su competencia 

como autoridad catastral. 

Las preguntas formuladas son las siguientes: 

1. ¿Qué Plan de acción para la vigencia 2024 se tiene respecto a la 
implementación de la actualización catastral del 2018? 

2. ¿Cuál es la hoja de ruta para que los ciudadanos soliciten la revisión 

catastral y que deben anexar a dicha petición? 

3. ¿Con que personal capacitado e idóneo se cuenta en el Área Metropolitana 

de Bucaramanga para adelantar dichas solicitudes de revisión catastral? 

4. ¿Se proyecta alguna inversión para la actualización general de los avalúos 
catastrales en el municipio de Bucaramanga? 

5. ¿Se realizará algún tipo de revisión general de los avalúos catastrales del 
Municipio de Bucaramanga? 

6. ¿Se proyecta algún tipo de inversión para la actualización catastral en el 

área metropolitana de Bucaramanga? 
7. ¿Cuentan con planeación estratégica de socialización y sensibilización de 

propietarios sobre la variación catastral en el municipio de Bucaramanga? 

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la 

plenaria del concejo y realizar una presentación ejecutiva en la misma con el fin de 

que sea de público conocimiento. 

APROBADA: mr NO APROBADA: [] 

En la Sesión Plenaria del día 17 de enero del 2.024 

Concejal de Bucaramanga - PARTIDO CONSERVADOR 
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Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de la corporación, me 

permito remitir el siguiente cuestionario al Secretario de Hacienda del Municipio de Bucaramanga para 

que en el marco de sus facultades, competencias y funciones establecidas en la Ley y en el Manual 

de Funciones y de Competencias Laborales de la alcaldía municipal, de respuesta a los interrogantes 

que se tienen frente a los descuentos por pronto pago del impuesto predial unificado para la vigencia 

2024 en el Municipio de Bucaramanga: 

4. El valor de $282.415,792,312 como valor inicial estimado del impuesto predial unificado en 

los sectores 2,4 y 5 sobre los cuales se realiza el análisis del costo fiscal para determinar la 

procedencia del ajuste por equidad del 15% que consagra el proyecto de acuerdo 001 del 17 
de enero de 2024 ¿a que cantidad exacta de predios corresponde? ¿A los 117.369 predios 
que se señalan en las consideraciones del acuerdo citado ? O a los 200.020 que se identifican 

en el impacto fiscal del proyecto de acuerdo (cuadros 2,3,4 y 6 ) ¿ A la fecha de la presente 
proposición cuantos predios faltan por liquidación oficial en dichos sectores que no fueron 

incluidos en el análisis del costo fiscal del proyecto de acuerdo 01 de 2024? 

2. Si se incluyeran los valores de las liquidaciones oficiales sobre los predios faltantes en la 
liquidación inicial de impuesto predial de los sectores 2,4 y 5 y se aplicara un porcentaje de 

descuento del 20% por pronto pago hasta el 31 marzo de 2024; Señale ¡cuanto sería el costo 
fiscal del proyecto de acuerdo, ¡i) cuanto sería el recaudo presupuestado para la vigencia 
actual y lii) si representa una disminución a la meta presupuestal de ingresos por la vigencia 
2024? 

3. Sírvase de identificar por estrato, numero de predios por sector, y porcentaje de aplicación de 

renovación de catastro sobre los predios ubicados en los sectores 2,4 y 5 del municipio de 
Bucaramanga que sufrieron un incremento en la base sobre la cual se aplica la tarifa del 

impuesto predial en virlud de la actualización catastral de 2019, 

4. Si bien se acude at principio de equidad tributaria para establecer una tarifa diferencial en el 

descuento del impuesto predial a los sectores 2,4 y 5 en consecuencia a la actualización 

catastral, la Secretaría de Hacienda Municipal ha considerado en virtud del principio de 

progresividad tributaria, medidas adicionales para los demás sectores que no fueron objeto 
de actualización, teniendo en cuanto que algunas de las zonas no actualizadas corresponden 

a estratos 1,2 y 3? ¿Que beneficios tributarios o minoraciones estructurales se tienen 
proyectadas para aliviar el bolsillo de los contribuyentes en el 2024? 

5. Señale a esta corporación si el software que utiliza la Secretaria De Hacienda Municipal para 

calcular la tarifa del impuesto predial unificado a las bases gravables remitidas por el Área 

Metropolitana como gestor catastral, se encuentra parametrizado para garantizar las 
excepciones que establecen el inciso 1, 2 y 3 del artículo 2 de la ley 1995 de 2019 y el artículo 

6 de la ley 44 de 1990 como garantías al contribuyente de una correcta liquidación de su 
impuesto predial por la Autoridad Tributaria? 
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Sírvase de indicar por fas vigencias 2022 y 2023 el presupuesto inicial y el presupuesto 
definitivo del impuesto predial unificado como ingreso corriente de naturaleza tributaria y 
señale por vigencia cuantas adiciones presupuestales y por qué valores seygalizaron? 

¿A qué valor asciende la cartera de difícil cobro por concepto de impuesto predial unificado a 

31 de diciembre de 20237 ¿Dichos valores son contemplados por el Municipio dentro de los 
activos corrientes en el estado de situación financiera para la vigencia 2023? 

El Municipio de Bucaramanga, ha realizado ajustes al plan financiero del marco fiscal de 
mediano plazo en las ultimas tres vigencias? (2021,2022 y 2023) 

¿La Secretaría de Hacienda Municipal ha implementado algún procedimiento administrativo 
preferencial para garantizar el derecho de contradicción del contribuyente frente al impuesto 
predial unificado? ¿Cómo se garantiza el efecto suspensivo del recurso de reconsideración 
cuando se presente por razón de impuesto predial? Cuanto tiempo tiene el contribuyente para 
interponer dicho recurso teniendo en cuenta que el impuesto predial se notifica a través de 

una liquidación- factura?¿ La Secretaría de hacienda se tomaría un año para resolver las 
solicitudes radicadas por los contribuyentes? 

. ¿Como se está garantizando la aplicación de saldos a favor generados por pago en exceso y 
pago de lo no debido sobre los predios que han sufrido un proceso de revisión de avalúos o 
de conservación catastral? ¿ Que procedimiento ha determinado la Secretaria de Hacienda 

para la aplicación de dichos actos administrativos en el sistema predial que administra? ¿Una 
vez generado el saldo, el contribuyente debe solicitar por escrito la devolución? 

. Existe algún convenio de cooperación de información entre la secretaria de hacienda 
municipal y la autoridad catastral que le garantice al contribuyente que no debe realizar doble 
trámite cuando adelante un proceso de revisión de avalúo catastral o de conservación 

catastral frente a la autoridad catastral y otro frente a la autoridad tributaria? 

. En el marco de un recurso de reconsideración por razón de impuesto predial unificado, ¿La 
Secretaría De Hacienda en virtud del principio de colaboración armónica y con el ánimo de 
precaver una vulneración al contribuyente puede requerir a la autoridad catastral para que 

corrija los yerros que haya efectuado sobre las condiciones físicas, económicas o jurídicas de 
un predio en un acto administrativo? 

. Frente al sistema de pago alternativo por cuotas, señale el impacto fiscal que tendría el 
establecimiento de OCHO (8) cuotas de mensuales para el pago del impuesto predial 
unificado, es decir, cuatro por cada semestre para la vigencia 2024 a los contribuyentes que 
no se acojan al beneficio por pronto pago; ¿dicha medida afectaría el valor proyectado del 
ingreso para la actual vigencia por los intereses moratorios que deje de percibir el municipio? 

Señale si el sistema de pago altemativo por cuotas contemplado en el proyecto de acuerdo 

001 del 25 de enero de 2022 estableciendo 4 pagos mensuales al primer semestre y 5 pagos 

mensuales al segundo semestre del impuesto predial unificado para la vigencia 2022 afectó 
el estimado de recaudo del ingreso corriente de naturaleza tributaria y si por el contrario se 

ejecutó más del 100% del ingreso proyectado? 
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En Sesión Plenaria Ordinaria el dia: _¿ 3 de enero de 2024 
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De conformidad a los artículos 120 del Acuerdo No 031 de 09 de octubre 2018, me sirvo 4 == 
realizar al Concejo Municipal de Bucaramanga la siguiente proposición de control político 
para su aprobación: : : 

Remitase el presente cuestionari/ cítese a la Secretaría de Salyd y Ambiente; Secretaría 
del interior, Secretaría Jurídica,“Secretaría de Infraestructura, /Secretaría de Hacienda, Y 
Oficina de Control! Interno Disciplinario, É invítese a las Inspecciones de Policíaa la Policía 

Metropolitana de Bucaramanga, Personería Municipal de Bucaramangá, Procuraduría 
Provincial de Bucaramanga y Fiscalía General de la Nación - Grupo Serna para que den 
respuesta a las siguientes preguntas de acuerdo a sus competencias en el marco del control 
político en materia de su responsabilidad frente a la protección y bienestar de los animales 
en la ciudad de Bucaramanga. 

El cuestionario es el siguiente: 

Secretaria de salud - ¿Existe algún protocolo para recepcionar los casos en la 

y ambiente Unidad de Bienestar Animal por parte de las autoridades 

de Policía? 
- Especifique el personal que se encuentra adscrito a la 

unidad de bienestar animal y sus modalidades de 
vinculación con la Administración Municipal. 

- — ¿Quién es el coordinador de la Unidad de Bienestar Animal 
y que modalidad de contratación tiene y señale qué tipo de 

vínculo legal tiene con la Administración? 
- — ¿Cuántos funcionarios de carrera se encuentran adscritos 

a la UBA o al programa de Bienestar Animal de la Alcaldía? 
- ¿Cuántos animales se encuentran en la UBA? 
- ¿Cuántos animales de la UBA requieren atención 

especializada? 
- — Sírvase informar la atención que se le brinda a las distintas 

colonias de gatos y perros que se encuentran en 

habitabilidad de calle en la ciudad. 
- ¿Existe actualmente contrato de alimentación para los 

animales de la UBA? 
- — ¿Existe actualmente contrato de medicamentos para los 

animales que se encuentran en la UBA? 
- — ¿Launidad de bienestar animal tiene personal las 24 horas 

o qué horario maneja actualmente? 
- ¿Con qué equipos cuenta la unidad de bienestar animal? 

- ¿En qué estado se encuentra el proceso de contratación 

de los servicios de medicina veterinaria especializada? 
- ¿Qué dependencia es la encargada de realizar las 

esterilizaciones de los animales? 

- — Sírvase informar el costo unitario de las esterilizaciones 
- ¿Con qué frecuencia se están realizando las jornadas de 

esterilización? 
- ¿De qué manera aseguran que los animales que ingresan 

para esterilización se encuentran en las condiciones 

adecuadas para el procedimiento? 
- Sírvase informar si ya existe cronograma de 

esterilizaciones para la presente vigencia 
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¿De qué manera se informa a los ciudadanos de las 

jornadas de esterilización en las comunas de la'biúdad? 

¿Qué ruta de atención tienen para el protocolo CES en las 

colonias de animales que se encuentran en parques o 

conjuntos residenciales? 
¿Existe una ruta de atención a denuncias a través de las 

visitas domiciliarias? Si existe ¿Con qué frecuencia se 

realizan esas visitas? 
¿Cuáles son los lineamientos para la atención de grandes 

animales? 

¿Cuántos grandes animales han atendido desde la 

apertura de la UBA? 

¿La UBA cuenta con los espacios y equipos para tratar a 

grandes animales? 
¿Cuántos fallos de segunda instancia se han emitido en 

relación con los procesos policivos adelantados por la 

inspección de policía? 
¿Cuántos fallos han confirmado el cobro coactivo por 

sanciones a ciudadanos que han incurrido en maltrato 

animal o tenencia irresponsable? 

¿Cuáles son los profesionales que consultan para los fallos 

de segunda instancia? 
Cuando la UBA se queda sin capacidad para recibir más 

animales ¿Qué medidas toman para la atención y 

recepción de los animales que se encuentran en mal 

estado? 

Cuando la UBA no cuenta con la capacidad de recepción 

de animales ¿se mantienen convenios con entidades sin 

ánimo de lucro o facultades de medicina veterinaria como 

lo menciona la norma? 

¿Cómo funciona la ruta para el desarrollo de las jornadas 

de adopción que le corresponde adelantar al municipio? 

¿Cuáles son los criterios para verificar que los adoptantes 

son idóneos? 
¿Qué seguimiento se realiza sobre los animales 

entregados en adopción? 
Según el artículo 119 de la ley 1801 se debe realizar un 

sondeo para determinar la cantidad de animales que 

podrán ingresar al Centro de Bienestar Animal ¿Se realizó 

este sondeo antes de la apertura de la UBA? ¿La 

capacidad de atención de animales es la adecuada? 

¿Existe la junta defensora de animales de la ley 5 de 1972? 

Si no se encuentra activa ¿De qué manera se adelantarán 

los procedimientos para su conformación y 

funcionamiento? 
¿Se ha adelantado el registro de los caninos de manejo 
especial que establece el decreto 380 de 2022? 

¿Cuál es el proceso que se realiza con los caninos 

de manejo especial que ingresan a la UBA 

conforme a la ley? 

¿Qué protocolo de asepsia se utiliza en la UBA para el 

ingreso de personas que no hagan parte del equipo de la 

UBA con el fin de garantizar el bienestar de los animales 

que se encuentran dentro del recinto? 
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¿Dentro del equipo de la UBA se cuentan con 

profesionales como etólogos para caninos de manejo 

especial? Sírvase anexar hoja de vida. 
Sírvase informar los controles que se realizan a las 

veterinarias del municipio de Bucaramanga y los 
principales hallazgos 

¿Se tienen convenios con otras instituciones para 

necropsias en casos donde se necesite la causa de muerte 

para demostrar la contravención o delito según el caso? 

¿De qué manera la ciudadanía puede hacer seguimiento a 

historias clínicas y el estado de los animales entregados a 

la UBA cuantos estos no tienen dueño? 
Sírvase exponer el protocolo de bioseguridad que se 

maneja en la UBA 
Sírvase informar si los alimentos y medicamentos 

utilizados en la UBA cuentan con certificado del ICA 
Sírvase informar cuántos animales han fallecido desde el 
01 de enero hasta la fecha, informe sobre las causas de 
muerte e historias clínicas. 
Sírvase informar cuántos animales entre caninos y felinos 

hay actualmente en la UBA. 
Sírvase rendir informe sobre la implementación del 
acuerdo 010 de 2021. aprobado por el Concejo Municipal 

de Bucaramanga. 

a 

O ena 

Secretaria de 

interior 

¿Qué inspecciones de Policía se encargan de conocer los 
casos de maltrato animal? 

¿Cuántos casos han atendido cada uno de los inspectores 
encargados de los casos de maltrato animal? 

¿Cuántos fallos se han emitido por parte de cada 

inspector? 
¿Se ha realizado el cobro coactivo de las multas impuestas 

por casos de maltrato animal? 

¿Cuál ha sido el manejo de dinero que debe haber 
ingresado al fondo de bienestar animal, por cobranzas a 

multas en casos de maltrato? 
¿Cuál es el canal de denuncia o ruta dispuesta para 

atender los casos de maltrato? 

¿Cómo es la articulación con la policía para darle trámite a 
las visitas domiciliarias en casos de denuncia por maltrato 

animal o tenencia irresponsable? 
¿Cuánto dinero se ha recaudado efectivamente por 

concepto de multas por maltrato animal? 
¿Cómo se garantiza la atención de visitas domiciliarias por 

parte de las inspecciones de policía para atender las 

denuncias por maltrato animal y tenencia irresponsable? 
Sírvase indicar si dentro del Fondo de Seguridad de las 
Entidades Territoriales se han contemplado las inversiones 
para evitar el maltrato y la tenencia irresponsable de 

animales, 
Sírvase informar cuántos operativos se han realizado para 

controlar la venta ilegal de animales domésticos en 
espacio público. Anexando informes y resultados de cada 
uno. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase || Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

--014 



tomas 
CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

PROPOSICIÓN 

ión: Fecha: Código: 
Versión: 02 JULIO DE | CÉQLET- | Serie: Página 4 de 1 

Sirvase informar cómo se le garantiza la seguridad y 

vigilancia al denominado parque de los gatos. 

Sirvase informar si en el cuatrienio anterior y en la presente 

vigencia se ha hecho uso de la pólvora en eventos 

organizados por la administración municipal. 

Sírvase anexar los permisos solicitados para el uso de la 

pólvora y las sanciones impuestas por el mismo concepto 

durante cuatrienio pasado y la vigencia actual. 

Secretaria Jurídica Sírvase indicar si su despacho ha formulado lineamientos 

y políticas para el tratamiento jurídico de los casos por 

abandono y tenencia irresponsable de animales. 

Sirvase indicar, de acuerdo a sus competencias ¿De qué 

manera ha incidido su despacho con el fin de promover y 

proteger la vida y el bienestar de los animales en 

Bucaramanga? 

Sírvase indicar si en su despacho reposan procesos 

administrativos O judiciales que comprometan la 

responsabilidad extracontractual de la entidad territorial 

derivadas de la omisión en los deberes por el cuidado y 

bienestar de los animales. 
Sírvase indicar si su despacho tiene alguna incidencia en 

los lineamientos para el desarrollo de los procesos 

policivos relacionados con las medidas de protección de 

los animales en los municipios. 

Sírvase indicar cómo se articula su despacho con 

procesos policivos, para que las instancias fallen de 

acuerdo a la legislación animal. 

Sirvase indicar la naturaleza jurídica sobre la cuál se 

sustenta la Unidad de Bienestar Animal. 

Sírvase informar cuántos operativos se han realizado para 

combatir el tráfico ilegal de animales silvestres en la 

ciudad. Detalle el informe y resultados de cada uno. 

Secretaría 

infraestructura 

de Sírvase realizar un diagnóstico actual de la infraestructura 

e instalaciones de la Unidad de Bienestar Animal. 

Sírvase informar del estado de los contratos de 

mantenimiento a la infraestructura de la Unidad de 

Bienestar animal. 
Sírvase informar cuál es el estado de los vehículos que se 

encuentran en la Unidad de Bienestar Animal. 

Sírvase informar cuándo se realizará el retiro de los 

vehículos que se encuentran en la Unidad de Bienestar 

Animal 

Sirvase informar de la capacidad real de la Unidad de 

Bienestar Animal 
Sírvase informar del estado del alcantarillado de la Unidad 

de Bienestar Animal 
Sírvase informar si se tiene planeado construir el centro de 

bienestar animal u hospital público de animales. 
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Secretaría de : 
Hacienda Sírvase informar cuántos procesos de cobro coactivo se 

han realizado por concepto de multas impuestas por 

maltrato animal. . . 

Sírvase informar cuánto dinero se ha recaudado para el 
fondo de bienestar animal por concepto de multas por 

maltrato animal. 

Sírvase informar cuánto fue el presupuesto para todos los 

programas de bienestar y protección animal durante el 
cuatrienio pasado. Detallando cada año. 

Oficina de Control 
Interno Disciplinario Sírvase para indicar cuántos procesos disciplinarios hay en 

contra de los funcionarios que han estado a cargo de la 

Unidad Animal de Bucaramanga. 

Sírvase para indicar el estado de los disciplinarios abiertos 
a los funcionarios, si continúan vinculados y tratando 
animales. 

Policía 

Metropolitana de 

Bucaramanga 

¿De qué manera han garantizado la capacitación de los 
policías en materia de sus competencias para atender los 

casos de maltrato animal y tenencia imesponsable según 
la ley? 
¿Además de la policía ambiental, qué otras autoridades de 

policía están atendiendo las denuncias ciudadanas por 
casos de maltrato anima! o tenencia irresponsable? 

¿Cuántos funcionarios de policía ambiental están 

atendiendo las denuncias ciudadanas por casos de 
maltrato animal o tenencia irresponsable en el municipio? 

¿Cuántas aprehensiones preventivas por maltrato animal 

o tenencia irresponsable han realizado desde la apertura 

de la Unidad de Bienestar animal? 
¿Existe el protocolo para que reciban los animales de 

manera inmediata ante la aprehensión preventiva por 

maltrato de un animal? 
¿Cuántos animales ha recibido la unidad de bienestar 

animal en virtud del protocolo dispuesto? 
Ante las denuncias ciudadanas por maltrato animal o 

tenencia irresponsable ¿Se atienden los casos dentro de 
las siguientes 24 horas como lo establece la norma? Si no 

es así ¿cuánto tardan en acudir las autoridades de policía 

para atender este tipo de denuncias. 

Inspecciones de 
Policía de 
Bucaramanga 

Sírvase indicar cuántos procedimientos activos tiene su 

despacho relacionados con maltrato animal y tenencia 
irresponsable de animales. 
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en la vigencia 2020,2021, 2022 y 2023 relacionadas con 
maltrato animal y tenencia irresponsable de animales. 

- Ante las denuncias ciudadanas por maltrato aninal ó 
tenencia irresponsable ¿Se atienden los casos dentro de 
las siguientes 24 horas como lo establece la norma? Si no 

es así ¿cuánto tardan en acudir las autoridades de policía 

para atender este tipo de denuncias. 

- — Sírvase indicar cuántas decisiones de policía. Se prof rieron 0 1 4 
] O. 

Personero - Sírvase indicar si su despacho realizó atenciones 

Municipal de relacionadas con el maltrato y la tenencia irresponsable de 

Bucaramanga animales. 
- Por favor indique dentro de su Plan de Acción, qué 

políticas o lineamientos ha adoptado para promover la 
protección y bienestar animal. 

- Sírvase indicar si su despacho adelantó alguna acción 
preventiva o de vigilancia administrativa para garantizar la 
promoción y protección de la vida de los animales dentro 

de la ciudad. 
Procurador - Sírvase indicar si su despacho conoció procesos 
Provincial de disciplinarios atenciones relacionadas con el maltrato y la 
Bucaramanga tenencia irresponsable de animales. 

- Por favor indique dentro de su Plan de Acción, qué 

políticas o lineamientos ha adoptado para promover la 

protección y bienestar animal. 
- Sírvase indicar si su despacho adelantó alguna acción 

preventiva o de vigilancia administrativa para garantizar la 
promoción y protección de la vida de los animales dentro 
de la ciudad. 

Fiscalía General de - Sírvase indicar cuántos procesos se encuentran activos 

la Nación - Grupo relacionados por delitos contra la vida, la integridad física 

Gelma y emocional de los animales dentro de la ciudad de 
Bucaramanga. 

- — ¿Cuál es la oficina encargada de recepcionar los casos de 
maltrato animal en Bucaramanga? 

- — Sírvase para indicar cuántos fiscales hacen parte del grupo 
Gelma y que capacitaciones se les ha suministrado. 

- ¿Cuántos casos han recibido de maltrato desde el año 
2020 a 2023? 

- — ¿Cuántos están condenados, en proceso o procesado por 

violacion a la ley que compete al bienestar animal? 
- Indique qué acciones ha adelantado el GRUPO GELMA 

con el fin de garantizar la promoción de la protección y 

bienestar animal. 
- — ¿Se han realizado capacitaciones al equipo veterinario de 

la UBA e inspección de policía en relación con las cinco 
libertades de los animales con el fin de establecer los 
criterios para determinar maltrato o tenencia 

irresponsable? 

En caso que proceda, por favor favor discrimine las inversiones, proyectos, programas, 

contratos con sus valores, contratistas, beneficiados, población beneficiadas etc. y demás 

documentos e información que sustente las respuestas anteriores. 

APROBADA: L NO: ] 
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En la Sesión Plenaria del día 18 de enero de 2024. 

Secretario General, 

ll > 
Camilo'Añdrés Machado Ardila 

Concejal de Bucaramanga 2024 - 2027 
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PROPOSICION 

De conformidad a los artículos 120 y 192 del Acuerdo No 031 de 09 de octubre 

2018, me sirvo presentar a la Plenaria del Concejo Municipal de Bucaramanga la 

siguiente proposición para su aprobación: 

Solicitar una plenaria descentralizada del concejo municipal de Bucaramanga en el 

Hospital Local del Norte con el propósito de tratar la problemática de este lugar, 

hacer una visita a URGENCIAS y así mismo escuchar a la comunidad, ya que esta 

institución atiende gran parte de la población más vulnerable de nuestro municipio. 

Sírvase citar a la Dra. Claudia Amaya Ayala Secretaria de Salud, Dr. Reynaldo 

José D'Silva Uribe Secretario de Hacienda y al Dr. German Gómez Lizarazo 

Gerente de ISABU, con el objeto de dar respuesta al cuestionario de acuerdo a 

sus facultades, funciones y competencias, relacionado con esta entidad: 

Las preguntas formuladas son las siguientes: 

1. ¿Cuál es la ruta de atención del paciente de urgencias en el hospital local 
del Norte? 

¿Quién determina la aplicación del triage en el hospital local del norte? 

¿Qué tipo de contratos tienen con las EPS? 
¿Cómo está conformado la Riat? 
¿Con qué universidades tiene convenio de docencia - servicio o practica 

formativa el hospital local del norte? 
6. ¿Qué presupuesto de inversiones en adecuaciones y compra de equipos 

tienen proyectado para este año 2024? 

7. ¿Qué presupuesto de operación en rh, servicios públicos, medicamentos 

tienen proyectado para este año 2024? 
8. ¿Qué planes de mejoramiento tienen para el hospital local del norte en este 

cuatrienio de gobierno? 

9. ¿Qué capacidad en cobertura y atención tiene el hospital local del norte 

actualmente? Indicar cifras con evidencias. 

10. ¿Cuánto tiempo dispone el personal médico por paciente o por 
procedimiento en la atención al usuario? 

11. ¿Cuál es la capacidad instalada actualmente en el hospital local del norte? 

12. ¿Cuánta población migrante fue atendida en el hospital local del norte 

durante el año 20237 ¿Cuál fue el costo financiero anual de dicho servicio? 
Soportar evidencias 

n
a
p
»
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13. ¿Cuáles son los indicadores de calidad en atención y servicio en el hospital 

local del norte? 

14. ¿Cómo están los indicadores de seguridad en los pacientes que se 

atienden en el hospital local del norte? 
15. ¿Cuáles son los protocolos de registro y manejo de los eventos o incidentes 

adversos en el hospital local del norte? 
16. ¿Cuál es la ruta de consulta externa en el hospital local del norte? 
17.¿Cómo está funcionando el PIC y a qué comunidades está impactando? 

Soportar con evidencias. 

Sírvase invitar al señor Alcalde de Bucaramanga Dr. Jaime Andrés Beltrán, 

Personería de Bucaramanga, a los veedores del ISABU y veedores de salud del 

municipio. 

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la 
plenaria del concejo y realizar una presentación ejecutiva en la misma con el fin de 

que sea de público conocimiento. 

APROBADA: DJ 

En la Sesión Plenaria del día 19 de enero del 2024. 

Secretario general 

Presentada por los concejales: 

Nes EN el. Ja Elonto. 

NELSON MANTILLA BLANCO 
H.C Partido MAIS 

U 

OS y 
e 

NO APROBADA: [) 

H.C Partido Pact 

ANDRÉS FELIPE DIAZ AREVALO 
H.C Rartido ADA 
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Mediante la presente proposición de conformidad a los artículos 120 y 192 del Acuerdo octubre 2018, 

nos permitimos solicitar que se sirva CITAR a los secretarios de la Secretaría de Planeación de 
Bucaramanga, Secretaría de Infraestructura de Bucaramanga, Secretaría Juridica de Bucaramanga, al 

Coordinador de la Unidad Municipal de Gestión del Riesgo del Desastre de Bucaramanga, además como 
lo dispone el numeral 12 del artículo 18 de la Ley 1551 del 2012, se sirva CITAR A CONTROL 

ESPECIAL al Representante Legal de la EMPRESA PUBLICA DE ALCANTARILLADO DE 

SANTANDER S.A. E.S.P.- EMPAS, al Gerente general del ACUEDUCTO METROPOLITANO 

DE BUCARAMANGA, con el fin de que absuelvan el cuestionario de acuerdo a sus facultades, 

funciones, competencias y control relacionado con la prestación del servicio público domiciliario de 

alcantarillado en la jurisdicción del municipio de Bucaramanga y en relación a este tema, INVITAR a la 

Personería de Bucaramanga. Las preguntas formuladas son las siguiente: 

Preguntas: Dirigidas a: 

Sírvase contestar la siguiente pregunta detallando en las que haya lugar los 
recursos invertidos. 

l. Sírvase informar que estudios y proyectos hay adelantados en el tema 

organizacional territorial sobre los sistemas de alcantarillados para los 

barrios sub normales, siendo ustedes conocedores que en el 

corregimiento uno (1), comuna uno (1) y en el barrio El Pablón, hay en 

su mayoría familias que no tienen acceso a este servicio público. 

Secretaría 

Planeación 

Bucaramanga 

de 

de 

Sírvase contestar la siguiente preguntas detallando en las que haya lugar los 
recursos invertidos. 

1. Sírvase informar que proyecciones hay para la construcción de la 
PTAR y pozos sépticos, y cuales se proyectaron para mitigar las 
situaciones que aqueja el área de las familias del corregimiento uno (1), 

comuna uno (1) y en el barrio El Pablón, las cuales llevan ya cuarenta 

años sin tener alcantarillado aun viviendo cerca de la torre. 

Secretaría 

Infraestructura 

Bucaramanga 

de 

de 

Sírvase contestar las siguiente preguntas detallando en las que haya lugar los 
recursos invertidos. 

1. Sirvase informar que alternativas jurídicas hay para solucionar la falta 
de alcantarillado para las familias de los barrios subnormales, como las 
ubicadas en el corregimiento uno (1), comuna uno (1) y en el barrio El 
Pablón. 

2. Sírvase informar que acciones judiciales han presentado las 
comunidades del corregimiento uno (1), comuna uno (1) y en el barrio 
El Pablón, en aras de tener acceso a un sistema de alcantarillado y que 
respuestas ha dado la administración sobre esta problemática. 

Secretaría 

de 

Secretaría 

Interior 

Bucaramanga, 

Jurídica 

Bucaramanga, 

del 

de 
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Sírvase contestar las siguientes preguntas detallando en las que haya lugar los 

recursos invertidos. 

1. Sirvase informar que acciones han realizado para solucionar el 

problema de alcantarillado en los barrios subnormales como el 
corregimiento uno (1), comuna uno (1) y en el barrio El Pablón, siendo 
conocedores que esta situación lleva 40 años sin resolverse a las 

familias afectadas. 

2. Sírvase informar que solicitudes han hecho sobre las obras de 

mitigación en relación con la problemática de alcantarillado en los 
barrios subnormales como el corregimiento uno (1), comuna uno (1) y 

en el barrio El Pablón. 

Coordinador de la 

Unidad Municipal 

de Gestión del 
Riesgo del Desastre 

de Bucaramanga 

Sirvase contestar la siguiente pregunta detallando en las que haya lugar los 

recursos invertidos. 

1. Somos conocedores del programa de acceso al agua en un esquema 
diferencial, en el cual vemos que es un acceso de la dignidad de estas 
comunidades que habitan en los barrios subnormales como el 

corregimiento uno (1), comuna uno (1) y en el barrio El Pablón, es por 

esto que solicitamos que informe las alternativas de soluciones que hay 

frente a las conexiones de alcantarillado para los barrios subnormales, 

que llevan sin acceso a este servicio público. 

Gerente general del 

ACUEDUCTO 
METROPOLITAN 

(0) DE 

BUCARAMANGA 

Sírvase contestar las siguientes preguntas detallando en las que haya lugar los 

recursos invertidos. 

1. Sírvase informar y explicar cada uno de los componentes del actual 

plan de inversión de obras reguladas a cargo del EMPAS S.A. E.S.P., 

en donde se discrimine el valor y estado de cada una de ellas. 

2. Sírvase señalar las áreas con su respectiva dirección, donde, se están 

ejecutando dichas obras para el sistema público domiciliario de 

Alcantarillado. 

3. Sírvase informar el valor del costo medio de inversión, de 

administración y operación liquidado en la actual tarifa del servicio 

público domiciliario de Alcantarillado cobrada a los usuarios, 

discriminando cada uno de los conceptos mencionados. 

4. Sírvase informar y detallar, los convenios o contratos 
interadministrativos suscritos con el Municipio de Bucaramanga que se 

encuentren en ejecución, detallando las actividades a cargo de cada una 

de las partes. 

Representante Legal 

de la EMPRESA 

PUBLICA DE 

ALCANTARILLA 

DO DE 

SANTANDER S.A. 

E.S.P.- EMPAS 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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10. 

Sírvase informar, si la Administración Municipal de Bucaramanga ha 

entregado obras a la EMPAS S.A. E.S.P. y bajo que figura jurídica lo 

ha hecho, remitiendo la documentación que repose al respecto. En caso 

de ser afirmativa la respuesta, sírvase informar si el EMPAS S.A. 

E.S.O. ha modificado la tarifa de los usuarios en virtud de ello y cuál es 

el procedimiento para efectuar dicho recalculo. 

Sírvase informar los ingresos recaudados a través de la tarifa del 

servicio público domiciliario de Alcantarillado durante las vigencias 

2020 a 2023. 

Sírvase informar si la EMPSAS S.A. E.S.P. transfiere recursos a la 

Corporación Autónoma Regional para la Defensa de la Meseta de 

Bucaramanga por el uso de las redes del servicio público de 

alcantarillado. En caso de ser afirmativo, informar el monto que se ha 

transferido durante as vigencias 2015 a 2023. 

Sírvase informar si se han efectuado las reservas presupuestales para 

dar aplicación al parágrafo 2 del artículo 17 de la Ley 142 de 1994 

durante las vigencias 2020 a 2022, 

Sírvase informar cuales son los compromisos del EMPAS S.A. E.S.P. 

con respecto a la PTAR Río de Oro. 

Sírvase informar cuales son los puntos de vertimientos de aguas 

residuales producto de la prestación del servicio público domiciliario de 

Alcantarillado en el municipio de Bucaramanga, incluyendo metros 

cúbicos vertidos en cada punto y el tratamiento físico- químico 

implementado para tales efectos. 

Sirvase contestar las siguientes preguntas detallando en las que haya lugar los 

recursos invertidos. 

1. Es de interés para esta corporación conocer si se ha realizado mesas de 

trabajo con las comunidades que se han visto afectadas por no poder 

acceder a este servicio público. 

Que acciones, seguimientos, y acompañamientos ha hecho la 

Personería sobre las quejas que tiene la ciudadanía afectada que aún no 

cuentan con el acceso de este servicio público. 

Personería 

Bucaramanga 

de 

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la plenaria del concejo y 

sustentarse verbalmente en la plenaria. 

APROBADA: Ny NO APROBADA: 
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Presentada por: 

Concejal de Bucaramanga 
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Honorables Concejales de Bucaramanga, ,... 0 1 y 

Mediante la presente proposición de conformidad a los artículos 120 y 192 del Acuerdo No 

031 de 09 de octubre 2018, y en ejercicio de nuestros deberes y responsabilidades en 

materia de control político como Concejal de Bucaramanga, me permito solicitar la 

realización de un debate de control político a la Secretaría de Salud y subsecretaría de 

ambiente, Secretaria del interior, Bomberos de Bucaramanga, e invitar a la Unidad Municipal 

de Gestión del Riesgo Policía metropolitana de Bucaramanga, Área Metropolitana de 

Bucaramanga con el fin de que resuelvan el siguiente cuestionario de acuerdo a sus 

competencias. 

ASUNTO: INCENDIOS FORESTALES. 

En atención a los incendios forestales presentados en Bucaramanga y su área metropolitana, 

puntualmente en los barrios Altos del Kennedy, Manzanares, Gaitán y Brisas del Paraíso de 

Bucaramanga, así pues, en mi calidad de concejal es mi deber hacerle la respectiva veeduría 

y contro! a las entidades las cuales recae competencia sobre los hechos, me permito formular 

el siguiente cuestionario: 

1. Sírvase indicar a esta corporación ¿cuáles han sido las medidas tomadas para 

enfrentar la emergencia? 

2. Sírvase indicar a esta corporación ¿Cuál es la disposición de equipos y material 

humano, que dispone Bomberos de Bucaramanga para enfrentar estas emergencias? 

3. Sírvase indicar a esta corporación ¿Qué tipo de políticas de prevención se han 

desarrollado en los últimos cuatro (4) años en el municipio de Bucaramanga para 

enfrentar posibles emergencias por incendio? 

4. Enrazón de esta lamentable tragedia ambiental desde el municipio de Bucaramanga 

¿Cuáles serían las políticas de reforestación en las áreas afectadas en virtud de las 

disposiciones Legales vigentes, que logren recuperar los bosques y la fauna que se 

esta viendo afectada por esta situación? 

5, ¿Desde la Policía metropolitana de Bucaramanga que tipo de acciones se han venido 

realizando en virtud de orden público y la posibilidad de hechos criminales que 

podrían provocar estos incendios? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase |!l Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
www.concejodebucaramanga.gov.co 
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6. A raíz de esta emergencia y la necesidad evidente que tiene el municipio de 

Bucaramanga e inclusive su área metropolitana ¿se podría contar de manera 

permanente con un helicóptero equipado con un sistema “Bambi Bucket" para 

enfrentar emergencias futuras? 

7. ¿Cuál es el sería el costo medio ambiental para el municipio de Bucaramanga y la 

afectación a sus cuencas hídricas, forestales? 

8. ¿Cuál es la afectación de la calidad del aire en el área metropolitana durante los días 

de la emergencia causada por los incendios en los distintos puntos del área? 

9. ¿Cuál ha sido la gestión tanto de la administración municipal, como de las demás 

entidades ante el gobierno nacional, solicitando apoyo para enfrentar la emergencia? 

10. En la emergencia presentada en el corregimiento de Berlín del municipio de Tona, 

¿pudo haber afectación de algunos predios qué, hacen parte de las zonas protegidas 

que son de propiedad del municipio de Bucaramanga? 

APROBADA: XK NO APROBADA: —[ ] 

En la Sesión Plenaria/del díalbde enero de 2024 

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO bin . ena n pt 
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PROPOSICION 

En nuestra condición de corporados del Concejo Municipal de Bucaramanga y de acuerdo a la presente 
proposición de conformidad con el Reglamento Interno de la corporación, nos permitimos remitir el siguiente 
cuestionario al director de la OFICINA MUNICIPAL PARA LA GESTIÓN DE RIESGOS Y DESASTRES para 
que en el marco de sus facultades, competencias y funciones establecidas en la Ley y en el Manual de 
Funciones y de Competencias Laborales de la alcaldía municipal, de respuesta a los siguientes interrogantes 
generados en el marco de las condiciones climatológicas en las que se encuentra el territorio Colombiano 
producto del Fenómeno del Niño, y específicamente el Municipio de Bucaramanga, el cual afrontó los embates 
de la inclemencia de este fenómeno natural en días pasados: 

1. Se informe, el presupuesto asignado a la Oficina Municipal para la Gestión de Riesgos y Desastres, 
en la vigencia 2023, así como la distribución e inversión del mismo. 

2. Se informe la partida presupuestal con la cual cuenta la dependencia en mención para la vigencia 
2024. 

3. Con respecto al PLAN NACIONAL DE GESTION ANTE EL FENÓMENO DEL NIÑO, publicado en 
octubre del 2023, por la Unidad Nacional para ta Gestión del Riesgo y de Desastres, indique, que 
lineamientos y recomendaciones se adoptaron e implementaron para el Municipio de Bucaramanga. 

4, Con respecto a la Circular 045 del 28 de septlembre de 2023 de la UNGROD, solicito las gestiones 
adelantadas por este despacho, para el cumplimiento de dicha circular. 

5. Cuales fueron los lineamientos, preparación y alistamiento para afrontar la temporada seca del 
municipio de Bucaramanga, teniendo como guía la Circular 065 del 18 de diciembre de 2023, 

publicada por la Unidad Nacional Para la Gestión del Riesgo y de Desastres. 
6. Con respecto al PROTOCOLO NACIONAL DE RESPUESTA ANTE INCENDIOS FORESTALES, 

solicito se me indique que implementaciones y articulaciones existieron en el Municipio de 

Bucaramanga y sus diferentes entidades. 
7. Existe en Bucaramanga el Sistema de Alertas Tempranas ? (SAT), si es positiva la respuesta, se 

me indique donde se encuentran implementadas y cuales es su eficiencia, de ser negativa la respuesta 
de igual manera se me indique que gestiones a realizado este despacho para adquirir este sistema. 

8. Por favor solicito se me indique y se me demuestre, que Acciones Anticipatorias, Preparación a la 
Respuesta, Acciones Estratégicas para el Fortalecimiento de Capacidades Técnicas, 
Operativas y Administrativas, a realizado la OMGRD para afrontar la temporada seca en la que se 
encuentra el Municipio de Bucaramanga. 

9. Teniendo en cuenta que de acuerdo al IDEAM y al Plan Nacional de Gestión Ante el Fenómeno del 
Niño, el mes con mas impacto frente al fenómeno del niño es Abril de 2024, que acciones a corto, 
mediano y largo plazo, se van a implementar en el Municipio de Bucaramanga, diferente al Decreto 

015 del 26 de enero de 2024 
10. Que gestiones a adelantado este despacho en lo referente a Cooperación Internacional, implementada 

al Municipio de Bucaramanga. 

Agradezco de antemano su oportuna y rápida, respuesta a lo solicitado, ya que nuestro Municipio se encuentra 

atravesando por una coyuntura climática que nos afecta a toda una ciudad, y en la cual todos los esfuerzos y 

articulaciones, serán de gran ayuda para la prevención e implementación de las respectivas acciones técnicas. 

Presentada por: yd 

y 
e lan —— 

OSsc CIO ARENAS VALDIVIESO ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES 

Congéjal de Bucaramanga Concejal de Bucaramanga 
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JAVIER AYALA MORENO 

Concejal de Bucaramanga 

APROBADA: Y NO APROBADA: O 

En Sesión Ordinaria el día: q e 2 de enero de 2024 

Secretario General, 
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Honorable Concejo de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el reglamento interno en 
especial por lo reglado en el artículo 120 del Acuerdo 031 del Nueve (09) de octubre 
de 2018 de Nuestro Honorable Concejo, me permito solicitar citar a la Secretaria de 
Salud, a la Dirección del DADEP, al Dirección de la UBA, Dirección de Zoonosis, 

Policía Nacional (Unidad Ambiental ecológica), Personero de Bucaramanga, 
Secretaria de Hacienda del Municipio, con el objeto de dar respuesta al cuestionario 
que a continuación presento de acuerdo a sus respectivas funciones, facultades, 
competencias y alcance de sus organizaciones. 

En el entendido que el Hon. Concejal Camilo Machado Ardila, presentó una 
proposición en linea similar aprobada con número 014 por este honorable concejo, 
pero que la presente toca temas adicionales que la complementarian y que son de 
interés para la ciudadanía en relación a la PPA. Por lo anterior de aprobarse y en 
búsqueda de economía procedimental se cite para que en conjunto, resuelva 
adicionalmente el siguiente cuestionario: 

Dependencia- Entidad Cuestionario 
Secretaria de Salud 1. ¿Cuál es el estado de implementación de la política 

pública animal de Bucaramanga en lo que respecta 
a las competencias de su entidad? 

2. ¿Qué controles administrativos se han hecho para 
garantizar la habitabilidad de los animales con los 
ciudadanos en un entorno seguro y saludable? 

3. ¿Qué acciones se han desarrollado para garantizar 
dignidad y buen trato de los animales? 

4. ¿Qué acciones ha desarrollado para prevenir el 
abandono y acciones que atentan contra la 
dignidad de los animales? 

5. ¿Qué reuniones, resultados y estrategias se han 
desempeñado para garantizar el acceso a sitios de 
refugio para los animales de personas y entidades 
particulares y ONG's? 

6. ¿Se ha hecho y cuál ha sido el resultado de las 
acciones de contacto y coordinación con las 
personas, entidades particulares y ONG's que 
trabajan por la protección animal? 

7. ¿Qué acciones e intervenciones se tienen 
planificados por su entidad para la protección 
animal integral y como serán incluidos en el plan de 
desarrolla de esta administración? 

8. ¿Qué acciones e intervenciones se tienen 
planificados por su entidad para la protección 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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11. 

12. 

13. 

14 

animal integral y como serán incluidos en el plan de 
desarrollo de esta administración? + 
¿Qué acciones se han desempeñado para 
promover la convivencia entre animales, sus 

propietarios y las comunidades? 
¿Desde su dependencia que resultados de 
investigación para la protección animal se han 
desarrollado con relación al artículo 9, línea 

estratégica 1 de la política pública de protección 

animal? 
¿Qué balance de los objetivos de la política pública 
le fueron entregados y como se tiene planificado 
dar su cumplimiento en el marco del plan de 
desarrollo a elaborarse por la administración 
municipal? 

¿Qué programas para la adopción de animales en 
condición de abandono han desarrollado y que 

resultados fueron recibidos por su Entidad? 
¿Qué participaciones y resultados se le entregaron 
como balance del comité interinstitucional de 
protección y bienestar animal en cuanto a la 
participación de su entidad? 

.¿Qué avances se han logrado en cuanto al 
desarrollo del sistema de información de la política 
pública de bienestar animal? 

Dirección del DADEP ¿Cuál es el estado de implementación de la política 
pública animal de Bucaramanga en lo que respecta 
a las competencias de su entidad? 
¿Cómo se realizó la gestión especifica de los 
recursos asignados a su entidad en relación a la 
protección de los animales como seres sintientes? 

¿Qué acciones e intervenciones se tienen 
planificados por su entidad para la protección 
animal integral y como serán incluidos en el plan de 
desarrollo de esta administración? 
¿Qué programas para la adopción de animales en 
condición de abandono han desarrollado y que 
resultados fueron recibidos por su Entidad? 

¿Cómo se garantiza las decisiones éticas de los 
profesionales en el tratamiento de los animales? 
¿Qué participaciones y resultados se le entregaron 

como balance del comité interinstitucional de 
protección y bienestar animal en cuanto a la 
participación de su entidad? 

Dirección de la UBA ¿Cómo se articula el trabajo realizado con su 
entidad con las otras entidades de la 
administración que protegen y trabajan por los 
animales? 
¿Cuáles protocolos se están implementando para 
la atención de los animales? 
¿Cómo se gestiona la atención de animales que 
requieren atención especializada? 
¿Qué convenios docente asistenciales tiene su 
Entidad para la atención de animales? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase 1| Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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5. ¿Cuántos animales han sido**entregados y en, 0) 1 9 
adopción y cuál es la información de los receptores 
de estos? o. 

6. ¿Qué acompañamiento se ha dado a las personas, 
entidades particulares y ONG's que trabajan por la 
protección animal? 

7. ¿Desde su dependencia como se ha intervenido y 
que resultado se han obtenido con relación al 
artículo 9, linea estratégica 1 de la política pública 

de protección animal? 
8. ¿Cómo se realiza la remisión y contra remisión de 

los animales que requieren atención 
especializada? 

9. ¿Qué participaciones y resultados se le entregaron 
como balance del comité interinstitucional de 
protección y bienestar animal en cuanto a la 
participación de su entidad? 

¿Cómo se articula el trabajo realizado por su _
 | Policía Nacional (Unidad 

Ambiental ecológica) entidad con las otras entidades de la 
administración que protegen y trabajan por los 
animales? 

2. ¿Cuáles protocolos se están implementando para 
la atención de los animales? 

3. ¿Cuántos animales en situación de riesgo han sido 
rescatados, recuperados y trasladados en el 
cuatrienio anterior de conformidad con el Acuerdo 
municipal 025 de 2017 y la Ley 1801 de 2016? 

4. ¿Cuántos animales han sido entregados, en qué 
lugar se han rescatado y en qué condiciones, fecha 
y entidad han sido entregados? 

5. ¿Cuántos, que tipo de animales han sido 
incautados por la policía nacional y a que entidades 
en qué fecha, lugar y condiciones fueron 
entregados? 

6. ¿Qué acciones ha desarrollado para prevenir el 
abandono y acciones que atentan contra la 
dignidad de los animales? 

7. ¿Cuántos comparendos donde y de qué tipo, lo 
mismo que denuncias se han presentado ante las 
autoridades competentes por violencia contra los 
animales de conformidad con el código penal y 
código nacional de policia? 

8. ¿Cuántas llamadas y nivel de tiempo de respuesta 
para la atención se han tenido con relación a 
situaciones que ponen en riesgo la salud, 
seguridad e integridad de los animales? 

Zoonosis 1. ¿Cuál es el estado de implementación de la política 
pública animal de Bucaramanga en lo que respecta 
a las competencias de su entidad? 

2. ¿Cuáles protocolos se llevan a cabo para el rescate 
de los animales en situación de riesgo o víctimas 
de violencia o accidentalidad? 
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3. ¿Cuáles son los criterios, procedimientg y. 
estadísticas de la aplicación de eutanasia en 
animales bajo su cuidado? 
¿Qué alternativas de tratamiento e intervención se 
ofrecen a los dueños o cuidadores de animales a 
su cuidado diferentes a la práctica de la eutanasia 
a los animales con una condición de salud 
delicada? Indique casos y estadísticas. 

¿Cómo funciona el control bioético de las 
decisiones terminales que se toman con tos 
animales? 
¿La entidad a su cargo cómo se articula con las 
otras Instituciones para la protección animal? 

¿Cómo se realiza la remisión y contra remisión de 
los animales que requieren atención 
especializada? 

¿Qué participaciones y resultados se le entregaron 
como balance del comité interinstitucional de 
protección y bienestar animal en cuanto a la 
participación de su entidad? 

3% 

O oras 

Personería de 
Bucaramanga 

¿Cómo la Personería de Bucaramanga ha 
ejecutado sus funciones en el Observatorio de la 
política pública de bienestar animal? 

¿Balance del cuatrienio desarrollado por el 
Observatorio de la politica pública de bienestar 
animal? 
¿Qué recursos fueron destinados y como se 
emplearon para el desarrollo de la política pública 
de bienestar animal? 

Secretaria de Hacienda ¿Qué recursos se planean destinar para la 

ejecución de la política pública de bienestar 
animal? 
¿Qué recursos se destinaron para la ejecución de 

la política pública de bienestar animal en el 
cuatrienio anterior? 
¿Qué recursos se destinaron el Observatorio de la 
política pública de bienestar animal en el cuatrienio 
anterior? 

Autor: Concejal Andrés Felipe Diaz Arévalo 

APROBADA: NX NO APROBADA: [] 

En la Sesión Plenaria del día JA de Ae del 2.024 
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Bucaramanga 28 de enero de 2024 

Honorable Concejo de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el reglamento interno en especial 

por lo reglado en el artículo 120 del Acuerdo 031 del Nueve (09) de octubre de 2018 de 

Nuestro Honorable Concejo, me permito solicitar citar a la Dirección del Instituto Municipal 

de Cultura y Turismo de Bucaramanga, Fiscalía general de la Nación, Instituto de Medicina 

legal, Policía Nacional MEBUC, Secretaria de Desarrollo Social, Tránsito de Bucaramanga, 

Secretaria de salud y ambiente, INDERBU, Secretaria del Interior, Secretaria de Educación, 

con el objeto de dar respuesta al cuestionario que a continuación presento de acuerdo a 

sus respectivas funciones, facultades, competencias y alcance de sus organizaciones: 

+—0%0 

Dependencia- Entidad Cuestionario 

Instituto Municipal de 
Cultura y Turismo de 

Bucaramanga 

¿Qué acciones se han desarrollado para impulsar una 

cultura social con enfoque de género? 

¿Qué procesos de formación, tecnificación y certificación 

de sus saberes y habilidades deportivas y artisticas se han 

promovido en la comunidad diversa (LGBTIQ+)? (Sírvase 

entregar: estadisticas y evidencias relacionadas) 

¿Qué incentivos y becas destinada a la población diversa 

se entregaron para artistas y deportistas de Bucaramanga 

perteneciente a la comunidad diversa? (Sirvase entregar: 

estadísticas y evidencias relacionadas) 

¿Cómo se garantiza la participación de la comunidad 

diversa en los espacios culturales con seguridad y atención 

sin discriminación simbólica? 

Fiscalía general de la 
Nación 

¿Cuántas denuncias se han presentado en el último 

cuatrienio por miembros de la comunidad diversa 

(LGBTIQ+) por violencia de género, violencia intrafamiliar, 

violencia sexual, lesiones personales con enfoque de 

género? 
¿Cuántas de las denuncias presentadas por la comunidad 

diversa han sido llevadas ante los Jueces y se han logrado 

condenas? 
. ¿Cómo se facilita la denuncia y atención a la población de 

la comunidad diversa en la ciudad de Bucaramanga? Tiene 

evidencias y estadísticas, favor aportarlas. 

¿Cómo se asegura la protección activa y real de las víctimas 

de violencia por condición de su identidad sexual? 

¿Qué acciones y estrategias desarrollaron en lo de su 

competencia para la prevención de las violencias de pareja, 

violencias de género, violencias en el marco del hogar y 

violencia intrafamiliar de la población diversa? 

. ¿Cuál es la estadistica de denuncias y casos atendidos de 

amenazas, discriminación y hostigamiento, homicidio, 
feminicidio, transhomicidio, lesiones personales, violencia 

intrafamiliar en personas de la comunidad diversa? 
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Sírvase aportar estadísticas, evidencias y referencias para ser 

validadas. 

instituto de Medicina 
legal 

1. Sírvase informar las estadísticas lesiones, muertes, 

incapacidades se han dado en la población diversa durante 

el último cuatrienio. 

Sírvase informar cómo se han caracterizado los hechos 

generadores de lesiones y muerte en la población diversa 

en el último cuatrienio. 

¿Qué protocolos diferenciales se desarrollan para la 

atención y diagnóstico de la comunidad diversa al momento 

de presentarse violencia de género o por orientación 

sexual? 

Policía Nacional MEBUC Sírvase informar el estado del sistema de denuncia de 

situaciones y casos de: actitudes y hechos de discriminación 

y violencias de género por diversidad sexual con su 

respectivo proceso de respuesta. 

¿Cómo se han intervenido y dado respuesta priorizada a 

hechos de discriminación y violencias de género por 

diversidad sexual? 

¿Qué formación se ha dado al personal de la Policía 

Metropolitana para el reconocimiento de las actitudes y 

acciones de discriminación y las violencias de género y 

diversidad sexual, la activación de rutas de atención? 

¿Qué procedimientos se desarrollan en el caso de capturas 

o acciones policivas con enfoque de género y diversidad 

sexual? 
¿Qué acciones y estrategias desarrollaron en lo de su 

competencia para la prevención de las violencias de pareja, 

violencias de género, violencias en el marco del hogar y 

violencia intrafamiliar de la población diversa? 

¿En lo de su competencia qué estrategias de formación se 

han implementado dirigidas a comerciantes, personal de 

seguridad y personal de apoyo de lugares comerciales 

privados, centros comerciales, entre otros, para la 

prevención de la discriminación, las violencias de género y 

los crímenes por prejuicio? 

¿Cuál es la estadística de denuncias y casos atendidos de 

amenazas, discriminación y hostigamiento, homicidio, 

feminicidio, transhomicidio, lesiones personales, violencia 

intrafamiliar en personas de la comunidad diversa? 

Secretaria de Desarrollo 
Social 

¿Qué estrategias de formación e información social y 

comunitaria a cerca del reconocimiento, respeto y uso 

adecuado del lenguaje respecto a las experiencias de vida 

Trans se desarrollaron en el cuatrienio anterior? 

Sirvase en lo de su competencia informar el avance en el 

Sistema de reporte de las acciones de discriminación y 

violencias hacia población diversa presentados en el 

sistema de transporte público: masivo (buses- metrolinea) e 

individual -taxis y servicio por plataformas. 

¿Qué estadísticas y como se monitorizan los hechos de 

discriminación y violencias hacia población diversa 

presentados en el sistema de transporte público: masivo 

(buses- metrolinea) e individual -taxis y servicio por 

plataformas? 
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Sirvase en lo de su competencia informar las campañas 

desarrolladas que se dirigieron a los usuarios del transporte 

público para el reconocimiento, prevención, denuncia y 

reporte de casos de discriminación y violencias dirigidas a 

la población. 
Sírvase en lo de su competencia informar los resultados 

obtenidos dentro de la estrategia de identificación de los 

barrios con mayor número de casos de actitudes y actos de 

discriminación y violencias de género por diversidad sexual, 

desde la que se brinde atención y formación comunitaria 

para el reconocimiento, denuncia y prevención de violencias 

por prejuicio. 
¿Cuál ha sido el avance en la implementación de la red 

comunitaria territorial que permita el fortalecimiento de 

actores sociales que promuevan el reconocimiento de la 

población diversa, aportando en la prevención de la 

discriminación y las violencias en sus territorios? 

Sirvase en lo de su competencia informar los resultados 

obtenidos dentro de la estrategia de red comunitaria 

territorial que permita el fortalecimiento de actores sociales 

que promuevan el reconocimiento de la población diversa, 

aportando en la prevención de la discriminación y las 

violencias en sus territorios. 

¿Qué acciones y estrategias desarrollaron en lo de su 

competencia para la prevención de las violencias de pareja, 

violencias de género, violencias en el marco del hogar y 

violencia intrafamiliar de la población diversa? 

¿En lo de su competencia qué estrategias de formación se 

han implementado dirigidas a comerciantes, personal de 

seguridad y personal de apoyo de lugares comerciales 

privados, centros comerciales, entre otros, para la 

prevención de la discriminación, las violencias de género y 

los crimenes por prejuicio? 

Sírvase en lo de su competencia informar el avance en el 

Sistema de reporte de las acciones de discriminación y 

violencias hacia población diversa presentados en el 

sistema de transporte público: masivo (buses- metrolinea) e 

individual -taxis y servicio por plataformas. 

¿Qué estadísticas y como se monitorizan los hechos de 

discriminación y violencias hacia población diversa 

presentados en el sistema de transporte público: masivo 

(buses- metrolinea) e individual -taxis y servicio por 

plataformas? 
Sírvase en lo de su competencia informar las campañas 

desarrolladas que se dirigieron a los usuarios del transporte 

público para el reconocimiento, prevención, denuncia y 

reporte de casos de discriminación y violencias dirigidas a 

la población. 

Tránsito de 1. 
Bucaramanga 

Secretaria de salud y 1. 

ambiente 
¿Qué estrategias comunicativas de información y 

transformación se han desarrollado para vencer el estigma 

social que vincula a la población diversa con el VIH/Sida y 

otras enfermedades transmisibles? 

¿Cómo se han incluido en las acciones de diagnóstico en 

PyP las variables diferenciales, sexo, orientación sexual e 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
www.concejodebucaramanga.gov.co 

Ú ) 
ps dl 0



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

y PROPOSICION 
E CONCEJO DE ! o Ml : A 

e BUCARAMANGA | Versión:02 | ¡ULODE | CPOLET- | Señe: “| Página aer 
2017 05 + 

identidad de género en todos los formatos que se manejen 

en el sector salud especificamente? 

3. ¿Qué protocolos se han desarrollado en el municipio para 

reconocer hechos de violencia por orientación sexual, 

expresión y/o identidad de género? 

4. ¿Cómo, cuando, cuantas veces y ah cuantas personas se 

les ha capacitado para detectar los síntomas, signos, 

indicios — físicos, emocionales, comportamientos o 

condiciones particulares de los distintos tipos de violencia? 

Sírvase aportar estadisticas y evidencias. 

5. ¿Cómo se garantiza la eliminación de barreras 

administrativas (autorizaciones) y barreras geográficas 

(entrega de medicamentos en diferentes puntos) lejanos de 

los lugares de habitación para la atención con enfoque 

preferencial y de genero de la comunidad diversa? 

6. ¿Cómo se garantiza que los prestadores de salud faciliten 

el tránsito (transformación física) como parte del derecho a 

la identidad de género y la eliminación de barreras de 

acceso cuando se requiere intervención quirúrgica como 

derecho? 
7. ¿Cómo se ha promovido dentro de los prestadores de salud 

de las políticas de Sexualidad, Derechos sexuales y 

Derechos Reproductivos, para que se comprenda y provea 

información sobre el ejercicio libre de la sexualidad con base 

en la orientación sexual e identidad de género? 

8. ¿Qué operativos de control e inspección se han hecho para 

dar cierre a los sitios que realizan modificaciones físicas en 

la población diversa sin el equipo, personal capacitado y 

espacios seguros y bioseguros debidamente habilitados? 

INDERBU 1. ¿Qué oferta hizo el INDERBU para la transformación de 

imaginarios sociales y estereotipos de género y diversidad 

sexual, actitudes y acciones de discriminación, el 

reconocimiento y respeto de la población diversa? 

2. ¿Cómo se garantiza la participación cultural y deportiva en 

entornos seguros e incluyentes de la comunidad diversa? 

Secretaria del Interior | 1. ¿Cuál ha sido el avance en la implementación del sistema 

municipal de alertas tempranas para la identificación de las 

acciones de discriminación y violencias hacia la población 

diversa y el monitoreo y la prevención de violencias y 

crimenes por prejuicio, transfeminicidio en Bucaramanga? 

2. ¿Qué estadísticas actualizadas existen sobre hechos de 

discriminación y violencias hacia la población diversa y el 

monitoreo y la prevención de violencias y crímenes por 

prejuicio, transfeminicidio? 

3. ¿Qué acciones se han desarrollado para evitar, intervenir y 

atender a la población trans que se encuentran en 

condiciones de explotación sexual? 
4. ¿Cómo se ha desarrollado la ruta intersectorial e 

interinstitucional para la atención a casos de violencias y 

hechos de discriminación a población diversa? 
5. ¿Qué resultados y cuantas acciones derivadas de la ruta 

intersectorial e interinstitucional para la atención a casos de 
violencias y hechos de discriminación a población diversa 

se dieron durante el cuatrienio anterior? 
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13. 

14. 

15. 

16. 

Sirvase informar el estado del sistema de denuncia de 

situaciones y casos de: actitudes y hechos de discriminación 

y violencias de género por diversidad sexual con su 

respectivo proceso de respuesta. 

¿Cómo se han intervenido y dado respuesta priorizada 

hechos de discriminación y violencias de género por 

diversidad sexual? 
Sírvase en lo de su competencia informar los resultados 

obtenidos dentro de la estrategia de identificación de los 

barrios con mayor número de casos de actitudes y actos de 

discriminación y violencias de género por diversidad sexual, 

desde la que se brinde atención y formación comunitaria 

para el reconocimiento, denuncia y prevención de violencias 

por prejuicio. 
¿Cuál ha sido el avance en la implementación de la red 

comunitaria territorial que permita el fortalecimiento de 

actores sociales que promuevan el reconocimiento de la 

población diversa, aportando en la prevención de la 

discriminación y las violencias en sus territorios? 

Sirvase en lo de su competencia informar los resultados 

obtenidos dentro de la estrategia de red comunitaria 

territorial que permita el fortalecimiento de actores sociales 

que promuevan el reconocimiento de la población diversa, 

aportando en ta prevención de la discriminación y las 

violencias en sus territorios. 
Sírvase remitir copia de las actas del comité municipal de 

seguridad donde se dio la participación del comité municipal 

de la población diversa. 

¿Qué acciones dentro del comité municipal de seguridad y 

convivencia se desarrollaron de acuerdo a las realidades 

que población diversa sufre? 

¿Qué acciones y estrategias desarrollaron en lo de su 

competencia para la prevención de las violencias de pareja, 

violencias de género, violencias en el marco del hogar y 

violencia intrafamiliar de la población diversa? 

¿En lo de su competencia qué estrategias de formación se 

han implementado dirigidas a comerciantes, personal de 

seguridad y personal de apoyo de lugares comerciales 

privados, centros comerciales, entre otros, para la 

prevención de la discriminación, las violencias de género y 

los crimenes por prejuicio? 

¿Desde lo de su competencia qué estrategias 

intersectoriales e interinstitucionales se han desarrollado 

para el abordaje del derecho al reconocimiento y la 

expresión de la identidad de género y la orientación sexual, 

dirigida a adolescentes? 

¿Qué estrategias se han desarrollado dirigidas a personas 

con discapacidad, sus familias y cuidadores, para el 

reconocimiento de la identidad de género y las 

orientaciones sexuales como parte del desarrollo humano y 

una vida digna? 

Secretaria de Educación ¿Desde lo de su competencia qué estrategias 

intersectoriales e interinstitucionales se han desarrollado 

para el abordaje del derecho al reconocimiento y la 
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expresión de la identidad de género y la orientación sexual, 

dirigida a adolescentes? 

¿Cómo y qué casos se han monitoreado por violencia 

derivada de la expresión de la identidad de género y la 

orientación sexual en los adolescentes en los centros 

educativos públicos y privados? 
¿Qué acciones de educación en el personal docente se han 
desarrollado para la prevención y atención del bullying por 

Autor: Concejal Andrés Felipe Díaz Arévalo 

Dame Tormes 

APROBADA: a 

condiciones de diversidad an la grientación sexual? 
J 

NO APROBADA: [] 

Ñ 
En la Sesión Plenaria del día 12 de a del 2.024 

Secretario General, 
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Bucaramanga, 31 de enero de 2024 y” U e 1 

Honorables concejales de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de la 

corporación, me permito solicitar se sirva invitar al Señor Gerente de METROLINEA 

S.A — OSCAR JAHIR MANRIQUE, con el objeto de dar respuesta al cuestionario de 

acuerdo a sus facultades, funciones y competencias, relacionado con la 

operatividad de la entidad, los planes de acción y las gestiones a realizar para su 

liquidación o operatividad. 

Las preguntas formuladas son las siguientes: 

1. ¿CUÁL ES EL TOTAL DE LA FLOTA VEHICULAR ACTUAL DE 
METROLINEA, INCLUYENDO LOS VEHICULOS QUE SE ENCUENTREN 
EN FUNCIONAMIENTO, POR FUERA DE SERVICIO, EN 
MANTENIMIENTO, INSERVIBLES Y FALTANTE PARA CUMPLIR CON 
LOS INDICADORES DE SERVICIO? 

2. ¿CUÁL ES EL ESTADO ACTUAL DE LAS ESTACIONES DE SERVICIO Y 
MOBILIARIO DE METROLINEA EN BUCARAMANGA, INCLUYENDO LAS 
NECESIDADES PARA SU CORRECTO FUNCIONAMIENTO? 

3. ¿CÚAL FUE EL RESULTADO FINAL DE LAS REUNIONES REALIZADAS 
CON EL MINTRANSPORTE SOBRE LA SOLUCION A LA PROBLEMÁTICA 
DE LIQUIDACION O SALVACION DEL SISTEMA INTEGRADO DE 
TRANSPORTE MASIVO METROLINEA? 

4. ¿CUÁL ES EL ESTADO ACTUAL DEL ENTE GESTOR EN RELACIÓN CON 
EL ESTADO DEL PROCESO DE LIQUIDACION DE METROLINEA? 

5. ¿CÚAL ES EL VALOR A HOY DEL PASIVO CONTINGENTE DE 

METROLINEA? 
6. ¿CUAL ES LA RELACION DE ACREEDORES Y EL VALOR ADEUDADO A 

CADA UNO POR LA ENTIDAD? 
7. ¿EXISTE UN ACUERDO ENTRE METROLINEA Y LOS ACREEDORES 

SOBRE LOS DINEROS ADEUDADOS? 
8. ¿CÚAL ES EL PLAN DE ACCIÓN PARA EL PAGO DEL PASIVO 

CONTINGENTE? ¿YA SE DETERMINO CUAL ES EL PORCENTAJE DEL 

PASIVO CONTINGENTE LE CORRESPONDE A CADA SOCIO DE 

METROLINEA SA? 
9. ¿SE CONFORMARÁ OTRO ENTE GESTOR PARA LA OPERATIVIDAD DE 

METROLINEA SA? 
10.¿CUÁL ES LA PROYECCION ECONOMICA Y FINANCIERA DE 

VIABILIDAD Y SOSTENIBILIDAD DEL TRANSPORTE MASIVO A CORTO, 
MEDIANO Y LARGO PLAZO? 

11.¿LA NUEVA ADMINISTRACION DE METROLINEA, QUE ESTRATEGIAS 
TIENE PROYECTADAS IMPLEMENTAR PARA SATISFACER LA 
DEMANDA DE MOVILIDAD Y LOGRAR SATISFACER AL USUARIO DEL 
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TRANSPORTE MASIVO OPERANDO Y FUNCIONANDO DE MANERA 
EFICAZ Y EFICIENTE? 

12.¿SE SEGUIRA LA RUTA QUE PROPUSO EL PRESIDENTE GUSTAVO 
PETRO SOBRE LA TRASNFORMACION AUN SISTEMA ELECTRICO? ¿SI 
LA RESPUESTA ES SI, ¿Cuántos RECURSOS Y CUANTA FLOTA 
ELECTRICA SE NECESITARIA PARA CUMPLIR CON LOS INDICADORES 
DE CALIDAD DEL SERVICIO? 

13. ¿CÚALES FUERON LOS RECURSOS TRASFERIDOS POR PARTE DE LA 
ANTERIOR ADMINISTRACION MUNICIPAL A METROLINEA DURANTE EL 
PERIODO 2020-2023? ¿A QUE RUBROS SE DESTINARON 
ESPECIFICAMENTE ESTOS RECURSOS? 

14. ¿SOLICITO LA INFORMACION REFERENTE VALOR, TIEMPO DE 
EJECUCION, OBLIGACIONES DEL CONTRATISTA AL CONTRATO DE 
RECAUDO DE METROLINEA VIGENTE HOY? ¿QUÉ PERSONAL DE 
RECAUDO OPERA HOY EN METROLINEA? 

15.¿CÚAL ES EL CUADRO COMPARATIVO DE USUARIOS 
TRANSPORTADOS POR EL SISTEMA, DESDE LA ENTRADA EN 
OPERACIÓN A HOY? 

16.¿QUE PROYECCION FINANCIERA Y OPERACIONAL TIENE 
METROLINEA PARA DESARROLLAR EL PROGRAMA CLOBI A CORTO, 
MEDIANO Y LARGO PLAZO? 

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la 
plenaria del concejo y realizar una presentación ejecutiva en la misma con el fin de 
que sea de público conocimiento. 

APROBADA: DP] NO APROBADA: [—] 

En la Sesión Plenaria Dé 48 enero del 2.024 
SS , Ds 

Secretario General * Y 7 

Pregéntada por S 

/ Ay AY ) 
END / 

—DIÉGO ARMANDO LOZADA TRUJILLO 
CoMCéjal de Bucaramáno ] 

ST , 
_—— 
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PROPOSICIÓN 

Pongo a consideración de la Honorable Plenaria del Concejo de Bucaramanga la 
propuesta de convocar a un debate de control político a la secretaria de 
Infraestructura. El propósito fundamental de esta convocatoria es facilitar la debida 
respuesta al cuestionario presentado, alineándose con las facultades, funciones y 
competencias inherentes a su cargo. Este llamado al debate encuentra respaldo en la 
legislación colombiana, en particular, en la Ley 1474 de 2011, que establece las 
normas y principios para la organización y funcionamiento del control interno y del 
control fiscal en el ámbito territorial. La inquietud respecto a las obras inconclusas 
se alinea con el interés legítimo de asegurar el buen uso de los recursos públicos y 
garantizar la efectividad en la ejecución de proyectos de infraestructura. 

Hoy en Colombia, el número de “elefantes blancos” no solo se ha convertido en un 
conjunto de obras sin terminar que no proporcionan ningún beneficio a la 
comunidad, sino que, además, refleja un diagnóstico bastante preocupante para la 
gestión pública —en términos financieros— revelando el uso ineficiente de los 
recursos públicos; por esta razón y con fundamento en el reglamento interno del 
Concejo de Bucaramanga solcito que se cite al Secretario de Infraestructura a control 
político con fundamento en el siguiente cuestionario: 

1. Detalle cuantitativamente año por año cuantos contratos de obra pública se 
celebraron en las vigencias 2020-2021-2022-2023, especifique la siguiente 
información de cada contrato: 

Nombre del contratista 

Objeto del contrato con ubicación de la obra pública a ejecutar 
Valor del contrato 
Plazo inicial del contrato 

Fecha del acta de inicio 

Valor final del contrato (Valor inicial + valor adicional) en el caso de existir 
adición al contrato 

Plazo final del contrato (Plazo inicial + plazo final) en el caso de existir adición 
al contrato 

> Enlaces específicos en el SECOP para su debida vigilancia. 
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2. Puntualice la siguiente información de cada uno de los contratos de obra 
relacionados en el punto anterior: 

Área total del predio en metros cuadrados. 
Área del predio que fue contratada para construir en metros cuadrados. 
Área total construida a la fecha en que se está reportando la información. 
Último Porcentaje de Avance: Calcular con anterioridad el avance que lleva la 
obra (a la fecha de la rendición) y reportar en este campo los valores del 
resultado (en porcentaje entre O y 100) 

Razones técnicas de porque no se ha terminado la obra 
Razones técnicas, jurídicas y financieras porque no se ha puesto en 
funcionamiento la obra 

V
V
v
o
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3. Especifique el estado financiero de cada uno de los contratos enunciados en el 
punto número uno (1) detallando el valor total de pagos realizados. 

4. Especifique la fuente de financiación de cada uno de los contratos de obra 

detallados en el punto uno, precisando si fueron financiados con recursos de 
nacionales, recursos propios, recursos del crédito, recursos del crédito internacional, 

etc. 

5. Precise la siguiente información sobre las garantías que se exigieron para cada uno 
de los contratos que se detallaron en el punto número uno (1): 

Tipo del riesgo asegurado. 
Fecha de inicio de vigencia de las garantías 
Fecha de fin de vigencia 
¿Se hizo efectiva la garantía? Especifique los motivos 
Valor indemnizado por garantía V 

V
v
V
v
o
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6. Información correspondiente de los procesos en curso y/o fallos proferidos sobre 
cada una de las obra u obras civiles enunciadas en el punto número uno (1) 

especificando el tipo de proceso y el estado del proceso. 

7. Detalle cuales contratos de los enunciados en el punto uno (1) han sido liquidados. 

8. Respecto a las obras inconclusas que hayan experimentado suspensión, le 
solicitamos que proporcione información detallada sobre la existencia de actas de 

suspensión, así como una explicación minuciosa acerca de las razones que llevaron 
a la suspensión de dichas obras. 

9. Se solicita que el día de la sesión en la cual se haga debate a la siguiente 

proposición el concejo municipal declare r4eceso para solicitar el acompañamiento 
de la administración municipal y específicamente del secretario de infraestructura a 
al menos tres obras de las enunciadas en el punto 1 las cuales no hayan sido 
ejecutadas. 
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Bucaramanga, 01 de febrero de 2024. 

Honorables concejales de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de 
la corporación, me permito solicitar se sirva invitar al Señor Gerente del Acueducto 
Metropolitano de Bucaramanga, con el objeto de dar respuesta al siguiente 
cuestionario, con relación al cambio de 48,000 “medidores del servicio de agua 
anunciado en días anteriores por medios de comunicación. 

Las preguntas formuladas son las siguientes: 

1) ¿Que estudio técnico y especializado se adelantó para determinar el cambio de 
cerca de 48,000 medidores y cuántos de estos son de la ciudad de Bucaramanga? 

2) ¿Cuál es el costo de estos nuevos medidores y cuál es el costo de la totalidad 
del servicio del cambio de estos medidores? 

3) ¿Qué socialización hubo en atención a estos cambios en cada uno de los 
sectores afectados? 

4) ¿Cuál es el procedimiento que realiza la empresa para notificar de la necesidad 
del cambio de estos medidores? 

5) ¿Qué propuestas de pago o alivio se tiene frente al pago del cambio de estos 
medidores para los usuarios? 

6) ¿Qué beneficios tiene la entidad con el cambio de estos medidores y porque no 
se asume el costo de estas operaciones por el prestador del servicio? 

7) ¿A cuántos usuarios del Municipio de Bucaramanga se les ha solicitado en los 
últimos cuatro (4) años los medidores y que costo debieron asumir? 

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la 
plenaria del concejo y realizar una presentación ejecutiva, en la misma con el fin 

de que sea de público conocimiento. 

APROBADA: yá NO APROBADA: pon 
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PROPOSICIÓN 

Pongo a consideración de la Honorable Plenaria del Concejo de Bucaramanga, citar 
a debate de control político al Señor Gerente de METROLÍNEA S.A., el Sr. OSCAR 
JAHIR MANRIQUE, con el propósito de brindar respuesta al cuestionario de 
acuerdo con sus facultades, funciones y competencias. Dicho cuestionario se centra 
en la operatividad de la entidad, los planes de acción y las gestiones a realizar para 
su eventual liquidación u operatividad. 

El cuestionario es el siguiente: 

1. Sírvase informar ¿Cuál fue el presupuesto definitivo asignado a la línea estratégica 
cuatro para las vigencias 2020, 2021, 2022 y 2023 dentro del Plan de Desarrollo de 
Metrolínea en Bucaramanga, desglosado por metas presupuestales y metas físicas, y 
cómo se distribuyeron estos recursos en cada año fiscal según los logros presentados 
en el informe? 

2. ¿Por qué, a pesar de haberse asignado un presupuesto para la reducción del déficit 
operacional y haber ejecutado dicho presupuesto en su totalidad, el sistema 
Metrolínea no logró salir del déficit operacional, sino que este aumentó entre los 
años 2020 y 2023? Teniendo en cuenta que los recursos destinados para este 
propósito fueron ejecutados al 100% según el informe presentado. 

3. ¿Cuáles han sido los operadores del sistema de bicicletas CLOBI durante 2023 y 
2024? Proporcione una relación de contratos o convenios celebrados, indicando 

contratistas, plazos pactados y valores. Adjunte copias de los contratos y presente 
una relación de pagos realizados por Metrolinea a los operadores de CLOBI, 
respaldados por cuentas de cobro e informes de actividades correspondientes. 

4. ¿Cuántas bicicletas y patinetas eléctricas fueron adquiridas para el sistema CLOBI, 
y cuál fue la fuente de los recursos utilizados para su adquisición? Favor 
proporcionar un inventario completo de las bicicletas y patinetas en el sistema 
CLOBI actualmente, incluyendo su estado y quién tiene la custodia de los mismos, 
así como la fuente de financiamiento para su adquisición. 
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5. ¿Cuál es el estado actual de las plataformas web y las aplicaciones utilizadas por 

Metrolinea, en relación con el presupuesto ejecutado destinado a la mejora de estas 

herramientas tecnológicas? Favor explicar el nivel de ejecución física de esta meta 

una vez reportado el 100% de la ejecución presupuestal. 

6. ¿Cuál fue el presupuesto total destinado al fortalecimiento de CLOBI durante las 

vigencias 2020, 2021, 2022 y 2023, y cómo fueron invertidos estos recursos? Se 

solicita una explicación detallada sobre la utilización de cada recurso, así como un 

informe cuantitativo del cumplimiento de la meta física relacionada con este 

fortalecimiento, especificando en qué aspecto se refleja dicho cumplimiento y el 

presupuesto ejecutado para alcanzarlo. 

APROBADA: Y NO APROBADA: [_] 

En la plenaria de 2 de febrero del 2024 

Presentada por. 
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Honorable Concejo de Bucaramanga, 

Poner a la Bonita de nuevo en el mapa nacional, exige su modernización con un enfoque 
auto sostenible, equitativo, ambientalmente responsable y competitivo, para ello se debe 
hacer un control político eficiente en linea al próximo plan de desarrollo que la 
administración debe presentar. 

En ese orden de ideas y mediante la presente proposición, de conformidad con el 
reglamento interno en especial por lo reglado en el artículo 120 del Acuerdo 031 del Nueve 
(09) de octubre de 2018 de Nuestro Honorable Concejo, me permito solicitar se cite a la Secretaria de Hacienda, Secretaria de Planeación, Oficina TIC, Secretaría de Infraestructura y Alumbrado Público, EMPAS, Dir. Tránsito de Bucaramanga con el objeto 
de dar respuesta al cuestionario que a continuación presento de acuerdo a sus respectivas funciones, facultades, competencias y alcance de sus Entidades: 

Dependencia- Entidad Cuestionario 
Secretaria de Hacienda | 1. ¿Qué metodología se empleará para la priorización 

de proyectos de acuerdo a las problemáticas 
sociales en especial las de las comunidades y 
grupos más vulnerables? 

2. ¿Qué capacidad de endeudamiento tiene el 
municipio? 

3. ¿Qué gestiones se han adelantado o se planean 
adelantar para conseguir financiamiento desde el 
nivel central, departamental o internacional? 

4. ¿Qué líneas de crédito tiene disponibles el 
Municipio con FINDETER? (indique monto y 
disponibilidad y objeto) 

5. ¿Con qué líneas de crédito cuenta el Municipio con 
instituciones del orden central para el 
apalancamiento de proyectos sociales? (indique 
monto y disponibilidad) 

6. ¿Con que fondos para financiamiento de proyectos 
dirigidos a las comunidades vulnerables cuenta el 
municipio? 

Secretaria de planeación | 1. ¿Qué proyectos se presentaron a la nación y al 
Departamento para el beneficio de las poblaciones 
vulnerables durante el último cuatrienio? 

2. ¿Cuántos proyectos tiene presentados el municipio 
de Bucaramanga, en qué fase, en que entidad y 
bajo qué radicado? 

3. ¿Cómo se promueve la presentación de proyectos 
por parte de la comunidad que puedan ser 
financiados o cofinanciados con entidades del 
orden central? 

4. ¿Qué proyectos ha presentado el Municipio ante 
entes nacionales e internacionales, en qué fase se 
encuentran y bajo qué radicado, dirigidos a mejorar 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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la salud y vida de los animales como sujetos de 
protección especial. 

Sírvase aportar estadísticas, evidencias y referencias 
para ser validadas. 

Secretaria de Sirvanse de acuerdo con sus competencias informar: Infraestructura/ Dirección 
TIC 1. ¿Cómo se garantiza la conectividad y cobertura de 

internet en Bucaramanga? 
2. ¿Cómo se garantiza la cobertura conectividad y 

cobertura de internet en jas instituciones 
educativas del municipio? 

3. Si hay proyectos de ampliación de cobertura y 
conectividad ¿Cómo y cuales sectores del 
municipio se priorizaran? 

4. ¿Qué proyectos de infraestructura se encuentran 
aprobados y con financiamiento que busquen el 
mejoramiento de la calidad de vida de los 
Bumangueses? 

5. ¿Cuál es el estado del alumbrado público en la ciudad de Bucaramanga? 
6. ¿Cuál es el estado del proceso de modernización del alumbrado público y cómo se ha asegurado su 

eficiencia? 
7. ¿Qué áreas/sectores se han priorizado para el 

mejoramiento del alumbrado público según los Índices de seguridad y orden público? 

EMPAS 1. Sírvase para lo de su competencia informar el estado de estudios, diseños y proyectos se han realizado para el desarrollo de la PTAR para el municipio de Bucaramanga. 
2. ¿Qué plan de financiamiento tiene su entidad para la PTAR del Municipio? 
3. ¿Cómo se minimizará el impacto ambiental de la PTAR en su área de influencia? 
4. ¿Qué proyectos se han presentado al nivel central para el financiamiento de la PTAR del Municipio? 5. ¿Qué acercamientos o gestiones se han realizado con el Municipio de Girón u otros municipios para la construcción y puesta en funcionamiento de la PTAR? 
6. ¿Qué estado de avance tiene el proyecto de la PTAR en el municipio de Bucaramanga según la ejecución del plan de desarrollo de la administración anterior? 
7. ¿Cuáles son los últimos estudios- mediciones del impacto ambiental de lo vertimientos de aguas residuales/ servidas al afluente del Rio de oro y en las otras fuentes hídricas donde se haga disposición? 
8. ¿Cómo ha impactado el habitad y calidad de vida de las especies habitantes de los ríos por la disposición de Aguas servidas? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
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Dirección de tránsito 1. ¿Qué estudios se han adelantado para mejorar la 
Municipal movilidad en la ciudad de Bucaramanga en línea 

con la eficiencia del tiempo y ecológicamente 
amigable? (Sírvase entregar, estadísticas, 
resultados y evidencias) 

2. ¿Qué operativos y que resultados en el control se 
han dado en el tema de emisión de gases de 
vehículos automotores en la ciudad en el último 
cuatrienio? (Sírvase entregar, estadísticas, 
resultados y evidencias) 

3. ¿Qué inversión se hizo en el cuatrienio anterior en 
el tema de semaforización en el Municipio? (Incluir 
lugar, población beneficiada, concepto, valor y 
objeto de la inversión) 

4. ¿Qué inversión se hizo en el cuatrienio anterior en 
el tema de señalización horizontal en el Municipio? 
(Incluir lugar, población beneficiada, concepto, 
valor y objeto de la inversión) 

5. ¿Cuál es el estado de la semaforización en ta 
ciudad y cómo se ha dado el mantenimiento a la 
Red de semaforización? 

6. ¿Qué mantenimiento se ha dado a la red de 
semaforización en el municipio de Bucaramanga? 

7. ¿Cómo se garantiza una movilidad incluyente con 
las personas con discapacidad”? 

Autor: Concejal Andrés Felipe Di réyal 
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Señores 

MESA DIRECTIVA 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

Ciudad 

PROPOSICIÓN 

De conformidad con lo previsto en los artículos 120 al 127 del reglamento 

interno acuerdo número 031 del 09 de octubre de 2018, por medio del cual se 

estableció el reglamento interno del Concejo Municipal de Bucaramanga, presento 

la siguiente PROPOSICIÓN DE CITACIÓN A CONTROL POLITICO, ante la 

Plenaria de la Corporación, con el objeto de ejercer control sobre la REVISION DE 

LA SIFICCIÓN EN ATENCIÓN DE LA SALUD MENTAL DE LA CIUDAD DE 

BUCARAMANGA, en consecuencia cítese a GERENTE DEL E.S.E. ISABU 

GERMAN JESUS GOMEZ LIZARSO, y a la SECRETARIA DE SALUD CLAUDIA 

MERCEDES AMAYA AYALA de Bucaramanga con la finalidad de que se resuelvan 

las siguientes preguntas: 

4. ¿Cuál es la Ruta de Atención para pacientes con problemas de salud mental? 

Cuál es la red que utilizan para integrar la prestación de servicios de salud 

mental pública y privada, que garanticen la calidad, oportunidad, 

complementariedad y continuidad en la prestación de los servicios de salud mental 

de los habitantes de Bucaramanga. 

2. ¿Indique la atención por morbilidad en salud mental (patologías), atendiendo 

a la edad, género (prevalencia) en el año inmediatamente anterior y cuál es 

el plan de acción para el próximo cuatrienio? 

3, ¿Qué mecanismos se están utilizando para la prevención del trastorno 

mental? 

4. ¿Cuáles mecanismos de detección precoz, ¿evaluación, diagnóstico, 

tratamiento y rehabilitación en salud mental tienen establecidos y cuál es el 

nivel de eficacia? 

5. ¿Indique cuáles son los indicadores de efectividad en el manejo de salud 

mental que están Aplicando? 

6. ¿Qué tipo de Formación en salud mental ofrecen al talento humano? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga ql 
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7. ¿Qué atención especial ofrecen en el manejo de salud mental a las personas 
Víctimas de la violencia y a consumidores de sustancias psicoactivas? 

8. ¿Qué mecanismo utiliza para mejorar la atención en salud mental e inclusión 
social de personas víctimas de violencias, personas con problemas, 
trastornos mentales y consumo de Sustancias Psicoactivas? 

9. En el momento de acudir a los servicios de medicina y/o 

enfermería, ¿realizan preguntas sobre tu salud mental? 

10.Que mecanismos utiliza para evitar la estigmatización que existe al acudir a 
los servicios de psicología o psiquiatria.? 

11.¿Considera importante la conformación de servicios de salud mental 
comunitarios integrados al modelo de atención primaria en salud? 

12. ¿Cuál sería su aporte para que haya una buena efectividad? 

13. Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase 
comparecer a la plenaria del Concejo y realizar una presentación ejecutiva 

en la misma con el fin de que sea de público conocimiento 

14. ¿Cuál es la política publica adoptada por la administración municipal para 
garantizar el ejercicio pleno de derechos de consultantes por salud mental? 
de existir ¿Cuáles son lo sejes priorizados en la política municipal? 

15. ¿Qué partida presupuestal designo el municipio para la atención en salud 
mental? 

16. ¿Existe una socialización y concertación de esta política, con los distintos 
sectores de salud especializada y de pacientes de salud mental, para la 
construcción de esta política pública? 

GE G RRE HERRERA NELSON MANTILLA 

Le dé Bucara a del Pacto Histórico H. C. Partido MAIS 

1 

ANDRES 

H.C. Partido ADA 
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En Sesión Plenaria Ordinaria el día: 6 de febrero de 2024 
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Bucaramanga, Y de Febrero de 2024 

Señores 
MESA DIRECTIVA 

CONCEJO DE BUCARAMANGA 

Ciudad 

ASUNTO: PROPOSICIÓN DE CONDECORACIÓN 

Sea esta la oportunidad de presentarles un atento saludo y de solicitar, se ponga en 

consideración de la honorable Mesa Directiva del Concejo de Bucaramanga, y de esta 

corporación, la presente proposición para condecorar a el abogado y periodista Enrique Ochoa 

González presidente del colegio nacional de periodistas seccional Santander como dignatario 

nacional por su trayectoria y 67 años de vida gremial, al igual que un reconocimiento especial 

por los 14 años del parque de todos los periodistas. 

JUSTIFICACIÓN 

De conformidad al Acuerdo 031 del 09 de octubre de 2018, Título XVI, Capítulo Primero, artículo 

276 del Reglamento Interno del Concejo Municipal de Bucaramanga, nos permitimos presentar 

la siguiente proposición: 

Que es deber del Honorable Concejo Municipal de Bucaramanga reconocer y exaltar 

públicamente a las personas naturales o jurídicas que han contribuido al desarrollo regional de 

la sociedad bumanguesa y son referentes en el mejoramiento de la calidad de vida de la 

comunidad. 

Que el señor Enrique Ochoa González se ha desempeñado como presidente en varios periodos 

del Colegio Nacional de Periodistas CNP seccional Santander y miembro de la junta directiva 

nacional CNP Colombia, dentro de su trayectoria ha sido reconocido por su innovación en el 

ejercicio periodístico impactando a nivel regional, nacional e internacional. 

Una vez expuesto los anteriores argumentos, proponemos a los Honorables concejales y 

concejalas del Municipio de Bucaramanga aprobar, por medio de esta proposición, otorgar en 

acto solemne y protocolario el señor Enrique Ochoa González con la ORDEN CIUDAD DE 

BUCARAMANGA, Categoría al Mérito Periodístico Alvaro Gómez Hurtado. 

027 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA (E 

o 

ato 
eg



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

PROPOSICIÓN CONDECORACIÓN 

y Fecha: Cód p d 

ersión: 6 de ódigo: Las ágina 2 de 

03 o del | EPROEro1 | Serie: | "99% 
2023 

APROBADA: NO APROBADA e 

.— 0 2 y 

En la Sesión Plenaria Y es de Febrero de 2024 

Presentada por: 

care 

Flo RRERA 
ce E9% OH ORI 

ANDRES FELI E DIAZ AREVALO 

HC. MOVIMIENTO ALIANZA DEMOCRATICA 

Vero ms SA vas 
HC. MOVIMIENTO MAIS



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

se PROPOSICIÓN 

*WIÍ” CONCEJO DE % de a Fecha: Código: Ja: BUCARAMANGA | Versión:02 | ¡ULiODE | CPOLFT- | Sere: | Página! de1 
2017 05 

08 de febrero de 2023 

PROPOSICIÓN 

De conformidad con el acuerdo municipal 031 del 2018, por medio del cual se 
establece el Reglamento Interno del Concejo municipal de Bucaramanga presento 
ante la Corporación la presente proposición: 

La política educativa nacional contempla el Plan decenal de educación como 
propósito que el Sistema Educativo deberá garantizar a niñas, niños, jóvenes, el 
respeto a la diversidad de su etnia, genero, opción sexual, discapacidad, 

excepcionalidad, edad, credo, desplazamiento, reclusión, reinserción O 

desvinculación social y generar condiciones de atención especial a las 
poblaciones que lo requieran. 

En consecuencia, es importante invitar a la Universidad Industrial de Santander 
para que contextualice en el Concejo municipal de Bucaramanga en que consiste 

el programa de admisiones especiales para aspirantes mujeres víctimas de 

violencia y discriminación basada en género. 

Presentada por, 

- iS 

EDGA ORESMERRRERA 

ncejal de Bucaramanga 

APROBADA: yl NO APROBADA: [—] 

En la Sesión Plenaria del día 08 de febrero de 2.024 
e 

Secretario General, 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 
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ASUNTO: SESIONES DESCENTRALIZADAS PLAN DE DESARROLLO 

Mediante la presente proposición me permito solicitar: 

Se convoque a sesiones descentralizadas del concejo Municipal de Bucaramanga en el marco de la construcción del PLAN 

DE DESARROLLO 2024-2027 desarrollando un mínimo de cuatro (4) sesiones plenarias, que se deberán realizar así: 

Sector Norte 

Sector Sur 

Sector Oriente 

Sector Occidente P
o
n
 

Asi mismo, es necesario sea convocada la ciudadanía en general para la participación activa de la comunidad en este 

instrumento de planificación utilizando los medios de comunicación de amplia circulación, para que hagan parte del proceso de 

revisión y análisis del plan de desarrollo de Bucaramanga 2024-2027. 

La presente proposición tiene como objetivo articular de forma interinstitucional la participación de las comunidades y el 

Concejo Municipal de Bucaramanga y las diferentes entidades responsables de la elaboración y aprobación del plan de 

desarrollo, permitiendo la interacción y propuestas de la ciudadanía y así consolidar entre todos, una hoja de ruta coherente 

con la visión de ciudad que todos necesitamos. Queremos que las comunidades y sus diferentes sectores se empapen de las 

discusiones que impactan directamente en sus vidas. 

La socialización del Plan de Desarrollo Municipal nos permitirá construir un instrumento de gestión útil para el Desarrollo 

Social de nuestra Bucaramanga. Por lo anterior el Concejo Municipal de Bucaramanga convocara al equipo delegado 

encargado de la coordinación y construcción del Plan de Desarrollo por parte de la Administración Municipal, al Consejo 

Territorial de Planeación, Representantes del Área Metropolitana de Bucaramanga, Representantes de la Corporación 

Autónoma Regional para la Defensa de la Meseta de Bucaramanga-CDMB, Ediles, Juntas Administradoras Locales, Juntas de 

Acción Comunal y a la comunidad en general a cada una de las sesiones que se realizaran en los distintos sectores. 

Presentada a consideración de la plenaria el 07 de febrero de 2024, 

= 
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA OY ore enve Wa 

Concejal de Bucaramanga Con Bl ya: 

Partido Centro Democrático Pa, .= o IN oricO 

APROBADA: Á NO APROBADA: [7] 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
www.concejodebucaramanga.gov.co 
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De conformidad al artículo 120 del Reglamento Interno del Concejo Municipal de 
Bucaramanga por medio de la presente nos permitimos formular la siguiente 
proposición: 

Teniendo en especial consideración que el artículo 10 de la Ley 1625 de 2013 
dispuso la posibilidad que tenían las Áreas Metropolitanas de declarar como hechos 
metropolitanos aquellos fenómenos sociales, políticos, económicos 0 
administrativos que impacten simultáneamente dos o más municipios del área 
metropolitana de Bucaramanga, solicito que a través del Concejal Cristian Reyes 

quien hace parte de la Junta Directiva del Área Metropolitana de Bucaramanga - 

AMB- como representante del Concejo Municipal de Bucaramanga, se presente 

como propuesta la declaratoria como hecho metropolitano la Protección y Bienestar 
Animal, para que se ejerzan las medidas con alcance territorial, y capacidad técnica 

y financiera para atender dicha problemática. 

Dado en Bucaramanga, Santander a los nueve (09) días del mes de febrero de dos 
mil veinticuatro (2024) 

Presentado por, 

Camilo Andrés Machado Ardila 

Concejal de Bucaramanga 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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Bucaramanga, febrero 11 de 2024 

.-031 
Señores 

MESA DIRECTIVA 
Concejo de Bucaramanga 

Asunto: Proposición — Creación de la comisión especial para la equidad de la 

mujer en el concejo de Bucaramanga. 

Cordial saludo, 

De manera atenta y de conformidad a lo establecido en el acuerdo No. 015 del 28 
de julio de 2020 “POR MEDIO DEL CUAL SE CREA LA COMISIÓN ESPECIAL 
PARA LA EQUIDAD DE LA MUJER EN EL CONCEJO MUNICIPAL DE 
BUCARAMANGA, CONFORME A LA LEY 1981 DE 2019, SE AJUSTA EL 
REGLAMENTO INTERNO DEL CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA Y SE 
DICTA OTROS DISPOSICIONES”, solicito respetuosamente se conforme esta 

comisión y se elija a la respectiva mesa directiva. 

HON la * 
Autor: DAÑIÉLA TORRES MS 

APROBADA: k NO APROBADA: [] 

En la Sesión Plenaria del día 11 de febrero del 2024 

Secretario General, 

e, m9 
el 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos. 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co
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PROPOSICIÓN . 

Mediante la presente proposición de conformidad con los artículos 120 y 192 del Acuerdo octubre 2018, 

nos permitimos solicitar que se sirva CITAR al Subsecretario de Ambiente de la Secretaría de Salud y 

Ambiente del Municipio de Bucaramanga e INVITAR al Director General de la Corporación Autónoma 

Regional para la Defensa de la Meseta de Bucaramanga “CDMB, Juan Carlos Reyes Nova, para atender 

y absolver el siguiente cuestionario en relación a la nota de Vanguardia Liberal titulada: "Denuncia: 

Minería ilegal amenaza la escarpa occidental de Bucaramanga”, publicada el 11 de febrero del 2024. 

Debido a su impacto y relevancia, es obligación de esta corporación abordar el tema y por ello 

presentamos el siguiente cuestionario: 

Preguntas: Dirigidas a: 

l. Sírvase presentar y explicar las normas Administrativas vigentes que | Subsecretario de 
prohíben la realización de cualquier actividad antrópica de| Ambiente 
aprovechamiento económico en la escarpa de la Meseta de 
Bucaramanga. 

2. Sírvase explicar si es de conocimiento que actualmente en la escarpa de 
la meseta de Bucaramanga, por actividades antrópicas se están 
realizando actividades de aprovechamiento económico. 

3. Sírvase presentar y explicar el impacto para los animales silvestres, la 

flora, y para la sostenibilidad ambiental, al realizarse actividades 
antrópicas de índole de aprovechamiento económico, en la escarpa de 
la Meseta de Bucaramanga. 

4, Sírvase presentar y explicar si es de su conocimiento, la realización de 

estudios o informes donde este evidenciado la realización de 
actividades económicas de indole de aprovechamiento económico de la 
escarpa de la Meseta de Bucaramanga. 

1. En relación al artículo 114 de la Ley 99 de 1993, respetuosamente le | Director General 
solicitó explicar a esta corporación, en que consiste las competencias de: | de la Corporación 
Inspección, vigilancia y control que la CDMB debe efectuar en la escarpa | Autónoma 
de la Meseta de Bucaramanga al tener la competencia de Autoridad | Regional para la 
Ambiental. Defensa de la 

Meseta de 

2. En consecuencia de la anterior pregunta, respetuosamente solicito | Bucaramanga - 
presentar al Concejo de Bucaramanga, el número de procesos | CDMB, Juan 
sancionatorios emitidos por la CDMB en relación a sus competencias como | Carlos Reyes Nova 
Autoridad Ambiental para la escarpa de la Meseta de Bucaramanga, 

(guardando el Habeas Data), para los años 2020, 2021, 2022 y 2023. 

3. Es de interés que usted informe a esta corporación, que medidas de 

indole administrativo se podrán implementar para efectos de contrarrestar 
la actividad antrópica para el aprovechamiento económico en la escarpa de 

la Meseta de Bucaramanga. Entiéndase entre la Alcaldía de Bucaramanga y 

la CDMB. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338489 - 6339032 - Telefax: 6420460 
www.concejodebucaramanga.gov.co 
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Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la plenaria del concejo y 

sustentarse verbalmente en la plenaria. 

APROBADA: pl NO APROBADA: E] 

En la Sesión Plenaria de, febrero del 2024 

Secretario General, 

Presentada por: 

CARLOS FEL PARRA ROJAS CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA 

Concejal de Bucaramanga Concejal de Bucaramanga 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 
www.concejodebucaramanga.gov.co
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PROPOSICIÓN 

Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de la 

corporación, me permito solicitar se sirva citar a la Secretaria del Interior de 
Bucaramanga, Secretaria de Infraestructura, Alumbrado público y Oficina asesora 
TIC, con el objeto de dar respuesta al cuestionario sobre el servicios e impuesto de 
alumbrado público. 

1. Sírvase presentar relación de contratos que fueron liquidados, suspendidos y que 
se encuentran en ejecución a corte de 31 de diciembre de 2023. 

2. Sírvase presentar las fechas de terminación que tienen los contratos que quedaron 
en ejecución y suspendidos a corte del 31 de diciembre del 2023, toda vez que se 
observa que algunos de ellos llevan más de un año en intervención y en la actualidad 
no se ven avances en su ejecución. Solicitamos justificar los motivos de las demoras 
y que acciones legales y jurídicas se han iniciado ante los posibles incumplimientos; 
adicionalmente se observa que en la plataforma electrónica de contratación estatal 
SECOP se evidencian algunos contratos vencidos y sin el 100% de ejecución. 

3. Alafecha, ¿ya se contrataron las cuadrillas de mantenimiento del alumbrado público 
de la ciudad? ¿Cómo se encuentran realizando las actividades de mantenimiento 
para el cambio y/o reparación de las luminarias dañadas las intervenciones de las 
zonas oscuras de la ciudad”? 

4. Ala fecha, ¿con que personal cuenta la oficina de alumbrado público? Y ¿qué 
personal técnico, profesional, operativo y mano de obra no calificada se proyecta 
contratar para suplir las diferentes necesidades de la entidad? 

5. ¿Ya nombraron al coordinador de la oficina de alumbrado público?, ¿garantizarán 
la continuidad de dicho cargo, toda vez que se observa que en el 2023 fue 
reemplazado en 3 ocasiones? ¿cuál será el organigrama de esta oficina para el 
cuatrienio 2024-2027? 

6. Sirvase a explicar por qué en diferentes sectores de la ciudad se encuentran zonas 
oscuras, producto del daño que presentan las luminarias de alumbrado público, 
situación que lleva ya varios meses sin solventarse. ¿Cuál es la proyección de 
reemplazo de luminarias en las diferentes zonas de la ciudad para solucionar dicha 
situación y propender por mejoras las condiciones de seguridad de los habitantes 
de los diferentes sectores de la ciudad? 

7. ¿Cuál es el estado actual del contrato de telegestión y que pagos se han realizado 
a la fecha a dicho contrato? Certificar si se está cumpliendo o si se cumplió 
cabalmente el objeto del mismo. 

8. En el año 2023 se generaron mayores ingresos por recaudo del Impuesto del 
servicio de alumbrado público, por el orden de los $26.167.059.672, más recursos 
por no ejecución en 2023 de  $13.923.147.954, lo que le permitirá contar con 
recursos de balance por más de $40.090.207.82, que sumado al presupuesto para 
este año el cual corresponde a $66.314,912.,443, se tendrá una disponibilidad de 
más de $100.000.000.000. ¿Cuál será la destinación de dichos recursos para el 
año 2024 en funcionamiento, inversión, etc? 

9. ¿Cuál será el plan estratégico de la entidad para que, existiendo suficientes 
recursos, la ciudad no presente gran cantidad de sectores oscuros, lo que propicia 
escenarios ideales para la delincuencia, el tráfico y consumo ilegal de droga, entre 

Carrera 11 No. 34-52 Fase II Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338449 - 6320030 - Te' Fa" 6A204E60 .— —  —
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10. 

11. 

12. 

13. 

14. 

15. 

16. 

17. 

18. 

19. 

20. 

otros factores que afectan a los habitantes de los diferentes barrios y que tienen 
azotada a la ciudad? 

¿Cómo se compra la energía de la ciudad (bolsa, convenio) y ¿cuáles son sus 
costos? 

Sírvase a explicar y sustentar si los cambios de luminarias que se han realizado en 
las administraciones anteriores con tecnología led en los proyectos de 
modernización, así como en las actividades propias de mantenimiento, han 
permitido reducir el consumo de energía de la ciudad y si dichas disminuciones en 
consumo se reflejan en el cobro que se realiza a los usuarios en la factura del 
servicio público. 

Observando que año a año quedan en las arcas de la oficina de alumbrado público 
recursos de balance, lo que significa su no ejecución durante el año inmediatamente 
anterior, ¿es posible promover la disminución del impuesto de alumbrado público, 
sintetizando dicha reducción en la tarifa del servicio público y de esta manera aliviar 
la carga tributaria a los ciudadanos? 

¿Es posible revisar la base gravable del cálculo de fa sobretasa del alumbrado 
público, que no sea sobre el consumo de energía de cada usuario, por una base 
que sea sobre el consumo efectivo del alumbrado público de la ciudad y prorratearla 
por el número de usuarios de la energía de la ciudad, se vería beneficiado el usuario 
porque si el consumo baja, lo que paga baja y sería más equitativo que pagarla 
sobre el consuma de cada usuario? 

¿Cuál es el motivo por el cual las luminarias de tecnología led, adquiridas por el 
alumbrado público de Bucaramanga, en la gobernanza del anterior alcalde siguen 
presentando fallas recurrentes desmejorando así el servicio de alumbrado en la 
ciudad, de igual forma disminuyendo la percepción de seguridad y aumentando los 
costos de administración, operación y mantenimiento (AOM) del mismo? 

¿Cuál es la postura de la administración entrante en cuanto a la implementación de 
la telegestión? 

¿Qué programas pilotos de los que implementó la administración anterior han sido 
tenidos en cuenta por su equipo de trabajo permiten identificar la viabilidad de la 
telegestión en el alumbrado público de la ciudad? 

¿Existe un inventario que permita identificar Cuántas luminarias de la nueva 
tecnología led se han dañado luego de transcurrida la modernización que fue la 
bandera del cuatrienio anterior? 

¿Cuánto le ha costado a la oficina de alumbrado público el desmonte y entrega por 
garantía de las luminarias en falla y cuantas repercusiones identificadas a partir de 
las PAR'S se han presentado en las zonas afectadas? 

En varios sectores de la ciudad se presentan deficiencias en el alumbrado público, 

luminarias dañadas, algunas presentando fallas con intermitencias, o sectores en 
oscuridad total, generando inseguridad total en transeúntes y habitantes de estos 
sectores afectados. 

¿Se ha identificado por parte de la nueva directiva Qué tipo de luminaria es la que 
están instalando y si se han venido realizando nuevas instalaciones? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
To ol'Afn <q. +. PP edad e “0 "Y To“ .. » "rxi-” 

033



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICION 

e Fecha: Código: Versión: 02 | JULIO DE | CPOL-FT- | Serie: | Página3 de 1 2017 05 

22. 

23. 

24. 

25. 

26. 

Los proponentes 

y 

. ¿Si existen nuevas instalaciones son operadas a través de, telegestión? ” 

¿Qué tipo de tecnología tienen las mismas? 

¿Qué gestión se ha realizado en cuanto a la garantía que ofrece el contratista que 
provee las luminarias? 

¿Cuál es, el número de reportes a la fecha, por daños en la red de alumbrado 
público? 

¿Qué directrices se han enviado desde el gobierno entrante sobre el proceso de 
contratación mediante Bolsa Mercantil existe un concepto sobre la idoneidad de la 
misma en este proceso de selección, aun cuando este proceso, ha sido cuestionado 
y criticado desde diversos sectores, en el ámbito de la Telegestión? 

¿En el proceso de desarrollo para la adquisición, suministro, implementación y 
puesta en funcionamiento de puntos de gestión inteligente y medidas para la red de 
alumbrado público indique a esta corporación; ¿el valor del contrato, avance o nivel 
de ejecución, el contratista, garantía e idoneidad del mismo? 

E DAVID CAVAN ORTIZ 
Partido Cambio Radical. 

£ 
APROBADA: NY NO APROBADA: [] 

SA 
En la Sesión Plenaria del día > de ¿0% de 2.024 

Secretario General 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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Honorables Concejales de Bucaramanga, 

Mediante la presente proposición de conformidad a los artículos 120 y 192 del 

Acuerdo No 031 de 09 de octubre 2018, y en ejercicio de nuestros deberes y 

responsabilidades en materia de control político como Concejales de Bucaramanga, 

nos permitimos solicitar la realización de un debate de control político a la Secretaria 

de Desarrollo Social, Secretaria de Educación, Secretaria de Salud, Secretaria del 

Interior, Departamento Administrativo de la defensoría del espacio público 

(DADEP), Dirección de Tránsito y Transporte de Bucaramanga, al Instituto Municipal 

de Cultura y Turismo (IMCT), al Instituto de la Juventud, el Deporte y la Recreación 

(INDERBU) e invitar a la Policía Nacional, el Instituto Colombiano de Bienestar 

Familiar Seccional Santander, la empresa municipal de aseo de Bucaramanga 

(EMAB) y a la Personería de Bucaramanga, con el fin de que resuelvan el siguiente 

cuestionario de acuerdo a sus competencias. 

ASUNTO: CONTROLAR MEDIANTE ACCIONES COORDINADAS ENTRE LAS 

DIFERENTES SECRETARIAS LAS SITUACIONES DE DESORDEN SOCIAL Y 

CONSUMO DE ESTUPEFACIENTES QUE SE PRESENTA EN LA AVENIDA 

QUEBRADA SECA CARRERA 11 (CALLE DEL HUMO). 

Lamentablemente, la venta de drogas y el consumo en entornos escolares como la 

mal llamada CALLE DEL HUMO, situada justo al lado del Colegio Salesiano Eloy 

Valenzuela Sede A, es un problema serio que afecta la seguridad y el bienestar de 

los estudiantes. 

Es fundamental abordar estas situaciones con urgencia y tomar medidas para 

proteger a los jóvenes de tales influencias negativas. Para abordar la venta de 

drogas y consumo en entornos escolares, es crucial implementar estrategias de 

prevención, educación y apoyo a los estudiantes, en el entendido de la inmediatez 

de estas necesidades se deben promover actividades extracurriculares positivas, 

fomentar la comunicación abierta con los jóvenes y trabajar en conjunto con la 

comunidad para crear un ambiente seguro y saludable en cualquier entorno escolar 

del municipio. Por lo anterior, nos permitimos realizar el siguiente cuestionario en 

aras de motivar a la administración y sus diferentes secretarías a tomar acciones 

inmediatas para restablecer el orden y control en nuestros entornos escolares y en 

especial el situado en el Colegio Salesiano Eloy Valenzuela Sede A. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase 1l Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co 

134



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

PROPOSICION 

e DE 0 : igo: 

3: ESTRENO Versión: 02 JULIO Se POL. Serie: | Página 2 de 1 

*———=0 3 4 

SECRETARIA DE SALUD Y AMBIENTE: 

4. ¿Qué acciones ha ejecutado la administración municipal en cabeza de la 

secretaria de salud para controlar el consumo y venta de sustancias 

(SPA) en los entornos escolares y en especial en la denominada Calle 

del Humo? 

2. ¿Qué medidas sostenibles se piensa implementar para mejorar el control 

de estas actividades y garantizar la seguridad de la comunidad? 

3. Desde el comité de drogas, ¿cuáles serían los planes de intervención en 

este espacio? 

4. ¿Existe un plan de acción para la atención integral a la población 

consumidora de SPA?, ¿está incluido la población que habita en este 

sector de la ciudad? 

5. ¿Cuál es la gestión municipal en relación con el acopio y quema de 

basuras en este espacio”? 

6. ¿Cuáles acciones se tomarán para el control de las necesidades 

fisiológicas de esta población? 

7. ¿Qué acciones o gestión se tienen previstas para la recolección de 

excrementos humanos? 

8. ¿Existen programas o políticas municipales para abordar este problema 

en específico? 

9. ¿Puede el acuerdo Municipal 024 de 2021 aportar soluciones a esta 

problemática? 

SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL 

4. ¿Qué acciones ha ejecutado la Secretaría de Desarrollo Social para 

controlar el consumo y venta de sustancias (SPA) en los entornos 

escolares y en especial en la denominada Calle del Humo? 

2. ¿Existe un estudio técnico por parte de la Secretaría de Desarrollo Social 

que permita identificar el perfil del consumidor que pernocta en la zona 

denominada Calle del Humo? 

3. ¿Qué programas interadministrativos se han gestionado desde la 

Secretaria de Desarrollo Social para mitigar el impacto negativo de la 

venta y consumo de sustancias (SPA) en el entorno del Colegio Salesiano 

Eloy Valenzuela Sede A? 

4. ¿Cuál es la participación de la Secretaria de Desarrollo Social en el 

programa ENTORNOS SEGUROS? 

5. ¿Qué estrategias ha aportado la Secretaria para la mitigación del 

consumo de sustancias (SPA) en el municipio? 

6. ¿Qué estrategia intersectorial de prevención del consumo de sustancias 

psicoactivas y protección integral para la población en grupo etario 

infancia, adolescencia y juventud se están desarrollando? 
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SECRETARIA DE EDUACIÓN / BIENESTAR FAMILIAR: 

4. ¿Qué estrategias se han implementado desde la Secretaria de 

Educación, en apoyo con el Bienestar familiar para ejercer control en 

las instituciones educativas y mitigar el consumo de sustancias (SPA) 

en los estudiantes? 

2. En cuanto a la denominada CALLE DEL HUMO y su cercanía con el 

Colegio Salesiano Eloy Valenzuela Sede A, ¿qué acciones se ha 

tomado junto a las directivas del colegio y el Bienestar Familiar para 

evitar que los alumnos sean expuestos a el consumo de sustancias 

(SPA)? 

3. La omisión en gestionar estrategias que reduzcan el riesgo de 

exposición al consumo de sustancias afecta la seguridad y el bienestar 

de los estudiantes, desde la Secretaría de Educación y el Instituto 

Colombiano de Bienestar Familiar con base al plan de entornos 

seguros, ¿se ha planteado algún mecanismo que ayude a la solución 

de esta problemática? 

4. ¿Qué mecanismos interadministrativos y en conjunto con el Instituto 

Colombiano de Bienestar Familiar se han utilizado para el control de 

la venta y consumo de sustancias (SPA) en el Colegio Salesiano Eloy 

Valenzuela Sede A? 

5. ¿Qué estrategia intersectorial de prevención del consumo de 

sustancias psicoactivas y protección integral dirigida a la población en 

grupo etario infancia, adolescencia y juventud se está desarrollando? 

Y si esta estrategia está focalizada a sectores con alto riesgo, como la 

calle del humo. 

SECRETARIA DEL INTERIOR I POLICIA NACIONAL/INFANCIA Y 

ADOLESCENCIA: 

4. Atendiendo a la Estrategia del Plan candado establecida por el alcalde 

Jaime Andrés Beltrán. ¿Cuál será la dinámica y cuáles serán las 

acciones a realizar en esta zona? Todo lo anterior, atendiendo a la 

situación de venta y consumo de SPA, que no solo incide en los 

habitantes del sector sino en los NNA de las Instituciones Educativas 

Aledañas. 

2. El Decreto 0066 de 2018 consagra los objetivos misionales de la 

Secretaría del Interior entre los cuales resalta “Gestionar planes, 

programas y proyectos de los procesos de seguridad, protección y 

convivencia ciudadana y de gestión del riesgo de emergencias y 

desastres, con base en las políticas institucionales, normas y 

procedimientos establecidos” así las cosas; ¿Qué estrategias de 

prevención se materializarán en el sector de Quebrada Seca, calle 11 

que incidan directamente en la problemática de venta y consumo de 

SPA? 

3. Desde el Comité de Drogas, ¿se realizarán actividades pedagógicas? 
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¿El programa de gestores de convivencia seguirá vigente en el 

presente periodo de Gobierno?, de ser afirmativa esta premisa, ¿Qué 

actividades se realizarán en las instituciones educativas que permitan 

alertar y crear una cultura de información en estudiantes, profesores y 
padres de familia sobre los riesgos o cuidados que deben tomar sus 
hijos en esta zona? 
¿La secretaría del Interior tiene la identificación de las zonas críticas 
en materia de seguridad que se deben impactar de manera prioritaria 
a nivel de municipio? ¿Esta zona se encuentra priorizada en 
operatividad y articulación con policía Nacional, Ejército Nacional, 
Migración Colombia y la oferta institucional? 
¿La Policía Nacional cuenta con Grupos de reacción inmediata 
facultados para realizar operativos en la zona denominada CALLE 
DEL HUMO? 
¿En el análisis de los puntos críticos que posee la PONAL se tiene 
como prioridad el entorno escolar del Colegio Salesiano Eloy 

Valenzuela Sede A.? 

¿Con que especialidades cuenta la PONAL para intervenir la CALLE 
DEL HUMO ubicado en los alrededores del Colegio Salesiano Eloy 
Valenzuela Sede A? 

¿Qué operatividad se ha tenido en los últimos años en la zona de 
riesgo denominada CALLE DEL HUMO? 

10. ¿Se ha realizado un análisis de riesgo frente a delitos como el hurto y 

venta y consumo de estupefacientes en la zona? 
11. ¿Qué operativos se han realizado por parte de la seccional de infancia 

y adolescencia en la zona? 
12.¿Se realizan campañas de concientización en el cuerpo estudiantil 

sobre los problemas de drogadicción? 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO DE LA DEFENSA DEL ESPACIO 
PUBLICO (DADEP): 

1. 

5. 

6. 

¿Qué estrategias se han planteado en cuanto a la presencia de locales 
de compra y almacenamiento de reciclaje en los alrededores, de la 

denominada Calle Del Humo? 
¿Estos establecimientos se encuentran limitados o permitidos en la 
zona dentro del Plan de Ordenamiento Territorial? 

¿El DADEP tiene estrategias que permitan regular o controlar estas 

actividades dentro de un entorno escolar vulnerado por la venta y 

consumo de sustancias (SPA)? 
¿Qué acciones han tomado desde la defensoría del espacio público, 
con el fin de recuperar las zonas aledañas a los entornos escolares y 
en especial el Colegio Salesiano Eloy Valenzuela Sede A ocupado por 

esta actividad? 

¿Qué tipos de controles han realizados a las conocidas zorras o 

carretas en el sector? 

¿Qué control tienen a la venta callejera de productos de segunda? 
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EMPRESA MUNICIPAL DE ASEO DE BUCARAMANGA (EMAB) .o, 

1. Por la cercanía de la oficina principal la empresa municipal de Aseo 
de Bucaramanga, sufre de igual forma la problemática expuesta, ¿qué 
estrategias se han implementado por parte de la gerencia, en aras de 
mitigar el impacto social que se presenta en la zona? 

2. ¿Con qué frecuencia el personal de la EMAB realiza la recolección de 
los residuos y basuras en la zona? 

3. ¿Qué estrategias se han implementado con la recolección de materia 
fecal, del consumidor y habitante en situación de calle que pernocta 
por la zona denominada CALLE DEL HUMO? 

4. ¿Se han realizado grupos de trabajo junto a la policía nacional y la 
administración municipal que han permitido identificar la problemática 
sin embargo, no se han tomado acciones para mitigar este flagelo, 
podría indicar la necesidad de la EMAB, para tomar acciones en la 
zona denominada CALLE DEL HUMO? 

TRÁNSITO DE BUCARAMANGA: 

1. ¿Cómo impacta la situación en el tránsito vehicular y la seguridad de 
la zona? 

2. ¿La administración municipal ha implementado medidas para abordar 
los problemas de seguridad vial relacionados con esta situación? 

3. Que estrategias desde la perspectiva de movilidad segura se pueden 

implementar por la dirección de tránsito para mejorar el flujo de 
vehiculos en las denominadas horas pico. 

INDERBU: 

1. Teniendo en cuenta que la denominada calle del humo es un foco de 
consumo y que aledaño se encuentra Colegio Salesiano Eloy 

Valenzuela Sede A, ¿Qué estrategias desde el INDERBU, se han 

desarrollado para la atención y prevención del consumo de sustancias 

psicoactivas especialmente dirigidas a los niños, niñas, adolescentes 

y jóvenes? 

2. El consumo de sustancias psicoactivas en extremo tiende a 
condicionar al individuo hasta el punto de generar que este termine en 

condición de habitabilidad en calle, que programas implementa el 
INDERBU, cuyo enfoque sea este tipo de población? 

3. Existen programas de iniciativa del INDERBU, que permitan la 

interacción de las personas en habitabilidad en calle, con el deporte y 

la recreación? 

4. Que acciones o estrategias por parte del INDERBU se pueden ofertar 
para la recuperación del espacio público en zonas de alto riesgo que 
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IMCT: 

colindan con instituciones educativas, como lo es caso de la calle 

del humo. : “, => 

. Desde el IMCT ¿qué oferta de servicios intramurales y extramurales 
como la música, la danza y la recreación se desarrollan especialmente 
en aquellos puntos que se han identificado como sectores de consumo 

de SPA y que a su vez representan un riesgo para NNA y jóvenes? 

¿Qué estrategia intersectorial de prevención del consumo de 

sustancias psicoactivas y protección integral dirigida a la población en 
grupo etario infancia, adolescencia y juventud se está desarrollando? 

Y si esta estrategia está focalizada a sectores con alto riesgo, como la 
calle del humo. 

PERSONERÍA DE BUCARAMANGA: 

1. En el marco de la misión y los objetivos estratégicos de la Personería 
de Bucaramanga que alertas y estrategias se han adelantado respecto 
a la problemática identificada en el sector conocido como la calle del 

humo, toda vez que una población de especial protección 
constitucional como los son niños, niñas, adolescentes y jóvenes, se 

encuentra expuestos a entornos de consumo y venta de SPA. 
Desde la Personería Delegada para la Defensa del Menor, la Mujer y 
la Familia que acciones se han adelantado para la defensa de los 

derechos de la primera infancia, la infancia, la adolescencia y la 

juventud, en el marco de la problemática expuesta por el entorno 

inseguro que presenta el Colegio Salesiano Eloy Valenzuela Sede A. 

aproRADA: FO NO APROBADA: [—] 
e 

yo 
En la Sesión Plenaria del día A de_¡ de 2024 

12 
Conceja! de 

ANDRES FELÍ 
Concejal de 

Buca Concejal de Bucaramanga 

Bucaramanga 
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Bucaramanga, 21 de febrero del 2024. se ,r— O e) 

Señores, 
ISABU (INSTITUTO DE SALUD DE BUCARAMANGA) 
SECRETARIA DE SALUD 
Ciudad de Bucaramanga 

Mediante la presente proposición de conformidad con el articulo 07 (de conformidad con el 

Art. 32 da la ley 136 de 1994 y modificado por el Art. 18 de la ley 1551 de 2012): y 120 del 
Acuerdo No. 031 de 09 de octubre 2018, articulo 313 de la Constitución Nacional, y en 

ejercicio de mi deber y responsabilidad en materia de contro! político como Concejal de 
Bucaramanga, me permito solicitar la realización de un debate al Gerente del E 
(Instituto de Salud de Bucaramanga) y a la Acretaria de Salud, con. el fin de que resolver 
las siguientes cuestiones de acuerdo su competencia. 

1. El ISABU, ¿maneja convenios con alguna institución (EPS, clínicas, farmacias, 

hospitales, etc...)? De ser así, ¿Cuáles y cuantas son? 

2. ¿Cuáles servicios presta en los centros de salud? ¿A quiénes? y ¿En qué horario 
atiende estos centros de salud del ISABU? ¿Qué criterios tienen en cuenta para 
determinar los servicios prestados, usuarios y horario para atención de dichos 
servicios? ¿han pensado aumentar las horas de atención? 

3. ¿En los Centros de Salud manejan modalidades virtuales para consultas? Si es así, 

¿Cómo manejan las tele-consultas? ¿se maneja al mismo costo? ¿Cuál es el 
presupuesto direccionado para que esto sea un hecho viable para los usuarios que 

lo Usan? ¿con que tipo de servicios lo tienen adecuado? Y ¿Qué falta para que todos 

los servicios de los centros de salud puedan adecuarse a dicha modalidad? 

4. ¿Cuántos centros de salud recibe urgencias? Y en el caso de los que no prestan 

dicho servicio, ¿Qué es lo que le impide que esos centros de salud puedan 
prestarlo? 

5. ¿Con quienes manejan el suministro de medicamentos? ¿Dónde hacen la entrega 
de dichos medicamentos a los centros de salud y a los usuarios? ¿en qué horario 

manejan el servicio de entrega de medicamentos para los usuarios? Y ¿Cuál es la 
formalidad contractual que manejan para ello con los suministradores? 

6. Nos pueden informar ¿cuál es el censo de personas que se tienen presupuestadas 

atender por cada centro de salud? ¿Cuántas personas reciben mensual este 

servicio? Y un paralelo de cuantas personas recibe cada centro de salud con 
respecto a dicho censo. De igual manera, ¿Qué planes de acción promueve para 
poder tener un verdadero censo y estadísticas reales sobre quienes hacen parte del 
sistema? ¿de dónde sacan el censo? O ¿Quién les suministra el censo? 
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10. 

11. 

12. 
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14, 
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Teniendo en cuenta que el sistema de salud en Colombia se divide enel Régimen 
contributivo y el subsidiado, ¿El ISABU maneja algún servicio o plan para afiliados 

en el sistema contributivo? En el caso de que no exista, ¿han planeado alguna 

propuesta en el que se abra un servicio y/o plan para el régimen contributivo? ¿Hay 
categorías de atención para los que están en el régimen subsidiado del SISBEN? 

De ser así, ¿Cuáles son y como se dictamina tal categoría? ¿Cuál es el costo para 
los del sistema subsidiado para recibir el servicio?, y ¿esto depende de la categoría 
del SISBEN?. 

¿Cuánto personal trabaja en cada centro de salud? y dividirlo en médico, 
administrativo y auxiliares. ¿Cómo manejan su contratación?, ¿existe algún 
requisito en específico o concurso para poder entrar a trabajar con cada centro de 
salud? ¿Cuántos están vinculados por Contrato de Prestación de Servicios? Y, 

¿cuántos en nómina? 

¿Qué Acciones afirmativas manejan en la infraestructura de los centros médicos 
para las personas con problemas físicos y psicomotrices? ¿Qué acciones 
afirmativas tienen para las personas, ya sea por su condición física o mental, 
económica, cultural, étnica, religiosa y entre otras como se evidencie en un estado 
de debilidad manifiesta? 

Que acciones han planteado para empezar a captar más pacientes, descuentos y 
planes de salud. 

¿Cuántos centros de salud hay en la ciudad de Bucaramanga? ¿Dónde se 
encuentran ubicados? ¿Cuántos afiliados existen en cada centro de salud? ¿Los 
centros de salud están en propiedad del ISABU?, o ¿Están en arrendamiento o en 
comodato? De ser así, desglose la información pertinente de la siguiente manera: si 
está en comodato, ¿con quién se tiene dicho comodato?, si está en arrendamiento, 

¿con quién se tiene dicho contrato? Y ¿Cuál es el canon mensual que se paga por 
é?. 

¿Qué servicios de educación salud sexual tienen para los jóvenes? Y ¿estadísticas 
de cuántos embarazos a edad temprana se están atendiendo al mes? ¿Qué 
educación e información manejan para prevenir embarazos no deseados a edad 
temprana en personas que por su contexto socioeconómico tienen mayor riesgo a 

ello? ¿Qué servicios para el tratamiento de enfermedades de transmisión sexual se 

maneja para el publico? ¿tienen espacios de concientización y dignificación para las 

personas que son diagnosticados con alguna ETS y al público en general? ¿Qué 

estadísticas tienen de diagnósticos de ETS en el ultimo año? Pueden hacer 
clasificación de la estadística por género y si son mayores de edad o menores de 
edad. ¿tiene jornadas gratuitas de identificación de ETS? 

¿Qué campañas manejan para la prevención de cáncer de mama en mujeres? 
¿tiene consultorios rosados en sus centros de salud? ¿en cuáles? ¿tienen 
estadísticas de cómo ha sido el aumento de diagnósticos en cáncer de mama en 

mujeres en este último año? ¿en qué población ha aumentado esto? teniendo en 
cuenta las edades. 

¿Qué tipo de especialidades y especialistas manejan que cada centro de salud? 
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15. ¿Tienen planeado crear nuevos centros de salud? De ser asi. ¿Cuentos y que 

necesitan para realizarlo? = 

16. ¿Cuántas unidades hospitalarias hay? ¿Actualmente tienen algún proyecto para la 

mejora del servicio y/o infraestructura de alguna de sus sedes? Si es así, ¿de que 
trata tal proyecto? ¿en qué etapa se encuentra dicho proyecto? ¿Cuánto es el 
presupuesto estudiado? ¿de dónde provienen esos recursos? ¿existe fuentes de 
financiación de dicho proyecto? 

PROPOSICIÓN 

De acuerdo con lo establecido en los Artículos 120 y subsiguientes del acuerdo 031 del 09 
de octubre de 2018 y dentro del marco de la constitución y las disposiciones legales 

pertinentes, propongo en plenaria, someter a consideración la siguiente proposición para... 

APROBADA: ya NO APROBADA: [] 

En la Sesión Plenaria del día al de 4 de 2.02 

Secretario Generáll, 

NM 

La 
Centejal Gustavo Adolfo Ardila Ayala VESM 

Proyectó: Luz Estela Vega Larrota 

Revisó: Angie Sofia Ardila Cifuentes 
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Bucaramanga, febrero 21 de 2024 a (O) 3 5 

Señores 
MESA DIRECTIVA 
Concejo de Bucaramanga 

Asunto: Proposición — Garantía en Derechos sexuales y reproductivos con énfasis en la IVE y 
prevención del embarazo no deseado - Citación Secretaría de Salud y Ambiente, 

Secretaría de Educación e Instituto de Salud de Bucaramanga (ISABU) e invitación al 

Hospital Universitario de Santander y Hospital del Norte. 

Cordial saludo, 

De conformidad con el Acuerdo No. 031 de 2018, reglamento interno del Concejo de Bucaramanga, 

de manera atenta solicito se sirva citar a la Secretaría de Salud y Ambiente, Secretaria de Educación 
e Instituto de Salud de Bucaramanga (ISABU) e invitar al Hospital Universitario de Santander y Hospital 
del Norte, para que, en el marco de sus facultades, competencias y funciones establecidas en la Ley, 

den respuesta al siguiente cuestionario en relación a los derechos sexuales y reproductivos con 

énfasis en la IVE y prevención del embarazo no deseado: 

ENTIDAD CUESTIONARIO 

¿Qué acciones ha realizado su entidad para implementar la 

Resolución 051 del 2023 emitida por el Ministerio de Salud? 

¿Cuáles son los mayores retos que enfrenta el sistema de salud 

secretaría de Salud y municipal para la atención del procedimiento IVE, con enfoque de 
e género y de derechos? 

¿Qué acciones afirmativas han adelantado para garantizar el 

procedimiento de la IVE en adolescentes, jóvenes, personas en 

condición de discapacidad, en habitabilidad en calle y mujeres 
puestas en condición de trabajo sexual o trabajadoras sexuales? 

¿Qué acciones ha realizado su entidad para capacitar y sensibilizar 
al personal de salud y personal que hace parte de la ruta en las 

ISABU actualizaciones del derecho a la IVE, Sentencia C-055 del 21 de 

Hospital Universitario de febrero de 2022 y la Resolución 051 del 2023 del Ministerio de 

Santander Salud? 
Hospital del Norte a ] : ) 

¿Qué ruta se tiene para mujeres gestantes que quieren acceder a la 
IVE y no están afiliadas al sistema de salud? 
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ISABU 
¿Cuál es el protocolo de atención para el procedimiento de 

Interrupción Voluntaria del Embarazo en los Centros de Salud? 

Hospital Universitario de 
Santander 
Hospital del Norte 

¿Cuál es el protocolo de atención para el procedimiento de 

Interrupción Voluntaria del Embarazo? 

Secretaría de Salud y 

Ambiente 

ISABU 
Hospital Universitario de 

Santander 
Hospital de! Norte 

¿Se han presentado casos en los que el personal de salud hace 

reportes a la Fiscalía o Policía con el fin de criminalizar a las mujeres 

o personas con capacidad de gestar que acceden a la IVE? 

¿Cuál es el protocolo que se utiliza para investigar casos de violencia 

obstétrica en el marco del proceso de la IVE? 

¿Existe una caracterización de la población que accede a la IVE? 

¿Qué acciones y estrategias se adelantan para prevenir el embarazo 

no deseado? 

Secretaría de Salud y 

Ambiente 

¿Conoce cuál es la red prestadora del servicio para el acceso a la 

interrupción voluntaria del embarazo en cualquier etapa gestacional? 

¿Las EPS en el municipio conocen la red prestadora del servicio 

para el acceso a la interrupción voluntaria del embarazo en cualquier 

etapa gestacional? 

¿Las IPS en el municipio conocen la red prestadora del servicio para 

el acceso a la interrupción voluntaria del embarazo en cualquier 

etapa gestacional? 

¿Cuánto recurso se destinaron en el 2023 para garantizar el derecho 

a la IVE? 

¿Cuántas visitas de control e inspección, posterior al fallo de la 

Sentencia C-055 del 21 de febrero de 2022, ha realizado la 

Secretaria de Salud a los centros médicos (IPS) del municipio para 

verificar los protocolos y la atención del procedimiento de la IVE? 

¿Qué seguimiento ha realizado la Secretaría de Salud a la atención 

que brindan las EPS a las personas que acuden por información del 

procedimiento de la IVE? 

¿La secretaría recibe recursos con destinación específica para 

atención en el procedimiento de la IVE? 

¿Existe alguna articulación con la secretaría de educación para 

adelantar programas o estrategias para la prevención del embazo? 
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¿Qué acciones de seguimiento y estrategias ha realizado e 

implementado con los hospitales, centros de salud y en general, 

prestadores de salud para conocer y generar acciones frente a la 

prohibición de la objeción de conciencia institucional y la 

contratación de profesionales que no sean objetores de conciencia, 

en entidades donde todas y todos lo son? 

Secretaría de educación y 

ambiente 

¿Cómo se garantiza el derecho a la educación sexual y reproductiva 

en las instituciones educativas? 

¿Qué ruta se tiene establecida en las instituciones educativas para 

la atención de casos de embarazos adolescentes? 

Atentamente, 

LILIA 
DANIELA TORRES ZARATE 

APROBADA: yl 

al 
e febrero del 2024 En la Sesión Plenaria del día 

Hg pl e 
| Jorge Horez arre, 

NO APROBADA: [|] 
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Mediante la presente proposición y de conformidad con el Reglamento Interno de la 
corporación, nos permitimos solicitar se sirva citar a la Secretaria de Desarrollo Social 

de Bucaramanga, Hacienda Municipal de Bucaramanga, Secretaria de Salud 

Municipal, Unidad de Servicios Públicos de Bucaramanga, Instituto de Salud de 
Bucaramanga e invitar a la Personería de Bucaramanga, Contraloría Municipal, 

Secretaria de Desarrollo Social Departamental y Dra. Luz Helena Torres Molina 

Departamento para la Prosperidad Social, con el objeto de dar respuesta al 
cuestionario sobre la estampilla Pro Bienestar del Adulto Mayor Acuerdo No. 017 de 
18 de junio 2019 y realizar la ruta de atención adulto mayor en estado de 
vulnerabilidad. 
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PROPOSICIÓN 

¿Se ha proyectado la continuidad de los convenios de asociación con los 
centros de protección y centros de vida del adulto mayor durante el próximo 
cuatrienio y así garantizar su protección constitucional reforzada de esta 
población en alto grado de vulnerabilidad e indefensión manifiesta? 
VIGENCIAS FUTURAS 

Adicional a los convenios de asociación con los centros de protección y centros 
de vida del adulto mayor según ley 1276 de 2009, ¿la administración municipal 
ha contemplado asignar alguna partida especial que ayude a apalancar el 
déficit financiero por el cual están atravesando los centros de protección del 
adulto mayor? 

e. Sila respuesta es positiva informar cual es la estrategia y el valor 
adicional 

e Sila respuesta es negativa informar los motivos 

¿La administración municipal en coordinación con la Secretaria de Salud y la 
Secretaria de Desarrollo Social han contemplado la viabilidad de entregar 
ayudas técnicas de movilidad a los adultos mayores institucionalizados en 
centros de protección? 

Entendiendo que el 80% esta población atendida se encuentra con 
discapacidad funcional e incluso muchos de estos adultos mayores se 

encuentran postrados en cama de manera permanente 

¿Qué inversión realiza La secretaria de salud del municipio de Bucaramanga 
a los centros de protección del adulto mayor? 

¿Qué ha hecho la secretaria de educación articulada con la secretaria de 
desarrollo para implementar programas de sensibilización y humanización 

hacia la población adulta mayor? 

¿La secretaria de desarrollo social ha contemplado la posibilidad junto con la 
oficina de prensa de la administración fomentar la visibilizarian de estas 
instituciones de carácter social y el alto impacto con la sociedad bumanguesa? 

¿De qué forma están comprometidos los entes de control con la protección 

constitucional reforzada de la población adulta mayor más vulnerable en 
estado de indefensión y debilidad manifiesta residentes en los centros de 
protección y centros de vida? 

Carrera 11 No. 34-52 Fase li Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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8. ¿Qué actividades han ejecutado los entes de control, personería, contraloría 
para garantizar el adecuado recaudo y distribución de los recursos de 
estampilla del adulto mayor en el Municipio? 

9. La Secretaria de Desarrollo Social ha contemplado la ampliación de su 
cobertura en los servicios fúnebres beneficiando a los adultos mayores 

atendidos en los centros de vida como se hace con los adultos mayores del 
centro de protección y así garantizar una muerte digna 

10. De conformidad con el Acuerdo Municipal que reglamentó la Ley 1276 de 
2009, en el cual quedó consagrado la conformación de comité operativo de la 
estampilla para el bienestar del adulto mayor, ¿para qué día del presente año 

se tiene contemplada la primera reunión? 

11. Como es la ruta de atención institucionalizada en los centros vida para el 
adulto mayor en estado de abandono. 

12. Solicito se enuncie todos y cada uno del centro de protección adulto mayor 

13. Solicitamos realizar junto al concejo recorrido en los centros de protección de 
adulto mayor 

14.De acuerdo al Artículo 12 Acuerdo No. 017 de 2019 cuantos comités 
operativos sean realizados segundo lo estipulado en el acuerdo 017 de 2019. 
¿Durante el periodo comprendido entre el 2020 al 2023 y a cuáles la 
personería ha hecho el respectivo acompañamiento correspondiente? 

15. Que auditoria ha ejercido la Contraloría a este programa. 

16. Cuáles fueron las cuentas especiales que se asignaron para el recaudo de los 
valores declarados y pagados por concepto de Estampilla destinada para 
adulto mayor. 

17.A la Tesorería Municipal se sirva informar los valores de recaudo realizados 
entre el periodo comprendido del año 2020 al 2023 por concepto de estampilla 
de igual manera desglosar en que se destinó el mismo 

18. Cuantas ayudas técnicas se han entregado a los adultos mayores como sillas 
de ruedas, muletas, que se encuentran en los centros de bienestar. 

19. Cuál es la forma y mecanismo de atención de adultos mayores no asociados 

a centro vida y de qué manera llega a ellos la oferta institucional 

20. Como los centros vida llega a los barrios y comunidades alejadas de tales y 
que oferta institucional se acerca a la población adulta mayor tanto en las 
zonas urbanas como en las rurales. 

21. Que articulación hay entre la secretaria de salud y las EPS para la atención de 
los adultos mayores. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase !l Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICIÓN 

e Fecha: Código: 
Versión: 02 | JULIO DE | CPOL-FT- | Serie: | Página 3 de 1 

05 2017 

a ? pan V > Yi 

» 

22. ¿Se ha proyectado dar continuidad al convenio para la vigencia 2024 de 

protección Social de Adulto Mayor - Colombia mayor con el asilo san Rafael? 

23. ¿ Sírvase informar con cuales otros asilos o fundaciones Protección social 
adulto mayor tiene convenio a la fecha o con cuales se proyecta realizarse en 

el periodo comprendido entre 2024 al 2027? 

E L EDUARDOAAVILA CASTELBLANCO 

Partido Cambio Radical _ artidg/Cambig Radical 

a A IN 
JOSE DAVID CAVANZO ORTIZ DANIELA TORRES ZARATE 

Alianza Democrática Ampliada, ADA 

yeso BELLO 
APROBADA: PALTWwO PELA Y. NO APROBADA: O 

En la Sesión Plenaria del día q) de 2) de 2.024 

Secretario General, 

Carrera 11 No. 34-52 Fase Il Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

PROPOSICION H.C. TITO RANGEL. 

Versión: | Fecha: Código: Serie: Página 
02 16  DE|CPOL- 4 de 2V 

FEBREO | FT08— |, * 
A0E (A 
SD * wv =o, 

PROPOSICIÓN 

Pongo a consideración de la Honorable Plenaria del Concejo de Bucaramanga la 

propuesta de convocar a un debate de control político a la secretaria de 

Infraestructura. El propósito fundamental de esta convocatoria es facilitar la 

debida respuesta al cuestionario presentado, alineándose con las facultades, 

funciones y competencias inherentes a su cargo. Este llamado al debate encuentra 

respaldo en la legislación colombiana, en particular, en la Ley 1474 de 2011, que 

establece las normas y principios para la organización y funcionamiento del control 

interno y del control fiscal en el ámbito territorial. La inquietud respecto a las obras 

inconclusas se alinea con el interés legítimo de asegurar el buen uso de los recursos 

públicos y garantizar la efectividad en la ejecución de proyectos de infraestructura. 

1. ¿Cómo podemos garantizar una mayor eficiencia energética en el sistema de 

alumbrado público de Bucaramanga? 

2. ¿Cuáles serían las áreas prioritarias que requieren una mejora inmediata en la 

iluminación pública para incrementar la seguridad ciudadana? 

3. ¿Qué estrategias y tecnologías innovadoras podríamos implementar para 

modernizar y optimizar el sistema de alumbrado público, teniendo en cuenta 

aspectos medioambientales y de sostenibilidad? 

APROBADA: IX] NO APROBADA: [_] 

e 

A, 

En la plenaria del día A febrero del 2024 

Secretaría 

Presentada por, 

TE? 
Original firmado 
H.C. TITO ALBERTO RANGEL 
ARIAS 
Partido Colombia Justa Libres 
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PROPOSICIÓN 

Pongo a consideración de la Honorable Plenaria del Concejo de Bucaramanga la 

propuesta de convocar a un debate de control político a la secretaria de 

Infraestructura. El propósito fundamental de esta convocatoria es facilitar la 
debida respuesta al cuestionario presentado, alineándose con las facultades, 
funciones y competencias inherentes a su cargo. Este llamado al debate encuentra 
respaldo en la legislación colombiana, en particular, en la Ley 1474 de 2011, que 
establece las normas y principios para la organización y funcionamiento del control 
interno y del control fiscal en el ámbito territorial. La inquietud respecto a las obras 
inconclusas se alinea con el interés legítimo de asegurar el buen uso de los recursos 
públicos y garantizar la efectividad en la ejecución de proyectos de infraestructura. 

1. ¿Cómo podemos garantizar una mayor eficiencia energética en el sistema de 
alumbrado público de Bucaramanga? 

2. ¿Cuáles serían las áreas prioritarias que requieren una mejora inmediata en la 

iluminación pública para incrementar la seguridad ciudadana? 

3. ¿Qué estrategias y tecnologías innovadoras podríamos implementar para 

modernizar y optimizar el sistema de alumbrado público, teniendo en cuenta 

aspectos medioambientales y de sostenibilidad? 

APROBADA: yal NO APROBADA: [_] 

Ps 

o 

En la plenaria del día A febrero del 2024 

Secretaria 

Presentada por, 

TE 
Original firmado 
H.C. TITO ALBERTO RANGEL 

ARIAS 

Partido Colombia Justa Libres
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PROPOSICION 

Presento proposición para que se envíe cuestionario a la Secretaria de Educación de Bucaramanga, 

Dra., Martha Cecilia Guarín Lizcano, y para que sea citada en sesión plenaria del Concejo Municipal 

de Bucaramanga, a fin de informar y contestar las siguientes preguntas: 

1. Presentar un informe del contrato de transporte escolar de vigencia 2023, y vigencia 

2024. 

2. Nos comunique cual es el contrato suscrito para cubrir el servicio del transporte escolar de 

la vigencia 2023 y 2024, tiempo contratado, que rutas cubre. 

3. Nos comunique quien es el contratista, y operadores de las rutas, cuantos buses y si 

cumplen con los requisitos de ley. 

4. Que capacidad de pasajeros, cubre el contrato, y cuantos niños, niñas y adolescentes son 

beneficiados por el transporte escolar. 

5. Que instituciones educativas cuentan con el servicio de transporte escolar. 

ar20B ADA Bl 

23 de Tebo pe) A. ROA. 
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Mediante la presente proposición en conformidad con los artículos 120 y 192 del Acuerdo de octubre del 2018, 

nos permitimos MODIFICAR la proposición presentada el 13 de febrero del 2024, la cual quedo asignada con el 

número 32, con el fin de que se adicione a la misma lo siguiente: CITAR A CONTROL ESPECIAL al 

Representante Legal de la EMPRESA PUBLICA DE ALCANTARILLADO DE SANTANDER S.A. E.S.P.- 

EMPAS, tal y como lo dispone el numeral 12 del artículo 18 de la Ley 1551 del 2012, con el fin que absuelva el 

cuestionario de acuerdo a sus facultades, funciones, competencias y control relacionado con los temas de 

vertimientos de aguas residuales en las quebradas, en especial las localizadas en la escarpa de la meseta de 

Bucaramanga y Citar a la SECRETARÍA DEL INTERIOR DE BUCARAMANGA en razón a la inseguridad 

que se está presentando en dicha zona, por ello presentamos el siguiente cuestionario: 

Preguntas: Dirigidas a: 

1. Sírvase explicar el plan de saneamiento y vertimientos - PSMB vigente del | EMPRESA 

EMPAS y puntualmente presentar un diagnóstico del vertimiento de aguas | PUBLICA DE 
residuales del sistema de alcantarillado en la escarpa de la meseta de | ALCANTARILLAD 

Bucaramanga. O DE SANTANDER 

S.A. E.S.P.- EMPAS 

: : a Secretaría del 
l. Sírvase presentar las medidas administrativas para contrarrestar las 

: : - . Interior de 
acciones delincuenciales en la zona donde se encuentra ubicada la escarpa de B 

la meseta de Bucaramanga. Y a su vez como se puede implementar medidas | SUcAFAMANgA 
para ejercer la protección a la ciudadanía de los habitantes que viven en dicho 

sector. 

4 
APROBADA: X NO APROBADA: | 

ZoN 

En la Sesión Plenaria del día 27 de febrero del 2024 

Secretario General, 

Presentada por: 

CARLOS FELIPE PARRA ROJA: CAMILO ANDRÉS MACHADO ARDILA 

Concejal de Bucaramanga. Concejal de Bucaramanga. 
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En nuestra condición de corporados del concejo Municipal de Bucaramanga, y de conformidad con el 

Reglamento Intemo de la corporación, nos permitimos citar a las siguientes dependencias de la Administración 

Municipal : Secretaria de salud, Secretaria de Educación, Secretaria Administrativa, Secretaria de 

Desarrollo Social, a los directores del IMEBU e INDERBU, a la Dirección de Tránsito y Transporte de 

Bucaramanga, y a Metrolínea S.A para que en el marco de sus facultades y funciones establecidas en la Ley 

y en el Manual de Funciones y Competencias Laborales, den respuesta al siguiente cuestionario respecto a los 

programas, planes y estrategias adoptadas por la Administración Municipal para promover escenarios de 

inclusión para las personas con discapacidad en el Municipio de Bucaramanga: 

Dependencia Entidad 

SECRETARIA DE SALUD 4. Sírvase de señalar a la corporación la ruta establecida 

por la Administración Municipal para que el ciudadano 

acceda a su respectivo certificado de discapacidad. De 

igual forma indique los requisitos solicitados por la 

secretaría local de salud para su correspondiente 

trámite y precise las circunstancias que obligan al 

ciudadano a actualizar el certificado de discapacidad. 

2. Señale si la valoración de la persona con discapacidad 

para la expedición del respectiva certificado la realiza 

directamente la Secretaría local de Salud con personal 

propio o la realiza a través de una IPS? Si la realiza a 

través de una |PS, indique si existe convenio vigente en 

la actualidad, 

3. La certificación de discapacidad configura un registro 

estadístico de tas personas con deficiencias físicas, 

mentales, intelectuales o sensoriales en el municipio 

de Bucaramanga . De conformidad a ello, símase de 

caracterizar por sector, sexo , edad y tipo de 

discapacidad de dicho sector poblacional, e indique en 

puntos porcentuales de los programas de atención 

integral adelantados por la alcaldía municipal en salud, 

atención psicosocial, recreación y deporte, suministro 

de canasta básica, cual fue la cobertura del último 

semestre para las personas con discapacidad física, 

auditiva, visual e intelectual ( de forma separada). Y 

señale si existen criterios de priorización de un tipo 

de discapacidad con respecto a otra. 

4. Señale cuantas personas con discapacidad tiene 

caracterizadas ( por edad, sexo y tipo de discapacidad 

incluyendo la discapacidad visual y auditiva) la 

secretaria de salud en las zonas rurales del municipio 

de Bucaramanga y los proyectos, planes o estrategias 

mediante las cuales les aseguran atención oportuna en 

salud y promueven acciones para garantizar la vida 

digna a dicho sector poblacional. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase |! Alcaldía de Bucaramanga 
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De conformidad con el informe;de gestión presentado 
por la secretaría de salud, Lbhale , ¿Cuál ey la 
prevalencia de trastornos mentales en la población con 

discapacidad visual y auditiva, y cuáles son lás causas 
de mayor incidencia? ¿Qué atención especial en salud 

mental reciben las personas con discapacidad y sus 

cuidadores? 

¿Qué estrategias va a implementar la Secretaria de 
Salud para la rehabilitación y habilitación integral en 
salud a las personas con discapacidad visual y auditiva 

en cumplimiento a la ley 1618 de 2013? 

¿Qué medidas de servicio y atención incluyente han 
adoptado en la secretaria de salud ? ¿ Los servidores 

públicos que atienden a la ciudadanía qué servicios de 
apoyo diferencial ofrecen que fomente la inclusión? 

SECRETARIA DE EDUCACIÓN 

¿Cuántas instituciones educativas oficiales (incluyendo 
todas sus sedes urbanas y rurales) en el municipio de 

Bucaramanga, se encuentran en capacidad de ofrecer 

en términos de dignidad y accesibilidad cobertura 
educativa para población estudiantil con discapacidad? 

¿Que adecuaciones de infraestructura se consideran 
para las personas de movilidad reducida, y en especial, 

para personas con discapacidad visual y auditiva? ¿La 

señalética de las instituciones educativas favorece a la 

población con discapacidad visual? ¿Existe criterios de 

priorización de cupos escolares para esta población de 

niños, niñas y adolescentes para dichas instituciones 

educativas oficiales? 

¿En el proceso contractual de transporte escolar para la 

población estudiantil de las instituciones educativas 

oficiales, existen algunas medidas especiales para la 

prestación de servicio para las personas con 

discapacidad? Indique las medidas especiales y de 
cuidado que debe desarrollar el contratista que preste 

dicho servicio y las medidas de seguimiento por la 
supervisión a cargo de la administración Municipal para 
garantizar su cumplimiento. 

¿Qué convenios y alianzas se han concretado durante 

los dos últimos trimestres con entidades o instituciones 
orientadas en la rehabilitación y habilitación de las 

personas con discapacidad auditiva y visual? 

Que acciones ha adelantado la secretaría de educación 

para garantizar el servicio educativo a niños, niñas y 
adolescentes con discapacidad? ¿Ha contratado 

personal especializado de acuerdo a los reportes del 

SIMAT? 

-041 
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Que acciones se han implementado para incluir en los 

planes de estudios de todas las instituciones educativas 

el aprendizaje de lengua de señas colombianas (LSC) y 

sistema braille ; con el fin de consolidar entornos 

sociales y educativos inclusivos, que fomente la 

igualdad de oportunidades para la población con 

discapacidad en Bucaramanga? 

Indique en puntos porcentuales, de los niños, niñas y 

adolescentes con discapacidad, cuantos se encuentran 

bajo deserción escolar, y señale a esta corporación las 

causas que han identificado, y las medidas que han 
implementado para reducir dicho porcentaje en las 

instituciones educativas del Municipio. 

SECRETARIA ADMINISTRATIVA 

¿Dentro de la caracterización del personal de planta 

existen personas con discapacidad? En caso 

afirmativo, especifique el tipo de discapacidad, el cargo 

desempeña y las funciones adscritas a dicho cargo. 

¿Qué medidas de servicio y atención incluyente ha 

adoptado el centro de atención municipal especializado 

- CAME- para la atención de la ciudadana con 
discapacidad? Los servidores públicos que atienden a 

la ciudadanía qué servicios de apoyo diferencial ofrecen 

que fortalezca la inclusión? 

Especifique cuantos intérpretes y modelos lingúlsticos 

en lengua de señas colombianas LSC han sido 
contratados por el municipio durante los dos últimos 

trimestres , e indíque sus modalidades de contratación. 

¿Qué estrategias se han implementado en la secretaria 

administrativa para garantizar el cumplimiento de la 

norma NTC 6047 de 2013, por la cual se reglamenta la 

accesibilidad y señalización inclusiva en los espacios 

físicos para las personas con discapacidad auditiva y 

visual ? 

SECRETARIA DE DESARROLLO SOCIAL. 

Indíquele a la corporación el número de personas con 

discapacidad han sido vinculadas en la secretaria de 

desarrollo social para la vigencia 2024, e indique las 

modalidades de vinculación. 

¿Existe algún programa, proyecto o estrategia dirigida a 
la capacitación formal de cuidadores de personas con 

discapacidad visual y auditiva? 

¿Qué criterios de priorización establece kh 

administración municipal para la entrega de ayudas 

técnicas y tecnológicas a les personas con 
discapacidad ? Señale a la corporación qué tipos de 

Carrera 11 No, 34-52 Fase l! Alcaldía de Bucaramanga 
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ayudas técnicas han sido proporcionadas a la población 
con discapacidad por parte de la administración para la 
vigencia 2024? Y si existe un criterio de priorización de 

un tipo de discapacidad con respecto a otra. 

Que tipos de discapacidad contempla la secretaria de 
desarrollo social en el proceso de contratación para la 

adquisición de ayudas técnicas? Señale si en los dos 

últimos procesos de contratación se incluyeron ayudas 

técnicas o tecnológicas a las personas con discapacidad 

visual y auditiva. 

indíquele a la corporación cuantos convenios ha 

suscrito la Administración Municipal con las fundaciones 

que brindan atención integral a las personas con 

discapacidad para 2024? Que criterios de selección 

reúnen dichas fundaciones para garantizan esa oferta 

institucional, que tipos de discapacidad se contemplan y 

que servicios reciben o se les garantiza a este sector 

poblacional ? 

Indique el procedimiento que debe adelantar una 

persona con discapacidad, para ser beneficiario de la 

oferta institucional en atención integral en salud, 

recreación y deporte, ayudas técnicas, asesoría jurídica, 
orientación ocupacional y suministro de canasta básica 

que ofrece la alcaldía municipal y los medios que ofrece 

para su respectivo registro. Señale si dichas medidas 

de atención integral se encuentran vigentes, e indique si 

la Secretaría de Desarrollo social plantea eliminarlas o 

fortalecerlas en el plan de desarrollo municipal 2024- 

2027. 

Especifique si en los Últimos dos trimestres se han 
entregado unidades productivas a las personas con 

discapacidad. Además, indique cuántas iniciativas 
productivas lideradas por personas con discapacidad 

han sido apoyadas o fortalecidas por la administración 

en el mismo periodo de tiempo y que proyección se tiene 

para la presente vigencia. 

INSTITUTO MUNICIPAL DE EMPLEO Y 
FOMENTO EMPRESARIAL. - IMEBU-, 

¿ Que acciones se han implementado en materia de 

empleabilidad, emprendimiento y formación para el 

trabajo que beneficien a las personas con discapacidad, 

para población con discapacidad visual y auditiva? 

Señale el presupuesto que se fiene destinado para la 

vigencia 2024, para garantizar el apoyo de 

emprendimientos de personas con discapacidad e 

indique los criterios consagrados por ta entidad para 

entrega. 

¿Qué estrategias se han implementado en el instituto 

para incentivar en las entidades públicas y privadas la 

contratación de personas con discapacidad , con el 
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objetiva de promover la inclusión laboral y la generación 

de ingresos para esta población? 

4. ¿ Que acciones con enfoque diferencial se han 

desarrollado para fomentar la inclusión social dentro de 

los servicios de atención al ciudadano ? Especifique las 
medidas de servicio y atención incluyente. 

INSTITUTO DE LA JUVENTUD, EL DEPORTE Y 
LA RECREACIÓN DE BUCARAMANGA - 

INDERBU -. 

El municipio de Bucaramanga, ha realizado aportes 
significativos de deportistas a los juegos paranacionales 

en el ámbito nacional, y a los juegos paraolimpicos en 

el ámbito internacional. De conformidad a ello, señale 

que estrategias ha impulsado el INDERBU para la 
detección de deportistas que puedan iniciar su práctica 

deportiva en alguna disciplina del sistema paralímpico? 

¿Que apoyo concreto recibe el atleta paralimpico de la 
Administración Municipal? ¿Existen convenios con el 
ministerio del deporte para incentivar la reserva 

deportiva del municipio de Bucaramanga? 

Existen apoyos económicos para el desplazamiento ( 

terrestre o aéreo) del deportista paralímpico hacia 

competiciones donde represente el Municipio de 

Bucaramanga? 

Que medidas ha adoptado el INDERBU para incentivar 

la practica de deporte local en las personas con 

discapacidad? Existe algún convenio con fundaciones u 
organizaciones para el disfrute de los escenarios 

deportivos bajo condiciones de inclusión ? 

Indíquele a la corporación cuantos niños y niñas con 

discapacidad han sido vinculados en el último semestre 

en procesos de formación y preparación de deportistas, 

a través de Centros de Educación Fisica, Escuelas de 

Iniciación, ciclo de perfeccionamiento atlético y 

competencias y festivales deportivos en los Juegos 

Estudiantiles, y señale en puntos porcentuales los tipos 

de discapacidad de la población vinculada a dichos 

programas. 

Qué medidas o acciones ha implementado el INDERBU 

para asegurar el cumplimiento de la norma NTC 6047 

de 2013 , por la cual se reglamenta la accesibilidad y 

señalización inclusiva en los espacios fisicos para las 

personas con discapacidad ? 

DIRECCIÓN DE TRÁNSITO Y TRANSPORTE 
DEL MUNICIPIO DE BUCARAMANGA 

¿Existen exenciones del pico y placa por tener un 

vehiculo que transporte a Una persona con 

discapacidad? Dentro de las medidas que consagra la 

DTTBse encuentran los cuidadores de las personas con 

discapacidad? 
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¿Qué acciones de formación se han llevado a cabo en 

la dirección de tránsito de bucaramanga para mejorar 

la atención y el servicio inclusivo a personas con 

discapacidad auditiva y visual? Además, ¿cuáles han 

sido las medidas especificas adoptadas para fomentar 

ta inclusión social en los servicios de atención al 

ciudadano? 

Existe algún plan de accesibilidad o inclusión adoptado 

porta DTTB que garantice las condiciones de seguridad 

y fluidez a los peatones con discapacidad visual y/o 

auditiva que considere la eliminación barreras físicas y 

fa reubicación de elementos que obstaculicen el tránsito 

peatonal. ¿Cuantos cruces peatonales cuentan con 

señales pododactiles? 

Cuantos semáforos sonoros que buscan facilitar la 

movilidad de las personas con discapacidad visual 

existen en el municipio de Bucaramanga? 

METROLINEA S.A En las estaciones de Metrolínea existe personal 

capacitado para atender, orientar, informar a los 

usuarios del sistema de transporte masivo con 

discapacidad? ¿Qué servicios de apoyo diferencial 

ofrecen que fortalezca la inclusión de este sector 

poblacional? 

Que medidas existen en las estaciones de Metralinea, y 

en los buses que operan el sistema de transporte 

masivo para la personas con discapacidad, en especial, 

las que cuentan con discapacidad AUDITIVA Y 

VISUAL? 

El subsidio a la tarifa del servicio transporte masivo 

METROLINEA, puede hacerse extensivo a cuidadores 

o familiares? ( Personas del mismo núcleo familiar) 

Presentada por: 

AS VALDIVIESO 

<A ¿n => NJ - 

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES 

Concejal de Bucaramanga 
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Bucaramanga, 29 de febrero de 2024 

HL] a. Honorable ne d >) 

Mesa directiva del Concejo Municipal de Bucaramanga yoo 0 

E.S.M. - 

Asunto: Proposición creación Comisión Accidental para el seguimiento de las 

Plazas de Mercado Guarín, San Francisco, Kennedy y Concordia. 

Honorables Concejales de la Mesa Directiva reciban un cordial saludo. 

Considerando la relevancia para el tejido social y económico que las plazas de 

mercado Kennedy, San Francisco, Guarín y Concordia tienen para nuestra ciudad 

conforme prestan un servicio público para el abastecimiento de alimentos; que éstas 

son administradas por la Secretaría del Interior, desde la oficina de Plazas de 

Mercado; que existen retrasos significativos en las obras de mejoramiento de su 

infraestructura y que es primordial garantizar condiciones adecuadas para su 

funcionamiento y para el bienestar de quienes las utilizan, proponemos la creación 

de una Comisión Accidental para el seguimiento de las obras en dichas plazas y 

todo lo relacionado con ellas. 

La creación de esta comisión tiene como objetivo principal supervisar y garantizar 

el adecuado avance de las obras de mejoramiento y mantenimiento en las Plazas 

de Mercado Guarín y San Francisco, verificar la correcta ejecución de los recursos 

asignados para estas intervenciones y velar por las y los ciudadanos afectados en 

su economía por las demoras. 

Entre las funciones específicas que propongo para esta Comisión Accidental se 

encuentran las siguientes: 

1. Realizar un seguimiento periódico del avance de las obras en las Plazas 

de Mercado Guarín y San Francisco, incluyendo inspecciones in situ 

cuando sea necesario. 

2. Evaluar el cumplimiento de los plazos establecidos para la ejecución de 

las obras y proponer medidas correctivas en caso de retrasos. 

3. Verificar la calidad de los materiales utilizados y la ejecución de los 

trabajos, asegurando que se cumplan con los estándares requeridos.



043 
4. Recibir y atender las inquietudes, sugerencias y reclamos de los 

comerciantes, usuarios y comunidad en general respecto a las obras en 

las Plazas de Mercado Guarín y San Francisco. 

5. Presentar informes periódicos ante el Consejo Municipal de 

Bucaramanga sobre el estado de avance de las obras y las acciones 

realizadas por la Comisión. 

6. Hacer seguimiento de las acciones encaminadas a mitigar las 

afectaciones económicas de los usuarios afectados. 

7. Hacer seguimiento a la Secretaría del Interior, especialmente al 

programa de Plazas de Mercado. 

La creación de esta Comisión Accidental representa un paso importante para 

garantizar la transparencia, eficiencia y participación ciudadana en el proceso de 

mejora de nuestras Plazas de Mercado. Confiamos en que su aprobación contribuirá 

significativamente al desarrollo integral de nuestro municipio. 

Cordialmente: 

H QU Enron A 
8 Ds O ada co 

sn => E 
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Bucaramanga, 29 de febrero de 2024 

"  ,-043 
Honorable : . o. 

Mesa directiva del Concejo Municipal de Bucaramanga 

E.S.M. 

Asunto: Proposición creación Comisión Accidental por las Personas con 

Discapacidad, sus Cuidadores y Familiares 

Honorables Concejales de la Mesa de Bucaramanga, 

Por medio de la presente proposición y de conformidad con la normativa vigente ley 136 de 

1994 en su título 3 y el reglamento interno, los suscritos concejales nos permitimos solicitar 

al Presidente y Mesa Directiva de la Corporación la creación de la “Comisión Accidental por 

las Personas con Discapacidad y sus Cuidadores” y designar los Concejales firmantes 

como miembros de esta y a los que así manifiesten sus interés por participar. 
Leywah ou s 

El objetivo de esta Comisión Accidental multipartidista será presentar iniciativas lorlatras 

y ejercer control sobre los asuntos relativos a la Discapacidad, sus Cuidadores y Familiares, 

por ser poblaciones vulnerables de especial protección constitucional que requieren toda 

nuestra atención de manera prioritaria para ejecutar acciones desde un enfoque diferencial 

que propendan por el mejoramiento de su calidad de vida y sean garantía del ejercicio de 

sus plenos derechos constitucionales. 

Para este propósito se plantean las siguientes competencias de la Comisión: 

1. Efectuar el seguimiento a la ejecución de las políticas públicas que se encuentren 

en ejecución por parte del gobierno municipal, en aras de proteger los derechos de 

las personas con discapacidad y sus cuidadores. 

2. Ejercer el control político mediante citación a los funcionarios y personas que tengan 

competencias concernientes a la garantía de derechos de las personas con 

Discapacidad y sus Cuidadores. 

3. Analizar, proyectar y presentar iniciativas normativas que propendan por la no 

discriminación, accesibilidad, mejora de la situación económica, inclusión en todas 

las etapas de la vida de las personas con discapacidad y sus cuidadores como 

sujetos de especial protección constitucional que requieren un enfoque diferencial y 

atención prioritaria como poblaciones específicas dentro de nuestro territorio. 

4. Hacer seguimiento a las iniciativas legislativas en pro de garantizar los derechos de 

las personas con Discapacidad y sus Cuidadores, así como presentar propuestas, 
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recomendaciones y alertas ante las comisiones del Concejo y plenaria de los 

proyectos de acuerdo y de actos legislativos que se encuentren en trámite. 

5. Dialogar permanentemente con entidades e instituciones que tengan una experticia 

amplia respecto a la Discapacidad, sus Cuidadores y su Cuidado, con el fin de 

diseñar estrategias que propendan por los asuntos que tengan que ver con las 

personas con Discapacidad y sus Cuidadores. 

6. Realizar actividades de socialización, por medio de audiencias públicas, otros 

medios de interacción que informen y permitan a la ciudadanía hacer observaciones 

sobre la materia. 

7. Y las demás que se considere la Comisión, relacionada con materializar el objeto 

de la misma. 

Agradecemos su colaboración y diligencia para con este tema de impacto social en esta 

población. 

Cordialmente: 

Jorge E. Florez Horters, yamela ves ¿Ike . 

Pack Histoyco ? Pe Ads verle - 

sas ages Vw Justa 

LOIRE A 
LS Ede Consaya dor. 

ÁeoD ADA 



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 
PROPOSICION 

Fecha: Código: 
JULIO DE | CPOL-FT- Serie: Página 1 de 1 

2017 05 

Versión: 02 

Bucaramanga, febrero 29 de 2024 

Señores > . — 0 4 A 
MESA DIRECTIVA 
Concejo de Bucaramanga 

Asunto: Proposición — Condecoración Gran Orden Andrés Páez de Sotomayor 
— Categoría Excelencia. 

Cordial saludo, 

De conformidad con lo establecido en el Acuerdo No. 031 de 2018, reglamento 
interno del Concejo de Bucaramanga, en especial lo estipulado en el artículo 276, 
de manera atenta presento la siguiente proposición, mediante la cual se condecore 
con la GRAN ORDEN ANDRÉS PÁEZ DE SOTOMAYOR - CATEGORÍA 
EXCELENCIA — al Magistrado Fernando Castillo Cadena, quien fue presidente de 
la Corte Suprema de Justicia, es doctor en Derecho por la Universidad Complutense 
de Madrid, maestro en Derecho Económico de la Pontificia Universidad Javeriana y 
abogado de la Universidad Santo Tomás de Bucaramanga. 

Integra la Sala de Casación Laboral, la cual presidió en 2018. Fue Profesor 
Asociado de la Pontificia Universidad Javeriana, donde fungió también como 
director de la Maestría en Derecho Económico de la Facultad de Ciencias Jurídicas 
y líder del Grupo de Investigación en Derecho Económico. 

Ha sido abogado litigante y consultor contratado por varias entidades del sector 
público y privado. De igual manera, fue asesor del Ministerio de Hacienda y Crédito 
Público y jefe de la Oficina de Obligaciones Pensionales de dicha entidad. Ha sido 
profesor invitado, conferencista y ponente en las universidades de Harvard (Estados 
Unidos), Salamanca (España), José Simeón Cañas (El Salvador), UPB (Bolivia) y, 
en el ámbito nacional, en las universidades de Los Andes, Santo Tomás, del Norte, 
del Rosario y del Cauca, entre otras. 

Combinó la docencia y la investigación con el ejercicio de la profesión como 
abogado litigante, amigable componedor y consultor. Su trabajo investigativo fue 
reconocido por la Corporación José Ignacio de Márquez al serle otorgado el Premio 
Nacional José Ignacio de Márquez por el mejor artículo escrito en temas de derecho 
económico, en coautoría con el Profesor Carlos Andrés Uribe Piedrahita (2006); en 
la edición 2009 del concurso, ganó una mención de honor. 

En virtud de lo anteriormente expuesto, solicito respetuosamente que se conceda la 
condecoración con la Gran Orden Andrés Páez de Sotomayor - Categoría 
Excelencia - al Magistrado Fernando Castillo Cadena, en reconocimiento a su 
sobresaliente e impecable carrera académica y profesional. Como santandereano y 
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bumangués, Castillo Cadena ha elevado el prestigio de estas tierras a nivel 
nacional, demostrando a lo largo de su carrera un compromiso inquebrantable con 
la excelencia y la integridad en el ejercicio de la justicia, 

es , 7 em MN É A ES 2 

Atentamente, 
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PROPOSICIÓN 

En nuestra condición de corporados del Concejo Municipal de Bucaramanga, y de acuerdo 
con lo establecido en los Artículos 120 y subsiguientes del acuerdo 031 del 09 de octubre 
de 2018,y dentro del marco de la Constitución y las disposiciones legales pertinentes, 
propongo a la Honorable Concejo Municipal de Bucaramanga someter a consideración la 
siguiente proposición referente a: 

La creación de un canal virtual en la página del Concejo Municipal de Bucaramanga que 
fomente la participación en el debate del Plan Municipal de Desarrollo de Bucaramanga 
2024 -2027. Con ello se busca que los presidentes de JUNTAS ADMINISTRADORAS 
LOCALES -JAL del Municipio de Bucaramanga, consoliden observaciones y/o propuestas 
de la comunidad que no hayan sido puestas en consideración o no hayan sido incluidas en 
la elaboración del documento que sea remitido al Concejo, en la fase previa de 

socialización realizada por la Administración. 

Dichas propuestas se recibirán a partir del 01 de abril de 2024 y hasta el día 30 del mismo 

mes. 

Los presidentes de las JAL deberán remitir: 

e  Elactao certificación que acredite su calidad como presidente de las JAL 

e Podrán remitir un documento, video o grabación de audio con las 

observaciones y/o propuestas que hayan consolidado en su respectiva 

comuna o corregimiento. En caso de videos estos deberán tener una 

duración máxima de 10 minutos. 

La presente proposición no excluye otras formas de participación de la comunidad que el 

Concejo decida adoptar dentro del trámite del debate del Plan Municipal de Desarrollo. 

Mediante la página web del Concejo se hará publicidad a esta iniciativa. 

FUNDAMENTO DE LA PROPOSICIÓN: 

Dada la complejidad que conlleva el análisis y debate del Plan de Desarrollo Municipal y la 

necesidad de conocer las inquietudes de la comunidad, se considera pertinente que los 

presidentes de las Juntas Administradoras Locales tomen vocería ante la Corporación, 

para presentar propuestas y/o consideraciones al respecto, esto conforme a las facultades 

que otorga el art. 318 de la Constitución Política? 

Y Art. 318. Constitución Política: funciones de las Juntas Administradoras Locales: 1. Participar en la elaboración de los planes 

y programas municipales de desarrollo económico y social y de obras públicas. 
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Así mismo, dados los plazos máximos establecidos en la ley 152 de, 1995 para la 
realización del debate y aprobación del plan de desarrollo municipal, se considera 
importante abrir este espacio durante el mes de abril de 2024. 

La presente se pone en consideración de la honorable plenaria. 

APROBADA: XxX NO APROBADA: 

En la Sesión Plenaria del día 29 de febrero de 2.024 

Presentado por: 

ROBIN ANDERSÓN HERNANDEZ REYES 

Concejal de Bucaramanga Coneejal de Bucaramanga A 
e 

eS 

OSCAR M 

Concejal 

ARENAS VALDIVIESO 

amanga Concejal de Bucaramanga 

C - d y) ? 

JAVIER AYALA MORENO 
Concejal de Bucaramanga Concejal de Bucaramanga 

Secretario General, 
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para su aprobación: 

Remitase el presente cuestionario y cítese a la Secretaria del Interior/Secretaría de Salud y 
Ambiente, la oficina de Planeación y DADEP e invitase a las Inspecciones de Policía a la 
Policía Metropolitana de Bucaramanga/Personería Municipal de Bucaramanga la Dirección 
de Tránsito de Bucaramanga y Procuraduría Regional de instrucción de Santander, para que 
den respuesta a las siguientes preguntas de acuerdo a sus competencias en el marco del 
control político en materia de su responsabilidad frente a la situación actual del sector de 
cabecera comprendido entre la calle 48 y calle $1, para ofrecer soluciones viables para la 
comuna, entre otros asuntos. 

El cuestionario es el siguiente: 

Secretaría del Interior Si, solo hacer cumplir la normatividad 
para resolver el problema del sector 
comprendido entre la calle 48 y 51, 

¿cuáles es su compromiso con esta 
situación? 

¿Cuál es el plan para mantener el orden 

del espacio público, no permitir el 

consumo de bebidas alcohólicas en los 

andenes? 

¿Puede mostrar los resultados del cierre 
del sector, qué indicadores ha mejorado 
y qué solución pueden brindar a los 
residentes del sector para llegar a su 

vivienda? 

¿Cómo se puede regular los precios, 

para evitar cobros por debajo del perfil 

de los establecimientos? 
¿Cuál es el plan para ordenar la rumba 
en — Bucaramanga, control del 
microtráfico y prostitución en 

cabecera? 

¿Cómo promover la formalización de 
los establecimientos y las ventas 

informales? 
¿Qué plazos puede ofrecer para cumplir 
con la norma? 

Secretaria de Salud y Ambiente ¿Qué plan tienen para control de la 
manipulación de alimentos por parte de 

las ventas informales? 

Es necesario y se requiere establecer un 

plan de recolección permanente de 

basuras y reciclaje los fines de semana, 

para control de recicladores y 

microtráfico: ¿Cuál es su propuesta? 

-046 
De conformidad a los artículos 120 del Acuerdo No 031 de 09 de octubre de 2024, me sirvo 
realizar al Concejo Municipal de Bucaramanga la siguiente propuesta de control político 
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= y 4 Planeación + ¿Puede entregar una relación de los 
establecimientos que cumplen la norma 
según el POT? 

Infraestructura + ¿Cómo se puede replantear el 
urbanismo táctico, para beneficio del 
sector? 

¿Qué plan pueden proponer? 

Se habla de traer los modelos de ZONA 
T en Bogotá y EL POBLADO en 
Medellín: ¿Cómo se puede aplicar en 
Bucaramanga? 

Los firmantes: < j 
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De acuerdo con los artículos 120 y 192 del Acuerdo de octubre de 2018 y la Alerta 

Temprana 028 de 2021 emitida por la Defensoría del Pueblo, que identifica a 

Bucaramanga como un refugio para actividades ilícitas como el lavado de activos 

y la financiación del terrorismo, y en consonancia con el CONPES 4042 de 2021 
que asigna responsabilidades a nivel municipal en la lucha contra estos delitos y 

considerando que es evidente que la actividad delictiva organizada y el lavado de 
activos es una de las principales causas de violencia en el municipio de 

Bucaramanga. 

Considerando que la Alerta Temprana indica que grupos criminales en 
Bucaramanga buscan controlar el comercio ilegal, especialmente en la adquisición 
y transporte de drogas. El municipio actúa como refugio para estas 
organizaciones, que transportan drogas hacia puntos de distribución en el área 
metropolitana. Esta situación genera una lucha por el monopolio comercial, 
dominada por la violencia de grupos armados ilegales, afectando 
desproporcionadamente a grupos vulnerables. 

En conclusión, la presencia de la criminalidad organizada y su influencia en 
economías ¡legales como el narcotráfico y el lavado de activos representan una 
amenaza para la seguridad y el bienestar de los habitantes de Bucaramanga. Es 
crucial que la Alcaldía de Bucaramanga y otras entidades implementen medidas 
coordinadas y efectivas contra el lavado de activos y el crimen organizado, 
priorizando la protección de los ciudadanos y la erradicación de estas actividades 
ilicitas. 

Por lo anterior, me permito CITAR a las siguientes dependencias de la Alcaldía de 
Bucaramanga: SECRETARÍA DEL INTERIOR DE BUCARAMANGA, 
SECRETARÍA ADMINISTRATIVA DE BUCARAMANGA, SECRETARÍA 
JURÍDICA DE BUCARAMANGA, y a la OFICINA DE CONTROL INTERNO 
DISCIPLINARIO DE BUCARAMANGA e INVITAR a la FISCALÍA GENERAL DE 
LA NACIÓN- en especial la Especializada adscrita a la Dirección de la 
Fiscalía Nacional Antinarcóticos y Lavado De Activos, DFALA, a la Dirección 
de Impuestos y Aduanas Nacionales — DIAN, a la POLICÍA NACIONAL DE 
COLOMBIA- de Bucaramanga, al Departamento Administrativo Nacional de 
Estadística- DANE, a la Personería del Municipio de Bucaramanga, a la 
Procuraduría Regional de Santander, a la Defensoría del Pueblo - 
Bucaramanga, al Consejo Nacional Electoral- CNE, a la Cámara de Comercio 
de Bucaramanga, al Observatorio de Lavado de Activos y Extinción de 
Dominio de la Universidad del Rosario de Colombia, a la Defensoría del 
Pueblo -— Bucaramanga, a la Sociedad de Activos Especiales S.A.S.- SAE, al 
Ejército Nacional de Colombia, a la Unidad de Información y Análisis 
Financiero (UIAF), a la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad 
Pontificia de Bucaramanga- UPB, y al Instituto de Estudios Políticos de la 
Universidad Autónoma de Bucaramanga- UNAB. Debido a su gran impacto y 
relevancia para la ciudad de Bucaramanga, es obligación de esta corporación 
abordar el tema y por ello presento el siguiente cuestionario: 

Preguntas: Dirigidas a: 

SECRETARÍA DEL 
1. Sirvase informar para los años 2020, 2021, 2022, | INTERIOR DE 
2023 y 2024, cómo se ha estado llevando a cabo | BUCARAMANGA 

Carrera 11 No. 34-52 Fase !l Alcaldía de Bucaramanga (Sótano)
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CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

2023 y 2024, cómo se ha estado llevando a cabo 
las campañas de conciencia ciudadana, que tienen 
como fin orientar a la población del Municipio de 

Bucaramanga sobre el significado y alcance de los 
delitos de lavado de activos, financiación del 

terrorismo y financiación de la proliferación de 
armas de destrucción masiva. 

2. Sírvase informar cómo 

Bucaramanga. 

3. Sírvase informar cómo se ha coordinado junto 
con la Policía Nacional para los años 2020, 2021, 
2022, 2023 y 2024, la aplicación de acciones 

actividades 
financiamientos ilícitos como los delitos de lavado 
de activos y financiación del terrorismo que existen 
dentro del Municipio de Bucaramanga, como el 

preventivas sobre las 

lavado de activos. 

4. Sírvase informar cómo se ha coordinado junto 
con la Policía Nacional para los años 2020, 2021, 
2022, 2023 y 2024, la identificación de las zonas de 
Bucaramanga donde existen riesgos derivados o 
conexos de las dinámicas del conflicto armado, 
actividades de lavado de activos y financiación del 
terrorismo. 

5. Sírvase informar si la Alcaldía Municipal de 
Bucaramanga a la fecha tiene o no adoptada el 
Sistema ALA/CFT -Sistema Antilavado de Activos y 
Contra la Financiación del Terrorismo, afirmativo a 
ello sírvase presentarla y explicarla, en caso 
negativo proponga como se implementara. 

6. Sírvase informar cuantas capturas se han 
efectuado sobre los delitos de lavado de activos y 
los relacionados con el terrorismo, cometidos en el 
Municipio en los años 2021, 2022, 2023 y 2024. Y 
además indicar para los mismos años, qué acciones 
de prevención están realizando para evitar que se 
sigan cometiendo dichos delitos en Bucaramanga. 

7. Sírvase informar qué factores de riesgo han 
identificado en el Municipio de Bucaramanga, para 
los años 2021, 2022, 2023 y lo que se lleva del 
2024. 

8. Sírvase informar qué delitos graves han 
localizado en el Municipio de Bucaramanga, para 
los años 2021, 2022, 2023 y lo que se lleva del 
2024. 

se ha 
desarrollando en los años 2020, 2021, 2022, 2023 y 
2024, las labores de inspección, vigilancia y control, 
sobre las actividades de financiamientos ilícitos 
como los delitos de lavado de activos y financiación 
del terrorismo, que existen dentro del Municipio de 

venido 

de 

BUCARAMANGA 

047 
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9. Sírvase informar en cuáles dependencias de la 

Alcaldía de Bucaramanga en los años 2021, 2022, 

2023 y 2024, se han identificado actos de 

corrupción, lavados de activos y financiamiento del 
terrorismo y que acciones y medidas se han 
implementado. 

10. Sírvase informar si han realizado investigación 
en los años 2021, 2022, 2023 y 2024, sobre el 

financiamiento ¡lícito de las campañas electorales 
en el Municipio de Bucaramanga. 

11. Sírvase informar los reportes de denuncias para 
los años 2021, 2022, 2023 y 2024, por el delito de 
lavado de activos y financiación del terrorismo, en 
campañas políticas en el Municipio de 
Bucaramanga. 

12. Sírvase indicar qué definición maneja el 
Municipio de Bucaramanga sobre el delito de lavado 
de activos y el financiamiento del terrorismo. 

13. Sírvase informar cómo se ha tenido en cuenta 
los reportes de la Unidad de Información y Análisis 
Financiero (UIAF), frente al delito de lavados de 
activos y financiamiento al terrorismo en el 
Municipio de Bucaramanga. 

14. Sírvase informar cómo se ha materializado 
dentro del Municipio en los años 2021, 2022, 2023 y 
2024, el CONPES 4042 del 2021, sobre la política 
nacional de antilavado de activos, contra la 
financiación del terrorismo y contra la financiación 
de la proliferación de armas de destrucción masiva. 

15. Sírvase informar los escenarios de cooperación 
que existen con la fiscalía general de la Nación, en 
materia de lavado de activos y financiación del 
terrorismo. 

16. Sírvase presentar el plan de acción en materia 
de lavados de activos y financiación al terrorismo. 

17. Sírvase informar cómo se ha tenido en cuenta 
las listas restrictivas de seguridad como el Consejo 
de la Unión Europea, el Consejo de Seguridad de la 
ONU, lista Ofac Office of (foreign assets contol), 
lista de terroristas (foreign terrorist organizations) y 
el interpol, para los años 2021, 2022, 2023 y lo que 
se lleva del 2024, que tienen como fin ser una 
herramienta efectiva en el proceso inicial de 
conocimiento de los clientes, usuarios, proveedores 
y empleados, en relación al lavado de activos y 
financiamiento al terrorismo en la ciudad de 
Bucaramanga. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanaa (Sótano)
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18. Sírvase informar cómo se ha materializado 
dentro del Municipio en los años 2021, 2022, 2023 y 
2024, el CONPES 3793, sobre la política nacional 
de anti lavado de activos y contra la financiación del 

terrorismo. 

19. Sirvase tener en cuenta el informe de La Unidad 
de información y Análisis Financiero (UIAF), el de la 
Comisión de la verdad en la Jurisdicción Especial 
de Paz- JEP, frente al delito de lavados de activos y 
financiamiento al terrorismo en el Municipio de 

Bucaramanga, al momento de aplicar la política 
nacional de anti lavado de activos y contra la 
financiación del terrorismo. 

20. Sírvase informar, ¿qué estrategias específicas 
ha implementado la Secretaría del Interior para 
prevenir el lavado de activos y el narcotráfico en 
Bucaramanga y su área metropolitana desde la 
emisión de la alerta temprana? Para los años 2021, 
2022, 2023 y lo que se lleva del 2024. 

21. Sírvase informar, ¿cómo se ha fortalecido la 
coordinación entre la Secretaría del Interior, la 
Policía Metropolitana y otras entidades 
gubernamentales para abordar de manera integral 
los riesgos identificados en la Alerta Temprana 028 
del 2021? Para los años 2021, 2022, 2023 y lo que 
se lleva del 2024. 

22. Sirvase informar, ¿qué impacto han tenido las 
medidas adoptadas por la Secretaría del Interior en 
la percepción de seguridad de la comunidad y en la 
reducción de actividades delictivas relacionadas con 
el narcotráfico? Para los años 2021, 2022, 2023 y lo 
que se lleva del 2024. 

23. Dada la mención de amenazas contra líderes y 
lideresas sociales en la Alerta Temprana 028 del 
2021, ¿qué acciones concretas ha tomado la 
Secretaría del Interior para garantizar su protección 
y seguridad? Para los años 2021, 2022, 2023 y lo 
que se lleva del 2024. 

24. Sírvase informar, ¿qué mecanismos de 
monitoreo y evaluación ha establecido la Secretaría 
del Interior para medir la efectividad de las políticas 
y acciones implementadas en respuesta a la Alerta 
Temprana? Para los años 2021, 2022, 2023 y lo 
que se lleva del 2024. 

25. Sírvase informar, ¿Qué programas de 
educación y concienciación ha desarrollado la 
Secretaría del Interior para informar a la población 
sobre los riesgos del narcotráfico y el lavado de 

--047 
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activos y fomentar su participación activa en la 

prevención de estos delitos? Para los años 2021, 
2022, 2023 y lo que se lleva del 2024. 

26. Sírvase informar, ¿cuál ha sido el avance en la 
actualización del mapa de riesgo y en la activación 

de planes de contingencia para mitigar los riesgos 
identificados en la Alerta Temprana? Para los años 
2021, 2022, 2023 y lo que se lleva del 2024. 
1. Sírvase explicar y presentar el Plan 

Anticorrupción vigente de La Alcaldía de 
Bucaramanga. Con relación a los de delitos de 

lavado de activo y financiamiento al terrorismo. 

2. Simase informar y explicar cómo se está 
implementando el Plan Anticorrupción de la Alcaldía 
de Bucaramanga, que tiene como fin fortalecer los 
mecanismos de prevención, investigación y sanción 
de actos de corrupción y la efectividad del control de 
la gestión pública. Además, informar cómo se 
implementó el Plan de Anticorrupción para los años 
2020, 2021, 2022 y 2023 y que situaciones de 
corrupción fueron encontradas por esta 
dependencia con el fin de proceder a reportar los 
hallazgos a la Oficina de Control Interno 
Disciplinario de Bucaramanga. 

SECRETARÍA 
ADMINISTRATIVA DE 
BUCARAMANGA 

1. Sirvase explicar y presentar, los indicadores de 
seguimiento y evaluación del plan anticorrupción 
vigente de la Alcaldía Municipal de Bucaramanga. 
Además, presentar los correspondientes en los 
2020, 2021, 2022 y 2023. 

2. Sírvase informar qué situaciones de corrupción 
fueron encontradas para los años 2020, 2021, 2022, 
2023 y 2024 y qué sanciones se aplicaron para los 
involucrados. 

3. Sírvase informar en el ejercicio de revisión y 
verificación que estipula la matriz del Mapa Riesgos 
de Corrupción dentro del plan anticorrupción de la 
Alcaldía de Bucaramanga, cuántos expedientes 
disciplinarios se encuentran en estado activo y en 
que etapa se encuentran, con relación a los 
funcionarios públicos, servidores públicos, 
contratistas y demás, que se han visto involucrados 
en la participación de delitos de lavado de activos, 
delito transnacional y financiamiento al terrorismo. 

OFICINA DE 
CONTROL INTERNO 
DISCIPLINARIO DE 
BUCARAMANGA 

1. Sírvase entregar un informe de los delitos contra 
la Administración Pública, en los que el Municipio de 
Bucaramanga fue llamado como víctima para los 
años 2020, 2021, 2022, 2023 y 2024. 

SECRETARÍA 
JURÍDICA 
BUCARAMANGA 

DE 
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2. Sírvase informar por quienes está conformado el 

comité de Contratación Estatal y cuáles son las 

funciones del mismo. 

1. Es de interés conocer, como esta implementado 

el Sistema ALA/CFT- Sistema Antilavado de Activos 

y Contra la Financiación del Terrorismo, en especial 

su aplicación para la jurisdicción del Municipio de 

Bucaramanga 

2. Por favor informar cómo ha sido el desarrollo de 

actividades ilícitas en la jurisdicción del Municipio de 

Bucaramanga, en especial las empleadas por las 
organizaciones criminales que se encuentran el 

Municipio, y ejercen el delito de lavado de activos. 

Frente a esta pregunta, solicito respetuosamente 
allegar una estadistica para los años 2020, 2021, 

2022, 2023 y 2024 por los delitos anteriormente 

relacionados y además dentro de la misma allegar 
el índice de existencia de bandas delincuenciales, 
cantidad de hurtos y homicidios a causa del del 
delito de lavado de activos y financiación al 

terrorismo. 

3. Por favor informar para los años 2020, 2021, 
2022, 2023 y 2024, en el Municipio de 

Bucaramanga, cuántos bienes se declararon en 
extinción de dominio por la actividad ilícita de lavado 
de activos o financiamientos ilícitos. 

4. Por favor informar si se ha realizado en los años 
2020, 2021, 2022, 2023 y 2024 en colaboración con 

la Alcaldía de Bucaramanga, un análisis que 
permitan entender las economías ilícitas y el lavado 
de activos según las particularidades del territorio. 

5. Por favor informar si en el marco de la Comisión 

Interinstitucional de Extinción de Dominio (Decreto 
1777 de 2016), se ha fortalecido el proceso de 

extinción de dominio a través de la creación del 

Sistema Integrado de Información Centralizada en 
el Municipio de Bucaramanga, para los años 2020, 
2021, 2022, 2023 y 2024. 

6. Por favor informar cuanta capacidad técnica tiene 

actualmente la Fiscalía para investigar y llevar hasta 
su culminación, los procesos penales sobre los 
delitos del lavado de activos, delitos relacionados 
con el terrorismo y financiamiento del terrorismo. 

7. Teniendo en cuenta la Alerta Temprana 028 del 

2021, sírvase informar ¿Cuál es el estado actual del 

proceso de extradición de Yamit Picón Rodríguez y 

cómo ha avanzado la investigación sobre su 
presunta participación en el tráfico de narcóticos y 
lavado de activos?. 

FISCALÍA GENERAL 
DE LA NACIÓN- en 
especial la 

Especializada 

adscrita a la 

Dirección de la 
Fiscalía Nacional 
Antinarcóticos y 
Lavado De Activos, 

DFALA. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase ll Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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8. Teniendo en cuenta la Alerta Temprana 028 del 

2021, sírvase informar, ¿en qué etapa se encuentra 

la investigación sobre las actividades criminales de 

Bernardino Melean y su grupo armado "Yeico 
Masacre" tras su neutralización en Santander?. 

9. Teniendo en cuenta la Alerta Temprana 028 del 
2021, sírvase informar, ¿cuál es el avance en el 
proceso judicial contra Alias Barbas por su presunta 
responsabilidad en el cobro de extorsiones a 

comerciantes, ganaderos y mineros en Yondó y 
Cantagallo?. 

10. Teniendo en cuenta la Alerta Temprana 028 del 

2021, sírvase informar, ¿cuál es el estado de 

avance en la investigación y el proceso judicial 

contra Diego Humberto Castañeda por su presunta 
vinculación con el grupo de criminalidad organizada 

de los Pachely en Medellín?. 

11. Teniendo en cuenta la Alerta Temprana 028 del 
2021, sírvase informar, ¿cómo ha avanzado el 

proceso judicial contra Juan Larrison Castro 
Estupiñán, alias 'Matamba', y cuáles son los últimos 

desarrollos en la investigación sobre su papel en el 
narcotráfico con el Clan del Golfo?. 

12. Por favor informe para las últimas elecciones 

regionales del 2023, especial para los Concejos 
Municipales de Bucaramanga, Alcaldía de 
Bucaramanga y Gobernación de Santander, si se 

' tuvo en cuenta la Alerta Temprana 030 del 2023, y 

cuáles fueron las directrices generales para la 
investigación y  judicialización de los delitos 
relacionados con la corrupción electoral para ese 
año que dio la Directiva 0002 de 2022. Y sírvase 
informar cuantos delitos de esta naturaleza fueron 

reportados para ese mismo año. 

¿047 

1. Es de interés conocer los programas de 
capacitación implementados por la DIAN en 
colaboración con la Alcaldia de Bucaramanga; para 

orientar a los Servidores Públicos que laboran en la 
Alcaldía, en relación del Sistema ALA/CFT -Sistema 
Antilavado de Activos y Contra la Financiación del 
Terrorismo. 

2. Es de interés conocer para esta corporación, si la 
DIAN en colaboración con la Alcaldía de 

Bucaramanga tiene planes o programas de acción 
en el Sistema ALA/CFT, y su aplicación obligatoria 
para las empresas que desarrollan su objeto social 

en_ el Municipio de Bucaramanga. En caso 

Dirección de 

Impuestos y 
Aduanas Nacionales 

- DIAN 
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afirmativo, sirvase presentarlos y dar su 

correspondiente explicación. 

1. Es de interés para esta corporación conocer 
¿cómo se está implementando el centro de 
información y coordinación, contra las finanzas de 
organizaciones que ejercer los delitos de lavado de 
activos, delito transnacional y terrorismo?. Frente a 

lo anterior, por favor allegar estadísticas sobre el 

tema para los años 2020, 2021, 2022, 2023 y 2024. 

2. Es de interés para esta corporación, conocer si 
se está llevando a cabo el desarrollo de una 
estrategia colaborativa con la Alcaldía del Municipio 

de Bucaramanga de disrupción de economías 
ilícitas (lavado de activos) Favor allegar 
estadísticas sobre el tema para los años 2020, 
2021, 2022, 2023 y 2024. 

3. Por favor informar si se ha reportado para los 
años 2021, 2022, 2023 y 2024 a la Defensoría del 

Pueblo, las actuaciones y medidas tomadas en el 
Municipio de Bucaramanga, que deriva de la Alerta 
Temprana 028 del 2021, frente a las actividades 
ilícitas de organizaciones criminales en el Municipio 
y por el delito de lavado de activos. 

4. En caso de que las tres anteriores preguntas 
sean negativas, por favor justificarlas. 

5. Es de interés para esta corporación, que se 
pueda informar la cantidad de incautación realizada 
en el Municipio de Bucaramanga, de cocaína y otras 
sustancias psicoactivas, para los años 2020, 2021, 
2022, 2023 y 2024 y además indicar en qué barrios 
fueron decomisadas. 

6. Es de interés para esta corporación, que se 
informe para los años 2020, 2021, 2022, 2023 y 
2024, la cantidad de desmantelamientos realizados 
hacía las organizaciones con conductas criminales 
en caminadas a cometer los delitos de lavados de 
activos y terrorismo dentro del Municipio de 
Bucaramanga y financiacio1n del terrorismo. 

7. Es de interés para esta corporación, que se 
pueda informar la cantidad de incautación realizada 
en el Municipio de Bucaramanga, de cocaína y otras 
sustancias psicoactivas, para los años 2020, 2021, 
2022, 2023 y 2024 y además indicar en qué barrios 
fueron decomisadas. 

POLICÍA NACIONAL 
DE COLOMBIA- 

Bucaramanga 
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1. Es de interés conocer para esta corporación el 

impacto de índole económico en el Municipio de 

Bucaramanga, por el delito de lavado de activos oO 
financiamientos ilícitos. Por lo anterior por favor 

presentar un informe estadístico descriptivo, sobre 
el tema para los 2020, 2021, 2022, 2023 y 2024. 

Departamento 
Administrativo 

Nacional 

Estadística- DANE. 

de 047 

1. Durante la vigilancia de las acciones de las 
diferentes entidades competentes en el 

cumplimiento de sus funciones, en términos de la 
prevención y/o mitigación de los riesgos para la 
población civil afectada por las actividades ilícitas 
de organizaciones criminales en el Municipio de 

Bucaramanga, en especial la de lavados de activos 
o financiamientos ilícitos; ¿qué medidas se han 

efectuado en favor de los afectados, en los años 
2021, 2022, 2023 y 2024, de acuerdo a lo previsto 
en la Alerta Temprana 028 del 2021 emitida por la 

Defensoría del Pueblo de Colombia 028 del 20217. 

2. Por favor indique cuántos reportes en los años 
2021, 2022, 2023 y 2024 han realizado al Sistema 
de Alertas, sobre aquellas informaciones de 
posibles vulneraciones a los DDHH e infracciones al 
DIH que correspondan con los escenarios de riesgo 
referidos en la Alerta Temprana 028 del 2021, 
sobre las actividades ilícitas de organizaciones 
criminales en el Municipio de Bucaramanga, por el 
delito de lavado de activos 

del 

de 

Personería 

Municipio 

Bucaramanga 

1. Por favor informar si se ha realizado 
seguimientos de los avances en la implementación 
de medidas para mitigar los riesgos y el 
acatamiento de las recomendaciones desde el 
control preventivo, por parte de las autoridades 
territoriales e intersectoriales del Municipio de 
Bucaramanga, las cuales se encuentran 
concemnidas en la Alerta Temprana 028 del 2021 de 
la Defensoría del Pueblo de Colombia. En caso de 
ser positiva, es importante para el Concejo de 
Bucaramanga, conocer a cuáles medidas le han 
hecho seguimiento. 

Procuraduría 

Regional 
Santander 

de 

1. Por favor informar si su despacho en los años 
2021, 2022, 2023 y 2024, ha recibido informes por 
parte de las entidades obligadas a hacerlo, sobre 
las actuaciones, medidas derivadas de la Alerta 
Temprana 028 del 2021 y alcances de las mismas, 
frente a las organizaciones con conductas 
criminales en caminadas cometer los delitos de 
lavados de activos y terrorismo en el Municipio de 
Bucaramanga. 

Defensoría del 
Pueblo - 

Bucaramanga 

1. Por favor informar que reportes de irregularidades Consejo Nacional 
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financiación de campañas políticas se han 

encontrado. 

2. Por favor mencionar si se dio cumplimiento a las 

circulares emitidas por ustedes, la cual tiene como 
objetivo prevenir y controlar el lavado de activos y 
financiación del terrorismo a los partidos, 

movimientos políticos, a los grupos significativos de 

ciudadanos, para las elecciones regionales en el 
Municipio de Bucaramanga del 2023. 

3. Por favor mencionar si se obtuvo en cuenta la 

Alerta Temprana 030- 23, para la vigilancia de la 

financiación de campañas y vigilancia de la correcta 
Propaganda electoral, en las elecciones del 2023, e 

informar si se dio recomendaciones de Seguridad a 
las administraciones regionales o locales y a la 
Policía Nacional. 

Electoral- CNE 

-047 

1. Por favor informar cómo han sido los cambios 
económicos de las empresas del Municipio de 

Bucaramanga, en razón a la existencia de 
financiamientos ilícitos como el lavado de activos. 

Cámara de Comercio 

de Bucaramanga 

1. Por favor contar al Concejo de Bucaramanga, 

durante sus acciones de investigación y análisis 
sobre el estudio de tendencias, dinámicas y asuntos 

atinentes al lavado de activos, junto con la acción 
de extinción de dominio; cuáles han sido sus 
análisis sobre el impacto dirigido a instituciones 
jurídicas en el marco nacional e internacional, y 
cuáles son sus propuestas que servirán como 
herramientas que permitirán estructurar una política 
criminal para la lucha del Estado Colombiano contra 

el crimen organizado. 

Observatorio de 

Lavado de Activos y 
Extinción de Dominio 

de la Universidad del 

Rosario de Colombia. 

1. Por favor informar si su despacho en los años 

2021, 2022, 2023 y 2024, ha recibido informes por 

parte de las entidades obligadas a hacerlo, sobre 

las actuaciones, medidas derivadas de la Alerta 

Temprana 028 del 2021 y alcances de las mismas, 

frente a las organizaciones con conductas 

criminales en caminadas cometer los delitos de 

lavados de activos y terrorismo en el Municipio de 

Bucaramanga. 

Defensoría del 

Pueblo - 

Bucaramanga 

1. Por favor informar el inventario actual de los 

bienes afectados con extinción de dominio, en 

especial los ubicados en el Municipio de 

Bucaramanga. informando también la cantidad de 

bienes administrados por ustedes, para los años 

2021, 2022, 2023 y 2024, en especial los de la 

Sociedad de Activos 

Especiales S.A.S.- 

SAE 
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ciudad de Bucaramanga, a causa del delito de 

lavado de activos. 

2. Qué disposición se les ha dado a los bienes 

ubicados en el Municipio de Bucaramanga, los 

cuales fueron afectados con extinción de dominio, a 

través de los mecanismos definidos por la ley 1708 

de 2014. 

a -047 

Según la Alerta Temprana 028 del 2021 emitida por 
la Defensoría del Pueblo de Colombia, 
Bucaramanga y su Área Metropolitana se encuentra 

ubicada en medio de las subregiones del 
Catatumbo y el Sur de Bolívar, zonas consideradas 
en la trayectoria dei conflicto armado interno, como 
dos enclaves de la economía ¡legal intervenidos por 

los grupos armados ¡legales Ejército de Liberación 
Nacional (ELN), Ejército Popular de Liberación 
(EPL), las Autodefensas Gaitanistas (AGC) y en el 

últimos tiempos grupos disidentes de las FARC-EP. 
EP, por la anterior es importante realizar las 
siguientes preguntas: 

1. ¿Qué operaciones militares ha realizado el 

Ejercito Nacional de Colombia en dichas zonas, en 

especial las ubicadas en el Municipio de 

Bucaramanga, donde se encuentra la producción de 
economía ilegal, como cultivos 
de uso ilícito, y se han encontrado laboratorios para 
el procesamiento de clorhidrato de cocaína, 

alucinógenos que son transportados en los 
corredores?. 

2. Por favor contarle al Concejo de Bucaramanga, 

los resultados obtenidos frente a la iniciativa que 
emprende el Ejercito Nacional, sobre los 
“Semilleros Radiales”, el cual busca empoderar y 
capacitar a los habitantes de las zonas más 
apartadas, a través de procesos de aprendizaje, con 
el fin de enseñarles a los jóvenes herramientas 
necesarias para que puedan desarrollar productos 

en beneficio de sus comunidades. Frente a esta 
iniciativa, ¿se ha planteado enseñar a la comunidad 
en general, sobre los riesgos del narcotráfico y el 
lavado de activos?; conllevando a que se aparten 

de dichas actividades ilícitas, en aras de contribuir a 
generar un ambiente de paz, seguridad y desarrollo 
en las ciudades, en especial en Bucaramanga. 

Ejército Nacional de 
Colombia 

En el contexto de la ciudad de Bucaramanga, las 
preguntas formuladas a la Unidad de Información y 
Análisis Financiero (UIAF), son para verificar su 
seguimiento y la eficacia en la lucha contra el 

lavado de activos y la financiación del terrorismo, 

La Unidad de 

Información y 
Análisis Financiero 

(VIAF) 
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por lo tanto, es importante realizar las siguientes 

preguntas: 

1. Por favor informe este corporado, ¿cómo ha 

impactado la implementación del modelo de 

gestión Sistémico, Amplio y Bidireccional 

(SAB) en la prevención y detección del 

lavado de activos y la financiación del 

terrorismo, específicamente en 

Bucaramanga? 

¿Cuáles son las principales estrategias de la 
UIAF para asegurar que los sujetos 
reportantes en Bucaramanga, especialmente 

en los sectores económicos claves, cumplan 

con sus obligaciones de reporte y prevención 

del LA/FT?. 

¿Cómo se ha fortalecido la coordinación 

interinstitucional en Bucaramanga para el 
control del lavado de activos y la financiación 

del terrorismo, y cuáles son los principales 
desafíos encontrados?. 

¿Qué resultados se han obtenido en 

Bucaramanga con la aplicación de las 
señales de alerta y tipologías desarrolladas 

por la UIAF para identificar operaciones 

sospechosas de LA/FT?. 

¿Qué iniciativas está llevando a cabo la UIAF 
para promover la cultura ALA/CFT entre los 

ciudadanos y empresas de Bucaramanga, y 
cómo se está incentivando su participación 

en la prevención y detección de estos 

delitos?. 

¿De qué manera se está fortaleciendo la 
cooperación internacional de la UIAF, y cómo 
beneficia esto a la lucha contra el LA/FT en 

Bucaramanga?. 

¿Cuáles son los planes de la UIAF para 
abordar los desafíos y adaptarlos a las 
nuevas tendencias del  LA/FT en 

Bucaramanga, especialmente en relación con 

el crecimiento económico y la innovación 
tecnológica en la ciudad?. 

¿Qué acciones específicas se están 
implementando en Bucaramanga para 

enfrentar los riesgos de LA/FT asociados a 

las nuevas tecnologías y servicios financieros 
digitales 

TD 

e — -047 

1. Por favor contar al Concejo de Bucaramanga, si 
han emprendido acciones de investigación y análisis 

Facultad de Ciencias 

Políticas de la 

Carrera 11 No. 34-52 Fase li Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 
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dominio. De ser positiva la respuesta, por favor 

indicar sus análisis sobre el tema y mencionar si 
han realizado articulaciones con la Alcaldía de 

Bucaramanga, con el fin de combatir y prevenir la 

comisión de dichos delitos. 
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sobre las dinámicas y asuntos atinentes al lavado | Universidad 

de activos, junto con la acción de extinción de | Pontificia de 
Bucaramanga- UPB 
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1. Por favor contar al Concejo de Bucaramanga, si 
han emprendido acciones de investigación y análisis 
sobre las dinámicas y asuntos atinentes al lavado 
de activos, junto con la acción de extinción de 
dominio. De ser positiva la respuesta, por favor 

indicar sus análisis sobre el tema y mencionar si 
han realizado articulaciones con la Alcaldía de 
Bucaramanga, con el fin de combatir y prevenir la 

comisión de dichos delitos. 

Instituto de Estudios 

Políticos de la 

Universidad 
Autónoma de 

Bucaramanga- UNAB 

-047 

Una vez hayan sido respondidas las anteriores preguntas, sírvase comparecer a la 

plenaria del concejo y sustentarse verbalmente en la 

APROBADA: | 
INS 

En la Sesión Plenaria del día 29 de febrero del 2024 

Secretario General, 

Presentada por: 

Eo 
CARLO 
Concejal de Bucaramanga 

plenaria. 

NO APROBADA: 
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En nuestra condición de corporados del concejo Municipal de Bucaramanga, y de conformidad con el 

Reglamento Interno de la corporación, nos permitimos citar al Secretario Administrativo del Municipio de 

Bucaramanga, a la Directora Del Departamento Administrativo de Espacio Público, a la Secretaría De 

Planeación, y a la Secretaría De Educación para que en el marco de sus facultades y funciones establecidas 

en la Ley y en el Manua! de Funciones y Competencias Laborales, den respuesta al siguiente cuestionario 

respecto a los activos inmobiliarios del municipio para atender la demanda de proyectos de interés estratégico 

que requiere la ciudadanía: 

3 

Dependencia — Entidad Cuestionario 

SECRETARIA ADMINISTRATIVA - DADEP SOBRE LOS PREDIOS DEL MUNICIPIO ENTREGADOS 

A TERCEROS 

Señale cuantos contratos de administración, 

mantenimiento y aprovechamiento de espacio publico 

existen sobre los predios cuyo titular es el municipio de 

Bucaramanga. Detalle la ubicación, el beneficiario, su 

supervisor, el tiempo de vigencia y el valor mensual que 

percibe el municipio para la vigencia 2024. 

indíquele a esta corporación , cuantos contratos de 

administración, aprovechamiento y mantenimiento de 

espacio publico finalizaron en la vigencia 2023 y cuantos 

finalizan en la vigencia 2024. 

Cuantos convenios existen sobre parqueaderos 

públicos en el municipio de Bucaramanga. identificar 

predio, zona , beneficiario, plazo e ingresos que percibe 

el Municipio. 

Cuantos de los predios entregados a terceros , cuyo 

vinculo juridico haya finalizado no han sido recuperados 

por la Administración Municipal. Señale las medidas 

jurídicas adelantadas para su recuperación y el costo 

que le representa al Municipio dichas medidas. 

Indique a la corporación cuantas denuncias, quejas 0 

reclamos ha recibido respecto a irregularidades en el 

manejo de los predios entregados en administración, 

aprovechamiento y mantenimiento a terceros. Indique 

los predios o su infraestructura sobre las cuales recaen 

las denuncias o quejas más recurrentes. 

SOBRE EL SANEAMIENTO DE LOS PREDIOS DEL 

MUNICIPIO 

1. Indique a la corporación en qué estado se encuentra el 

reporte de los predios del municipio en el SISTEMA DE 

INFORMACIÓN DE GESTIÓN DE ACTIVOS - SIGA-. y 

qué criterios ha considerado la Administración Municipal 

para su registro o exclusión como activos del Municipio. De 

igual forma señale cuantos predios cuentan con matrícula 

inmobiliaria y cuales con escrituras públicas pendientes de 

registro. Así mismo señale los predios con mejoras (obras 

terminadas ) que no han sido incluidas como activos, € 

indique si el municipio cuenta con mejoras O 

construcciones sobre predios que no son de su titularidad. 



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA 

PROPOSICIÓN —, 04 a 

ns Fecha: : : 

a JULIO Código: Serie: ps 2 
DE 2017 GADM e 

2. Cuantos reconocimientos de edificación existente están 

pendientes en el DADEP sobre los predios del municipio 

de Bucaramanga? Cuantos predios están pendientes para 

su saneamiento y que labores se adelantan para el efecto? 

3. Sírvase de remitir la relación detallada del cargue de 

inmuebles (en formato Excel)- reportada en el SIGA donde 

se identifique el consecutivo de los predios del municipio, 

dirección , clase, numero de matricula y tipo de inmueble 

y su destinación, incluidos los activos entregados de 

entidades en liquidación con corte al 31 de diciembre de 

2023, parques, plazas de mercado, la unidad de bienestar 

animal, hospital local del norte, parques recrear y centros 

deportivos. 

4. Indíquele a este despacho qué dependencias de la 

administración municipal NO se encuentran ubicadas 

dentro del palacio municipal — entre secretarias, 

direcciones y oficinas -, e indique si las oficinas donde 

funcionan dichas dependencias son propiedad de la 

alcaldía o se encuentran a título de arrendamiento, y 

señale las cuantías de los procesos de contratación cuya 

tipología sea de arrendamiento para el funcionamiento de 

dependencias de la alcaldia municipal. 

5. Sírvase de indicarle a esta corporación cuantos comités 

técnicos de saneamiento contable se han realizado en las 

últimas tres (3) vigencias con respecto a los predios del 

municipio, o la inclusión o depuración de activos 

incluyendo el alumbrado público. Asi mismo indique el 

lugar físico donde reposa la chatarra de los procesos de 

modernización del sistema de alumbrado, su respectivo 

inventario y el responsable del mismo. 

6. Frente al archivo municipal, indique de la totalidad del 

archivo central qué porcentaje se encuentra bajo inventario 

en estado natural y qué porcentaje se encuentra 

debidamente organizado. De igual forma relacione de 

forma detallada los lugares donde se encuentran el archivo 

central, o los lugares, si se encuentra fraccionado, y 

certifique si los sitios señalados cumplen con los 

lineamientos del archivo general de la nación para 

garantizar la debida conservación del fondo documental 

del municipio. 

7. Indíquele a esta corporación si dentro del programa 

general de pólizas de la Administración Central existen 

elementos asegurados cuyo estado en inventarios se 

encuentran depreciados, obsoletos o en desuso? ¿Que 

método de depreciación se aplica a los activos de la 

administración? En caso de ser afirmativo discrimine el 

valor asegurado de los elementos obsoletos o en desuso y 

el valor que dichos elementos representan en el costo de 

la póliza del programa de seguros. 

8. Manifiéstele a esta corporación ¿Cuándo se realizó el 

último proceso de baja en cuentas adelantado por la 

administración?, señale su cuantía e indique de qué 

vigencia eran los elementos dados de baja. De igual forma 

señale el funcionario que tiene a su cargo o la 

responsabilidad de incluir o excluir los elementos que 

tienen la característica de asegurables en la póliza de la 
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administración central. Especifique sobre los bienes 

inmuebles pertenecientes al municipio cual es el elemento 

asegurado: la construcción, mejora o edificación? se 

asegura el predio? ¿O se asegura el predio junto con la 

mejora? 

1. Indíquele a la corporación si la totalidad de los 

edificios en donde funcionan las instituciones educativas 

del municipio de Bucaramanga - incluyendo todas las 

SECRETARIA DE EDUCACIÓN sedes educativas urbanas y rurales, kioscos digitales, 

puntos vive digital - se encuentran dentro de los activos 

del municipio de Bucaramanga. De igual forma indique 

la dependencia de la Administración Municipal 

encargada de asegurar las edificaciones y los recursos 

utilizados de las instituciones educativas. 

2. Señale a esta corporación si en las últimos dos 

vigencias se han suscrito contratos de arrendamiento 

para el funcionamiento de instituciones educativas 

oficiales, e indique cuales instituciones educativas se 

encuentran en arrendamiento. De igual forma mencione 

las consecuencias frente a los acuerdos escolares de 

los presupuesto participativos para acceder a las 

mejores locativas de las instituciones, para aquellos 

establecimientos educativos que NO son propiedad del 

Municipio. 

4. Enel marco de la formulación del programa de gobierno, 

planes y estrategias, señale a esta corporación si El 

plan de desarrollo para la vigencia 2024-2027 está 

alineado con el actual plan de ordenamiento territorial? 

2. ¿Indique si existen estudios de propiedad, de usos y 

; edificabilidad de los mismos, y estado actual de áreas y 

SECRETARIA DE PLANEACIÓN linderos que permitan la construcción de las obras 

publicas que se proyectan en el siguiente cuatrienio? 

3. Señale si de los proyectos estratégicos como la 

transformación del mercado de las pulgas, la 

reconstrucción de la plaza san mateo, y la construcción 

del centro de traslado por protección han sido objeto de 

estudio con anterioridad bajo el POT previa a su 

inclusión al plan de desarrollo municipal. 

Presentada por: 

e 

OR _—— 
/ 4% ASES == 

OSCAR MA ICIO, ARENAS VALDIVIESO ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES 

Concejalgé Bucaramanga Concejal de Bucaramanga
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JAVIER AYALA MORENO 
Concejal de [Bucaramanga 

APROBADA: vá NO APROBADA: 

En Sesión Plenaria Ordinaria el día: 29 de Febrero de 2024 

Secretario Genera 
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Bucaramanga, febrero 29 de 2024 0) 4 9 
? Esad 

Señores 

MESA DIRECTIVA 

Concejo de Bucaramanga 

Asunto: Proposición — Condecoración Orden Municipal al Mérito Femenino. 

Cordial saludo, 

De conformidad con lo establecido en el Acuerdo No. 031 de 2018, reglamento 

interno del Concejo de Bucaramanga, en especial lo estipulado en el artículo 271, 
de manera atenta presento la siguiente proposición, mediante la cual se 
condecore con la ORDEN MUNICIPAL AL MÉRITO FEMENINO, a la 
FUNDACIÓN MUJER Y FUTURO, organización feminista que desarrolla acciones 
de carácter individual, comunitario y social con mujeres principalmente en el 
departamento de Santander. 

La Fundación Mujer y Futuro surgió en 1989 gracias al esfuerzo de un grupo de 
mujeres profesionales provenientes de diversas disciplinas, unidas por su 
preocupación ante las condiciones de vida y la discriminación que enfrentaba la 
población femenina en el departamento de Santander. 

Con una sólida experiencia en áreas sociales y educativas, las fundadoras optaron 
por establecer una ONG como plataforma para la creación de un proyecto 
destinado a transformar la realidad de las mujeres. Desde su inicio, las impulsoras 
de esta iniciativa fueron innovadoras al iniciar un proceso reflexivo con mujeres 

desde la subjetividad y la cotidianidad, estableciendo una organización autónoma 
e independiente de afiliaciones políticas, sindicales o religiosas. 

Desde entonces, la Fundación ha llevado a cabo acciones a nivel individual, 

comunitario y social en su principal área de actuación, el departamento de 
Santander. Su enfoque se centra en generar procesos de cambio en la vida de las 
mujeres y en las políticas públicas orientadas hacia la equidad de género. 

El objetivo primordial de esta institución es contribuir a la transformación de la vida 

de las mujeres mediante el ejercicio de sus derechos. Sus intervenciones se 

centran especialmente en mujeres víctimas y en situación de vulnerabilidad en 
diferentes etapas de sus vidas, abarcando aspectos personales, económicos, 

comunitarios y políticos. 

Para lograr esto, la Fundación promueve relaciones basadas en la equidad de 

género e igualdad, combate las violencias contra las mujeres, fomenta una 

sexualidad placentera, segura y autónoma, aumenta la participación femenina en 
diversas áreas de acción y fortalece la colaboración con otros actores relevantes 

en el ámbito de su labor. 

Carrera 11 No. 34-52 Fase l! Alcaldía de Bucaramanga (Sótano) 

Teléfonos: 6338469 - 6339032 - Telefax: 6420460 

www.concejodebucaramanga.gov.co
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En virtud de lo anteriormente expuesto, solicito respetuosamente que se + orcok) 

la condecoración de ORDEN MUNICIPAL AL MÉRITO FEMENINO, a la 

FUNDACIÓN MUJER Y FUTURO, para resaltar el trabajo que desde hace más de 

30 años han venido haciendo en pro de las mujeres bumanguesas y 

santandereanas. 

Atentamente, 
$ pos ati) £ 

da 
Ll 

Tas > cave O 

L 

DANIELA PENA ZARATE. OS 

Ed HA 

NO APROBADA: [|] 

ESO BELLO ., 
Secretario General, 
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Señores 
MESA DIRECTIVA 
Concejo de Bucaramanga 

Asunto: Proposición — Instalación de la comisión especial para la equidad de 
la mujer en el concejo de Bucaramanga y elección de la mesa 
directiva. 

Cordial saludo, 

De manera atenta y de conformidad a lo establecido en el acuerdo No. 015 del 28 
de julio de 2020 “POR MEDIO DEL CUAL SE CREA LA COMISIÓN ESPECIAL 
PARA LA EQUIDAD DE LA MUJER EN EL CONCEJO MUNICIPAL DE 
BUCARAMANGA, CONFORME A LA LEY 1981 DE 2019, SE AJUSTA EL 
REGLAMENTO INTERNO DEL CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA Y SE 
DICTA OTROS DISPOSICIONES”, y el reglamento interno del Concejo de 
Bucaramanga, acuerdo No. 031 del 2018, solicito respetuosamente se cite en los 
términos de la ley la instalación de la comisión especial para la equidad de la mujer 
en el concejo de Bucaramanga y la elección de la mesa directiva. 

Atentamente, 

DANIELA TORRES E 
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